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González propone una 
reunión de Parlamentos 

de la CSCE para 1991

En su discurso hizo alusión 
al «anacronismo de Gibraltar»

París. (Efe).
El presidente del Gobierno 

español, Felipe González, pro
puso en su discurso ante la 
Conferencia de Seguridad y 
Cooperación en Europa 
(CSCE) una reunión de los 
Parlamentos de los países 
miembros de esta conferencia 
para 1991.

Felipe González transmitió 
una invitación del presidente 
del Parlamento español, Félix 
Pons, al resto de los parlamen
tos de la CSCE para reunirse 
”con objeto de intercambiar 
ideas y hacer propuestas acerca 
de la composición, funciones y 
métodos de trabajo de este foro 
parlamentario”.

El jefe del Ejecutivo español 
dijo que "conviene aprovechar 
al máximo el acervo, la expe
riencia y la tradición del Con
sejo de Europa", organización 
que agrupa a la gran mayoría 
de los países de la CSCE, y que 
"sin duda está llamada a reu
nir. más tarde o temprano al 
conjunto de países europeos”.

González resaltó ante los je
fes de Estado o Gobierno de la 
CSCE reunidos en París que

"la CSCE tiene que ser conse
cuente con la responsabilidad 
de Europa en el mundo” y 
agregó que "en lugar de perse
guir una Europa ensimismada, 
debe apostar por una Europa 
abierta, solidaria y sensible a la 
interdependencia".

Para el presidente del Go
bierno español, si el mundo es
taba condicionado en el pasa
do por las relaciones Este- 
Oeste, "en el futuro estará con
dicionado por nuestras 
relaciones con los demás, en 
especial con los países del sur 
de nuestro planeta común”.

En este sentido, destacó que 
Europa debe asumir la respon
sabilidad de contribuir a la 
consolidación y desarrollo de 
los países de América Latina 
que "son una prolongación de 
Europa más allá del Atlánti
co".

También aludió al Medite
rráneo al manifestar estar 
"convencido va a ser cada vez 
más una dimensión primordial 
de nuestro continente" y recor
dar la propuesta hispano-ita
liana de aplicar el método de la

Bush y González, en animada charla, ayer, antes de iniciar la reunión de la Conferencia de 
Seguridad
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CSCE a la zona mediterrá
nea.

La preocupación por el Sur 
se ve "dramáticamente resalta
da” por la crisis del Golfo, "un 
desafío a todos nosotros y al 
nuevo orden de paz que hemos 
de afrontar conforme a las di
rectrices marcadas por el Con
sejo de Seguridad de las Nacio
nes Unidas”, según González.

Felipe González apoyó la 
institucionalización de la 
CSCE "sin incurrir en su buro

cratización” y alentó a la for
mación de un Parlamento en el 
seno de esta Conferencia.

En otro momento de su dis
curso, el presidente del Go
bierno español dijo que "con
fío en que, por medio del pro
ceso negociador establecido 
entre el Reino Unido y España 
podremos resolver el conten
cioso de Gibraltar”.

Felipe González resaltó res
pecto a esta cuestión que ”no

podemos prolongar la existen
cia de vestigios anacrónicos de 
órdenes antiguos, que son in
compatibles con la nueva Eu
ropa que queremos cons
truir”.

Para el jefe del Ejecutivo es
pañol "el nuevo orden europeo 
que la CSCE habrá de eregir 
será perdurable en la medida 
que sea justo” y agregó que "di
fícilmente podemos construir 
un orden sólido sobre bases in
consistentes”.

Vitoria/Pamplona, EFE.- Los 
Cuerpos y Fuerzas de Seguridad 
del Estado no dan por cerrada la 
operación policial en la que han 
sido detenidas en el País Vasco y 
Navarra cerca de treinta perso
nas por su presunta vinculación 
con ETA, según confirmaron 
hoy a Efe fuentes oficiales.

Del total de detenidos, veinte 
permanecían esta mañana en de
pendencias policiales y otros tres 
pasaron a disposición de la Au
diencia Nacional, mientras otras 
seis personas fueron puestas en 
libertad en las últimas horas.

Esta operación comenzó horas 
después de que el pasado sábado 
fueran detenidos en la región de 
las Landas, al sur de Francia, 
cuatro presuntos miembros de la 
citada organización terrorista, 
entre los que se encontraba la ac
tividad Carmen Guisasola, a la 
que'la Policía española atribuye 
la autoría de numerosos atenta
dos.

En Navarra, ocho de las trece 
personas detenidas ayer y ei do
mingo permanecen en la Comi
saría de Policía de Pamplona 
tras la puesta en libertad ayer de 
cinco de ellas.

Entre los detenidos se encuen
tran Juan Carlos Pérez Ojuel,

Operación contra ETA en 
el País Vasco y Navarra
Podría haber más detenciones

responsable de organización de 
HB de Pamplona y presunto 
miembro del comando "legal" 
(no fichado) de ETA denomina
do "Amaiur”, y José Angel Uriz 
Zabaleta, acusado de formar 
parte de otro comando "legal” 
conocido como "Sayoa".

También continúa en depen
dencias policiales José Antonio 
Rubio Espronceda a quien, se
gún la Policía, el presunto etarra 
apresado el pasado domingo en 
Rentería, Angel María Lizarbe, 
le entregó unas bolsas con arma
mento y material explosivo per
tenecientes al comando "Ger
mán”, al que supuestamente per
teneció éste último.

En el País Vasco, concreta
mente en Vizcaya, hoy se produ
jeron tres nuevas detenciones, 
por lo que la cifra total de perso
nas que se han visto afectadas 
por la operación policial durante 

estos días ha sido de 16 en esta 
Comunidad autónoma.

Las nuevas detenciones son 
las del concejal de HB en Ondá- 
rroa Jesús Artetxe Malaxetxeba
rria y su esposa Miren Gurutxe 
Arambarri Arrasate, así como la 
de Carmen Aransolo.

Durante el lunes y el domingo 
habían sido detenidas en Vizca
ya otras seis personas, de las que 
tres han sido puestas a disposi
ción de la Audiencia Nacional: 
Hesmo Ageitos, Nerea Larrinaga 
Zulaika y Jesús María Salterain 
Bediaga, mientras permanecen 
detenidas en Bilbao Miren Arra
te y Estibaliz Lejarra Arza y Ma
ría José Etxaburu Amutxastegui.

Estas detenciones se suman a 
las realizadas por la Guardia Ci
vil en Vizcaya antes de las deten
ciones en el sur de Francia. El 
pasado día 12 fue detenida Ma
ría Cruz Cadarso y un día des
pués lo fue Oscar Armentia. Am

bos fueron puestos a disposición 
de la Audiencia Nacional, que 
decretó su ingreso en prisión.

Estos dos detenidos, según el 
Gobierno Civil reconocieron ha
ber colaborado para la realiza
ción de numerosos atentados 
con los miembros liberados del 
comando ”Vizcaya”, Julián 
Atxurra Egurola y Carmen Gui
sasola Solozabal.

En Guipúzcoa, cuatro de las 
cinco personas detenidas conti
núan en dependencias policia
les, según informaron hoy a Efe 
fuentes oficiales.

El domingo fueron arrestados 
en Rentería (Guipúzcoa) Angel 
Lizarbe Osés y Luis Francisco 
Gracia López, en un piso propie
dad de Nekane Arrieta, quien 
fue detenida en San Sebastián 
ese mismo día por supuesta cola
boración con ETA, Manuel 
Ugartemendia, uno de los pro
pietarios del bar "Sindicato” de 
Rentería, fue detenido ayer en 
esta localidad guipúzcoana.

En Alava, permanecen en de
pendencias de la Comisaría de 
Policía de Vitoria el matrimonio 
Yolanda Aldama y Asier Elgue- 
zábal, donde, según fuentes ofi
ciales, están siendo interroga
dos.

FALENCIA

Antonio Encina se 
presentará en las 
próximas Iacciones a la 
alcaldía, como
independiente (Página 5)

Sucesos: Un muerto en 
accidente de tráfico en
Guardo (Página 5)

Comisión Municipal de
Obras: Informe de 
solicitud de colaboración
a la Junta (Página 5)

Encierro de los 
trabajadores de Besande y 
próxima reunión para 
decidir el futuro (Página 6)

Saldaña obtuvo el Premio 
«C» de Turismo en la 
provincia (Página 7)

La Diputación presentó el 
Premio del Consejo 
Superior de Deportes

(Página 8)
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Sale el sol a las 08,07 h. y se 
pone a las 17,53 h. La luna sale a 
las 11,42 y se pone a las 21,02. 
Cuarto creciente el 25 en Piscis.
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Sorteos
Lotería primitiva

Jueves, 15 de noviembre

19-22-23-27-28-29
C 49

Ventanal BONOLOTO

Refrán: "Lo que quiere 
Escamilla, no lo dé Dios a Cas- 
tiUa”

Efemerides
1941 Guerra Mundial. Des
tituido el general Weygand, 
gobernador general del Africa 
francesa (dependiente del Go
bierno de Vichy) por preparar 
un levantamiento de las colo
nias de Africa del Norte a fa
vor del general De Gaulle.

1949 La ONU acuerda otor
gar plena independencia a to
das las antiguas colonias ita
lianas.

1964 Inauguración en Nue
va York del "Verazzano Brid
ge”, el mayor puente colgante 
del mundo, que une Brooklyn 
y State Island.

1978 El Consejo de la Revo
lución Argelina se hace cargo
del poder 
coma del 
dián.

ante el estado de 
presidente Bume-

1984 El pleno del Senado
español aprueba el proyecto 
de ley orgánica contra la ac
tuación de bandas armadas.

1988 El Partido Progresista 
Conservador del primer mi
nistro canadiense, Brian Mul- 
roney, gana las elecciones le
gislativas y logra 171 de los 
295 años.
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Amayuelas de Arriba: Panorámka.-fFoto de José L. de Román).

Cartelera
ORTEGA: ”Pflré>Mfl«”(18) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 1: ''Shocker: 100.000 voltios de terror''(i^) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 2: "GAosí" (13) (5.30-8,15-10,45)

AVENIDA 3: "Henry and June” (1^) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 4: "Donde está el corazón" (T.) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 5: "Presunto inocente” (\3) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 6: "Cuerpo de élite” (iS) (8,15-10,45)

CINE BOSTON 1;
CINE BOSTON 2;
CINE BOSTON 3:

Pretty Woman”{i3) (5,30-8,15-10,45)

'Testigo accidental” (5,30-8,15-10,45)

'Uno de los nuestros" (5,3O~3A5-\o,45)

TELEFONOS
Hospital General "Río Carrión" . 
Ambulatório ..............................  
Hospital Provincial "San Telmo" 
Casa de Socorro ........................  
Clínica Cruz Roja ........................  
Cruz Roja (urgencias) ................. 
Clínica "Virgen de la Salud".... 
Ambulancias .............................. 
Ambulancias Cnjz Roja ............. 
Ambulancias Vipamiel ...............  
Policía (urgencias) ................... 
Policía Nacional ..........................  
Protección Civil ..........................
Bomberos (Palencia capital; 080) 
Subsector de Tráfico .................  
Guardia Civil ..............................
Policía Municipal ........................  
Ayuntamiento ............................  
RENFE -información- .................  
Autobuses RENFE ....................  
Taxis: Parada Federación .........
" " Pasaderas .....................
* " San José .......................
" ' San Lázaro .................

" Est. RENFE
Iberduero, averías .....................

72 29 00
74 40 1 1
72 82 00
72 24 81
72 41 00
72 22 22
74 77 00
75 22 40
74 41 46
84 46 76

091
74 27 15

0 06 
72 1111 
72 06 88

0 62 
74 76 77 
74 97 00
74 30
74 32
74 21
74 08
72 00

19
22
26
10 
16

72 20 76
74 39 19
74 25 57

Domingo, 18 de noviembre

19-22-35-36-38-41
C 16

Lunes, 19 de noviembre

4-5-12-26-38-42
C 23

Martes, 20 de noviembre

31-44-45-46-47-49
C 39

Miércoles, 14 de noviembre

746-24-39-40-41
C 27

S()431

Farmacias
Martes^ 20: D. José Fer

nando Adán Vallejo (Avda. 
República Argentina, 9) y don 
José María Arnaiz Poza 
(Avda. Santander, 7).

Miércoles, 21: D. Manuel 
Arangüena Arangüena (Barrio 
y Mier, 8) y doña Regina Gar
cia Toral (Avda. Valladolid, 
24).

Servicio Nocturno: Don 
José María Fernández Nieto 
(Mayor,40). Tfno. 742470. 
Diariamente desde las 10,30 
de la noche.

Actos y convocatorias
I. Camino de la Miran

da: La Asociación de Padres 
de Alumnos del Instituto de 
F.P. "Camino de la Miranda" 
convoca a los padres de los 
alumnos que estudian en este 
centro a una asamblea general 
que tendrá lugar este jueves, 
día 22 de noviembre a las 7 de 
la tarde.

I.B. ”Alonso Berrugue
te**: Todos los alumnos que 
deseen formalizar su matrícu
la en este centro por enseñan
za libre, tendrán de plazo para 
realizar la inscripción entre 
los días 15 y 30 de noviembre.

Amas de Casa: La Aso
ciación de Amas de Casa,

Consumidores y Usuarios 
"Nubis” celebrará sus tradi
cionales Jomadas Ere-Navide
ñas entre los días 27 y 29 de 
noviembre, en el hotel "Euro
pa Centro”, a partir de las 5 de 
la tarde. La fiesta de la asocia
ción se celebrará el 4 de di
ciembre, a las 7.30 de la tarde, 
en el hotel "Castilla Vieja". 
Las tarjetas se pueden recoger 
de 6 a 8 de la tarde, de lunes a 
viernes, en la sede.

* I. **Jorge Manrique**: El 
Instituto "Jorge Manrique" 
abre un plazo de quince días 
naturales, del 16 al 30 de no
viembre, para aquellos que de
seen formalizar la matrícula

para BUP por Enseñanza Li
bre.

Exposición: Del pintor 
paraguayo Bernardo Ismaeho- 
viez, en la sala de exposiciones 
del Servicio Territorial de 
Cultura, hasta el 19 al 30 de 
noviembre.

Congregación Maria
na: La Congregación Maria
na de Señoras tendrá su retiro 
mensual mañana miércoles, a 
las 5,30 de la tarde, en la resi
dencia de los Padres Jesuitas.

Exposición: De Teresa 
Ortega -óleos y plumillas-, del 
20 de noviembre al 7 de di
ciembre, en la biblioteca pú
blica.
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Filetes y globos
Se ha descubierto en Cataluña una nueva red de fabri

cación y distribución de hormonas manipuladas y anaboli
zantes ilegales para engorde del ganado. O sea una explota
ción ganadera a distancia, sin pastoreo ni ordeño, pero con 
una buena rentabilidad, que aquí ya se sabe que la ganancia 
está en la trampa y giliflautas el que trabaje.

Así comprenderá el señor Romero que nu hay agricul
tura que prospere. Porque si producimos piensos y las vacas 
comen sopillas en polvo, ya me dirán qué hacemos con el 
forrage. Que al parecer hay ganaderos que le dan al novillo 
un frasco de chupamel y es como si se hubiesen comido un 
carro de alfalfa. Así que el torete pasa de la lactancia a los 
cuernos en un santiamén, que es como haberle privado de 
una juguetona y mugiente adolescencia a base de píldo
ras.

Lo peor del asunto es que algunas sustancias engor
dantes son perjudiciales para la salud. Que puede que te den 
un chuletón para que se te quite lá cara de famélico y en vez 
de coger kilos coges una solitaria. Así que puede haber 
nuevos certificados de defunción que en vez de hablar de 
una muerte por insuficiencia pulmonar tengan que decir que 
murió de un par de filites. Que manda filetes.

En un país en que la gloria se gana a base de picaresca 
y atropello, ya puede valer casi todo. Y no conformes con 
que los pollos sepan a serrín con mojama, ahora es posible 
que te comas un muslo de gallo y es como si te hubieses 
comido una serpiente pitón. Que ya no es que alimente 
poco, es que encima te produzca un telele colérico que te 
deje en plumillas.

Ya alguien sospechó alguna vez que los filetes de la 
cocina y los de la mesa no se correspondían mucho. Que la 
sartén, más que freírlos parecía que los copiaba en miniatu
ra. Y era como si la chuleta hubiese tenido cáscra y monda- 
ja, que una vez limpia de añadidos aquello más que un plato 
parecía un recorte. Que te comías la ración y el estómago 
seguía en cesantía.

Mira que aquí tenemos fama de comer unas chuletas 
pernialtas y campanudas. Gloria del prado y del establo, 
sabrosas y rellenantes. Y a ver si algunos manguis del ruedo 
ibérico se empeñan no ya en darnos gato por liebre, sino 
mosca por toro. Y perdemos la fama de la ternera en gracia. 
Así que duro con los manipuladores, que a nosotros nos 
gusta pinchar tajada de resurrección y no sentamos en la 
mesa a comer globos.

RETABULLO
ENTRE AGRICULTORES

Tampoco la república agrí
cola, por decirio a la clásica 
usanza, aparece diáfana y 
definida en el panorama pro
vincial. Y no estamos pen
sando ahora en sus proble
mas profesionales, esos que 
los labradores y ganaderos 
se empecinan en decir que 
existen y que cada vez se 
agravan más, sin tomar en 
consideración las valoracio
nes en color rosa del minis
tro Romero. Nos referimos a 
la faceta reivindicativa, sindi
cal y asociativa.

Días atrás salía a escena 
por estos páramos un pro
yecto de opción de nuevo 
partido político, llamémoslo 
así para entendemos, de ám
bito regional. La reacción del 
propio campo no se ha he
cho esperar. Al margen del 
calado de los argumentos, 
que a uno y otro lado se han 
escuchado, llama la atención 
que el proyecto, que preten
de surgir para unir a las gen
tes de la república agrícola, 
consigue exactamente el 
efecto contrario, ahondando 
aún más diferencias y distan
ciamientos.

No será preciso señalar 
que la historia del asociacio
nismo agrario, lamentable
mente, aparece constelada 
de situaciones semejantes. 
El campo, como mina de vo
tos, fue siempre requerido y 
requebrado por políticos de 
todo cuño. Si de una parte 
conseguían arrastrar a algu
nos votantes, por la otra evi
taban que los labradores se 
consideraran como fuerza 
social en las urnas. Pero la 
culpa no habría que echárse
la exclusivamente a los polí
ticos de turno, sino a tas 
campesinas gentes, tan pro
clives a la desunión y los fu- 
lanismos interesados como 
el que más.

O mucho nos equivoca
mos o el nuevo proyecto 
nace también abocado al fra
caso. Las causas, internas, 
no importadas...

PINTURAS

Diríase que se trata de pin
turas de guerra. Nos referi
mos a las empleadas para 
señalizar los pasos de los 
peatones, que han dejado la 
ciudad a rayas, como las ca
misetas de los equipos de 
fútbol.

¿Y qué pasa con las pintu
ras? Que con la humedad 
ambiental se convierten en 
inesperadas y traicioneras 
pistas de patinaje y que de 
más de una costalada nos 
han llegado noticias y que
jas.

En fin, mientras no sea 
preciso constituir una como 
asociación de lisiados para ir 
en reclamación al Ayunta
miento... Pero todo se anda
rá, que en tiempos de hume
dades y de nieblas estamos 
y es de suponer que nadie se 
tomará en serio los de las 
costaladas callejeras. Más 
adelante, cuando estemos 
más cerca de las urnas, qiá- 
zá. A lo mejor exigen pintu
ras más seguras.

"TERCER APUNTE”

Publicábamos aquí ayer 
mismo dos apuntes sobre La 
Balastera. Un amable lector 
nos llama, para ampliar el co
mentario.

-Si me lo permiten, yo po
dría añadir un apunte más.

-Eso está hecho, amigo.
-Me refiero al aparcamien

to, que con diligente iniciati
va ha preparado el Ayunta
miento al otro lado de la ca
rretera, a continuación de los 
pabellones de "Electrólisis 
del Cobre" y con el que se ha 

venido a suplir al que siem
pre existió a las puertas de 
La Balastera, hasta que 
construyeron Is canchas de
portivas.

-Usted dirá.
-Pienso yo que, habilitado 

el lugar, cada día son más los 
automovilistas que aparcan 
allí los vehículos; sobre todo, 
conductores que residen en 
la zona sur de la ciudad y que 
por ahí encuentran más rápi
da y cómoda salida, al tiem
po que descongestionan el 
tráfico en la Avda, de Astu
rias y en la calle de San Anto
nio.

-Eso sí es cierto.
-Ya digo que me parece 

una acertada medida munici
pal. Tiene, sin embargo, un 
inconveniente, fácil de solu
cionar.

-Le escuchamos.
-El tramo final, de salida 

hacia los Tres Pasos, tiene 
varios charcales enormes 
que propician la formación 
de barro y dificultan el tránsi
to de los vehículos. No es 
necesario que lo pavimen
ten, sencillamente con echar 
unos camiones de grava se 
adecentaría la salida y la bue
na obra municipal quedaría 
completa, ¿no le parece?

Claro que nos parece. 
Vale, por lo tanto, el tercer 
apunte, que este comunican
te facilita. A ver si es posible 
tomarlo en consideración an
tes de que nos metamos en 
el tiempo invernal.

P. M. B.

Por MELLADO

j:e.LA. cjoAsee. s^ e/jpMs/ 
¡yo f^RA coAnruBt^f^, YÁ 

n. MB He í>B&H£atí> fi&.
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España y el retorno de los judíos Camilo volvió
Luis NADALES al trabajo

Pronto se van a cumplir 
500 años de aquel verano de 
1492, el mismo en el cual 
Colón y sus compañeros de 
viaje salían en busca de las 
Indias, en el cual los judíos 
fueron expulsados de Espa
ña, pudiéndose llevar sólo 
una parte de sus bienes, por
que el resto fue malvendido 
o cayó bajo la codicia de 
quienes les expulsaban. So
bre aquella expulsión se han 
derramado ríos de tinta, olvi
dando que en períodos ante
riores los judíos habían sido 
también expulsados -y más 
brutal y dramáticamente- de 
Inglaterra, de Francia, de 
Portugal y de otras naciones 
occidentales, aunque a mu
chas volvieron pronto al am
paro de una reciente toleran
cia. Pero aquí la expulsión 
fue más desgarradora por
que los hebreos arrojados de 
España se fueron llevando su 
cultura, su lengua -que era la 
nuestra- y hasta las llaves 
de sus casas. Todavía hoy, 
en numerosos hogares de 
Marruecos y de la Europa 
oriental hay familias de ju
díos españoles, es decir, se
fardíes, que enseñan con or
gullo ias llaves que fueron de 
sus casas en España. Con
servaron el amor y la nostal
gia hacia aquella madrastra 
que los había expulsado.

El Príncipe de Asturias ha 
concedido una significativa 
distinción a la comunidad se
fardí en el mundo, y que ha 
sido entregada en Oviedo. 
Esto representa una tardía 
reparación de aquella tre
menda injusticia cometida en 
nombre del fanatismo reli
gioso, que no era en aquel 
tiempo sólo de los españo
les, pues otros países han 
sido más fanáticos que el 
nuestro y más crueles hacia 
los perseguidos. En Polonia 
los 'progrom' o matanzas 
de judíos fueron terribles, y

lo mismo sucedió en Francia, 
mientras que en Portugal una 
de las causas del desafecto 
de los portugueses de en
tonces hacia el llamado do
minio español era una su
puesta tolerancia hacia los 
judíos, de la cual se culpaba 
a los Reyes de la Casa de 
Austria. Es hoy bien notorio 
que cometimos un inmenso 
error, pues los judíos ocupa
ban puestos muy importan
tes en el comercio, en la ban
ca, en las transacciones ex
teriores y desde luego, en la 
cultura.

Pero por k? que constituye 
un error inmenso es eí culpar 
a los españoles de racismo, 
confundiendo a éste con la 
intolerancia religiosa, tan 
propia de aquellos difíciles 
tiempos. Los sefardíes ex
pulsados eran tan españoles 
como otros cualesquiera, y 
habían contribuido podero
samente a la formación del 
espíritu nacional. Segundo 
error que suele cometerse al 
lamentar la injustísima expul
sión de los sefardíes, es 
creer que nuestra cultura se 
hundió por entonces. Curio
samente aquella expulsión 
viene a coincidir con el co
mienzo de la Edad de Oro de 
nuestras letras, aunque aca
so padecieran ,mucho las 
ciencias, entre ellas la Astro
nomía -los judíos siempre 
habían mirado mucho hacia 
el cielo- y desde luego a las 
ciencias filosóficas, enton
ces desplazadas por la teolo
gía. El racismo como tal fue 
siempre extraño al carácter 
español, y aun podría decirse 
que los judíos eran más es
pañoles que nadie, pues se 
preciaban de descender de 
colonias de la diáspora insta
ladas en la Península antes 
del Cristianismo. Por eso de
cían en su argumentación re
ligiosa, que los sefardíes no 
tenían ninguna culpa hereda

da de la muerte de Cristo. 
Eran los nietos de aquellos 
judíos a los que quiso visitar 
San Pablo, y que acaso llegó 
a conocer en nuestras cos
tas mediterráneas.

Al contrario de lo que sue
le creerse, era el propio judío 
el que tenía algún complejo 
de superioridad racial, y mi
raba por encima del hombro 
a los españoles cristianos, 
pues no sin alguna razón se 
consideraba todavía el pue
blo elegido y aún siguen cre
yéndolo así muchos ortodo
xos del judaísmo. Aun en 
este siglo, un escritor que se 
preciaba de sangre judía, Sa
muel Ros, solía decir medio 
en broma a sus amigos;

- Vosotros, cristianos, lle
váis azúcar en la orina. Noso
tros la tenemos en la san
gre.

Que el judío tiene el orgullo 
de serio es un hecho innega
ble, mientras que en el tiem
po actual el cristiano lo ha 
perdido, y no se considera 
superior a quienes profesan 
otras religiones monoteís
tas. El ser tan semejantes en 
la religión, en la lengua y en la 
raza, fue lo que reforzó el vie
jo odio hispano primero ha
cia los judíos, después hacia 
los moriscos. Se sabían hijos 
del mismo pueblo, lo cual 
para quienes alardeaban de 
'pureza de sangre' era en 
verdad gravísimo. Por su 
madre, una Enríquez, el Rey 
Femando el Católico tenía 
sangre judía, así como mu 
chos escritores de entonces, 
monjes y hasta obispos. 
Eran unos 200.000 judíos 
españoles en 1492 -es la ci
fra que admite Poliakof, en 
su "Historia del antisemitis
mo’- y de ellos unos 
50.000 se convirtieron y 
otros 150.000 marcharon al 
exilio. La expulsión de los 
moriscos, más de un siglo 
mas tarde, acabó de dar en 
España un golpe mortal al 
comercio y a la artesanía. Al 
expulsar a los judíos, España 
se hizo un enorme daño a sí 
misma.

Ahora se les premia por su 
afecto histórico a la patria de 
que proceden, y en cierta 
forma se anula de nuevo el 
decreto de expulsión de 
1492, que tan funesto ha 
sido, pero no hace falta que 
pidamos perdón, casi de ro
dillas. Todos hemos tenido 
el pecado del fanatismo, que 
ahora parece anidar en otros 
pueblos.

José Ramón ALONSO

Después del trajín de la fama, que a veces devora a sus elegidos, 
Camilo volvió al trabajo. Había fijado para esto la festividad de Sau 
Pedro de Alcántara, cuando se cumplía un año de aquel día en que el 
embajador de Suecia en Madrid 1e llamó a su casa de Guadalajara para 
comunicarle que había recibido el más alto premio a las letras que 
pueda obtener un ser humano. Desde aquel día y durante otros tres
cientos sesenta y cinco, Camilo se sumió en las recepciones, los festi
vales, los doctorados ’’honoris causa**, los homenajes de todo género y 
los nombramientos de hijo adoptivo de unas docenas de lugares de 
América y de España. Pero en tiempos de fanatismo político y de 
estrechez de miras, sólo le faltó una cosa: que el presidente del Gobier
no español le felicitase. Entre las muchas condecoraciones recibidas, 
ninguna de España. Así trata a sus mejores hijos esta patria nuestra, 
para quien escribe casi siempre madrastra.

No hace falta decir que este Camflo es Camilo José de Cela y 
Tnilock, gallego por parte de padre, un tanto inglés por parte de 
madre, aunque el españolísimo Camilo tenga de inglés lo que este 
cronista de fraile. Aquí decir Camilo, es referirse a este personaje, 
como en Portugal Camilo es y será siempre el gran Camilo Castello 
Branco, el autor de aquel *’Ainor de perdición” que tanto preocupó a los 
moralistas de antaño. ¿Quedará la obra de Camilo algo confinada en la 
de sus primeros años, entre **La familia de Pascual Duarte” y ”La 
Colmena”, aunque después su producción haya sido generosa y am
plia? Lo cierto es que suelen ser las obras noveladas las que más 
perduran entre los grandes escritores, y que se tenga en algo menos 
aquello en lo cual la ficción se convierte en cosa secundaria, poniendo 
el juego del estilo muy delante. Camilo se ha ejercitado en la novela, el 
relato de viajes, las obras en las cuales trata de llegar al ser profundo 
de las Españas, y en ocasiones el verso, como en aquel libro de poemas 
que llevaba el título de ”Pisando la dudosa luz del día”. Lo que hizo 
escribir a don Eugenio DÓrs, en su ”NovÍ8Ímo Glosario”, lo siguiente:

- ”Mucho cuidado, joven, con lo que pisa”.

Jamás gustó Camilo de los caminos trillados, pero boy lo más 
interesante en su personalidad es el rechazo, total y completo, que ha 
encontrado en el gobierrno de Felipe González, un que nadie haya 
podido conocer las causas. Claro que desde el siglo XVI acá el desdén 
cuando no desprecio de los poderosos por las Letras y por los escritores 
ha sido constante. Murió Cervantes en la pobreza, estuvo preso Fray 
Luís, vivió en el exilio Juan Luis Vives, sofrió prisión Jovellanos, se 
suicidó Larra y han muerto en el destierro algunos de nuestros mejores 
poetas y ensayistas contemporáneos. Si otros despreciaron a las letras, 
¿por qué no podría hacer lo mismo el actual Gobierno de España? En 
fin de cuentas, la tradición es la de perseguir o marginar a los escrito
res que no son gratos, y así premio para los buenos, y castigo o desdén 
para los ”malos”, y Camilo José ante nuestro poder constituido es de 
los malos. Como otros millones de españoles, vivió en la Era de Fran
co. Aunque también -y aquí sí recibió abrazos- en la Era de Don Juan 
Carlos, que le nombró senador del Reino. A veces parece que los 
poderes paralelos, y que jamás se confunden, existen en España.

Para Camilo el trabajo ha sido siempre una vocación. ”Dn escritor 
lo único que tiene que hacer es escribir”, acaba de afirmar en unas 
declaraciones a la prensa, que en forma general le ha sido grata. 
Camilo comenzaba siempre a escribir al comenzar la mañana, sobre 
una mesa alta, siempre a mano, y su mujer le iba poniendo las cuarti
llas a máquina. Había días con muy pocas cuartillas, otras con una 
docena o más, 'según el día fructífero o apocado. Pero día tras día, 
semana tras semana, mes tras mes, aña tras año, la tarea de Camilo ha 
sido constante, y ahí está la ingente suma de sus obras, mitad genio y 
mitad artesanía, con unas gotas de cachondeo y a veces de humor más o 
menos extremado. Pero eso sí siempre respetuoso hacia los demás, 
porque Camilo ha sido a lo largo de su ya extensa trayectoria vital un 
hombre bien educado. A veces hace falta una exquisita educación para 
no partirle la cara a alguien. Todo se salva con buenas palabras.

En cierta forma el Nobel de Camilo ha desbordado la circunstancia 
personal, y seguido por el Nobel a Octavio Paz se ha convertido en algo 
como un homenaje o reconocimiento internacioiial a la leiiguia españo
la, esa que aquí dentro no merece la coiisideradón de casi nadie, y que 
está siendo arrinconada cuando no perseguida de algunas comunida
des. Se comprende que un Gobierno que no defiende a la lengua espa
ñola, se distancie de Camilo José Cela y ni siquiera se digne recibirle, 
ni menos aún felicítarle. Pero nuestra lengua es nuestra Patria, y por 
eso el Rey la recorre desde California hasta el Sur chileno, donde las 
olas baten ante la casa de Neruda, otra gran voz de la lengua de Espa
ña.

Que Camilo haya vuelto al trabajo, es una gran noticia para todos, 
pues la lengua hace Patria. Al escribir y volver al trabajo, Camilo José 
Cela está haciendo día a día, línea a línea, un poco más grande a esta 
querida y doliente España.
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Antonio Encina habla sobre su futuro político

«La hipótesis de ir en las listas 
de Solución Agraria Independiente es lógica»
Redacción

Antonio Encina Losada, alcai
de de Falencia, ha declarado a 
mediodía de boy a este periódico 
que está intentado limpiar su 
dignidad tras la reciente repro
bación contra su persona que 
aprobó el Ejecutivo Provincial 
del PP, al que Encina pertenece 
y representa en el Ayuntamien
to. "No me parece ético que se 
me diga que debo irme de la Al
caldía o del partido. No sólo no 
estoy dispuesto a marcharme 
sino que seguiré para poder aca
bar los grandes proyectos que 
hemos iniciado a lo largo de esta 
legislatura: el Plan General de 
Ordenación Urbana, la Funda
ción Díaz Caneja y la depresión 
del ferrocarril, entre otros”.

En este sentido Antonio. Enci
na añadía que esos y otros gran
des temas eran "asignaturas pen
dientes” y que no le parece justo 
que ahora venga otro por su cara 
bonita a llevarse los aplausos por 
redondear tales proyectos.

"Administiativamente hemos 
hecho una buena labor en el 
Ayuntamiento. La bola de nieve 
había ido creciendo y llegó a ha
cerse insostenible, de ahí la de
serción de Gerardo Cisneros del 
cargo de alcalde y mi llegada. 
Había que sentar unas bases eco
nómicas”, explica el alcalde para 
recordar después que primero el 
PP solo y luego con el CDS "te
níamos un calendario perfecta
mente establecido: el de austeri
dad y clarificación de las finan
zas municipales durante los dos 
primeros años de legislatura y 
una labor más externa y visible 
los dos años restantes. No se tra
taba tanto de acabar con la deu
da como de conocería en toda su 
profundidad y de ver hasta dón
de podíamos endeudarnos razo

Redacción

La Comisión Municipal de 
Obras y Servicios propuso en su 
reunión de ayer adjudicar las 
aplicaciones informáticas del 
Ayuntamiento a la empresa 
PROCEINSA en 15.904.000 pe
setas.

Informó favorablemente la 4* 
certificación de obras-liquida
ción del "Tratamiento de pavi
mento en diversas zonas de la 
ciudad, segunda fase" por 
17.552.944 pesetas y la 1* de las 
obras de urbanización de las ca
lles Ciudad Universitaria, Díaz 
Caneja y Santa María de la Ca
beza, por 11.583.040 pesetas.

En el expediente de contrata
ción del servicio de desratiza
ción durante la temporada 1991, 
acordó que salga a concurso en 3 
millones a la baja. Por último se 
ocupó de la propuesta de apro
bar la Memoria Valorada de la 
obra de adecuación de locales 
para la Casa de Oficios San An
tonio y de su expediente de con
tratación. Esa Casa de Oficios la 
lleva Cáritas con fines ocupacio
nales para un grupo de jóvenes 
del barrio. El Ayuntamiento ha 
cedido unos locales municipales

Antonio Encina, alcalde de Palencia

nablemente y hacer buenas in
versiones. Hemos pasado esos 
dos años de trabajo oscuro e in
terno y no es que hayamos quita
do la deuda pero sí hemos paga
do a los pequeños proveedores y 
hemos sentado las bases para re- 
financiar la deuda con las gran
des empresas. El Ayuntamiento 
ya funciona y llevamos un tiem
po trabajando de cara al exte
rior, con esas pavimentaciones 
de numerosas calles y la gasifica
ción, además de otras inversio
nes que no tienen por qué ser 
'faraónicas’ porque la ciudad tie

Comisión Municipal de Obras 
y Servicios

Informe sobre las obras 

que se van a solicitar a la 

Junta de Castilla y León

para su ubicación y ahora ha re
dactado la Memoria Valorada 
de la adecuación de esos locales, 
que supone por parte municipal 
poner los materiales necesarios 
por un importe de 5.125.228 pe
setas. La mano de obra correrá 
por cuenta de los alumnos de la 
Casa de Oficios.

PETICIONES A LA JUNTA

El concejal delegado de Obras 
y Servicios, José Antonio San 
Juan, informó a la Comisión de 
que se va a solicitar a la Junta de 
Castilla y León la realización de 
una serie de obras. Una de ellas 
es la adecuación del sótano de la

ne actualmente un buen equipa
miento en todos los sentidos”.

FUTURO POLITICO

"He hecho un sacrificio políti
co importante y ahora que se 
está viendo en el exterior se me 
empuja hacia afuera y no lo voy 
a consentir. Estoy decidido a se
guir en el Ayuntamiento hasta el 
final de la legislatura porque es 
un orgullo ser el representante 
de todos los ciudadanos palenti
nos y nunca me he arrepentido 
de haber aceptado la Alcaldía. 

estación de autobuses para con
vertirle en aparcamiento muni
cipal, dado que si se llevan a 
cabo una serie de proyectos en la 
zona como la remodelación de la 
Plaza de León y la peatonaliza
ción de la Plaza de San Pablo se 
necesitarían aparcamientos. 
Otra de las obras que se va a pe
dir es la reparación de los depó
sitos de agua de la Miranda.

Asimismo se pedirá el arreglo 
de la Comarcal 615 (Palencia- 
Riaño) en su travesía por la ciu
dad de Palencia desde la Pasare
la de Villalobón, pasando por la 
Avenida Casado del Alisal, la ca
lle Miguel Primo de Rivera, par

Mi intención además es seguir 
en el Ayuntamiento porque 
quiero terminar los proyectos 
iniciados”. Así explicaba Anto
nio Encina su voluntad política 
con la vista puesta en las próxi
mas elecciones municipales de 
mayo del 91.

”No me importa que el PP no 
me incluya en la candidatura 
porque el actual partido es el 
"suyo” -en clara referencia a Je
sús Mañueco- y no el mío. En 
los Estatutos que se aprobaron 
en Sevilla y que esta mañana he 
solicitado y he recibido del parti
do se habla del compromiso de 
honestidad que tiene que tener 
el afiliado en la vida pública y 
hay muchos que no lo cumplen 
en el PP, yo sí”.

Respecto a los rumores que 
apuntan a su inclusión en las lis
tas de "Solución Agraria Inde
pendiente”, nuevo partido pro
movido por ASAJA, Antonio 
Encina ha comentado que es una 
hipótesis lógica por la amistad 
personal que le une a Félix Diez 
Zarzosa, a Julián Anaya y a Nar
ciso Coloma, del sindicato agra
rio promotor, por la ideología li
beral-conservadora del nuevo 
partido "que es la mía" y porque 
siendo de Palencia no hay que 
forzarse para poder defender sus 
intereses agrarios.

Encina, que aún no ha recibi
do la comunicación oficial de su 
reprobación, tampoco ha descar
tado ir en la candidatura del PP 
si éste cambia de actitud en la 
provincia. No le parece viable en 
cambio hacerio como indepen
diente "porque no se puede fa
bricar un sustrato dé apoyo en 
tan poco tiempo. Esas candida
turas independientes suelen na
cer y morir como las setas".

te de la Avenida Simón Nieto y 
Avenida de Asturias, que en al
gunos puntos requiere mgora 
del pavimento y en otros un 
arreglo más completo. AI pare
cer la Junta estaría dispuesta a 
llevar a cabo esta obra siempre 
que el Ayuntamiento reciba des
pués de forma definitiva esas ca
lles como propias. La otra obra 
que se va a solicitar es la adecua
ción de la márgen izquierda del 
río Carrión entre las Huertas del 
Obispo y la pesquera a base de 
ajardinamientos.

El portavoz del PSOE, Helio
doro Gallego, dio cuenta de que 
se había entrevistado con el jefe 
de carreteras del MOPU para 
tratar de acabar con el paso de 
camiones por el centro de la ciu
dad y allí se le dijo que van a 
instalarse señales homologadas 
para indicar a los camioneros 
que deben tomar la variante. La 
Policía Municipal deberá vigilar 
el cumplimiento.

Después solicitó que se arregle 
el pavimento en la Plaza de 
Francisco Franco, frente a la 
iglesia Reina María Inmaculada, 
ya que está en malas condiciones 
y provoca encharcamientos mo
lestos.

SUCESOS 
LOCALES

RESCATADOS DE 
UtS AGUAS 
DEL CANAL DE 
CASTILUV DOS 
COCHES ROBADOS

Efectivos del Parque de Bom
beros de Palencia rescataron 
ayer de las aguas del Canal de 
Castilla, en las inmediaciones 
del Puente Las Arcas, en la ca
rretera del Monte el Viejo, dos 
turismos que habían sido roba
dos y posteriormente arrojados a 
dicho cauCe. Los vehículos son el 
Seat 600 con matrícula P-11774, 
de color blanco, propiedad de 
Justo Pelayo Cabeza y el Re- 
nault-5 GTL, matrícula P-3185- 
D, de color verde, conducido 
por Andrés García Benito.

RESULTO MUERTO 
AL COLISIONAR 
SU COCHE CONTRA 
UN CAMION 
EN GUARDO

Ignacio Villacorta Jiménez, de 
21 años, resultó muerto a conse
cuencia de las heridas sufridas al 
colisionar el turismo que condu
cía, el Peugeot 205 con matrícu
la P-2185-G, contra el camión 
Pegaso BI-0203-B, conducido 
por. Francisco-Javier Arteche 
Gasteiz, de 30 años, que se en
contraba haciendo maniobras 
sobre la calzada ocupando am
bos sentidos de la vía. Posterior
mente, el Seat Ritmo con matrí
cula P-7819-C, que conducía 
Luis-Antonio Pérez Pérez, de 23 
años, colisionó a su vez contra el 
vehículo P-2185-G, sufriendo le
siones de pronóstico grave.

El accidente tuvo lugar a las 
20 horas de ayer en el kilómetro 
25,920 de la carretera C-626 
(Cervera-La Magdalena), en tér
mino municipal de Guardo.

EL TIEMPO

La nubosidad aumentará en 
Castilla y León, con riesgo de 
precipitaciones, informó el Cen
tro Meteorológico Zonal del 
Duero.

Los vientos serán flojos del 
Oeste y las temperaturas perma-* 
necerán estacionarias.

Para mañana, miércoles, se 
prevé nubosidad más abundante 
en la mitad occidental de la 
cuenca del Duero, con precipita
ciones que podrán ser de nieve o 
aguanieve por encima de los 
1.400 metros.

Ayer la temperatura máxima 
registrada en Castilla y León fue 
de 8,4 grados, mientras que la 
mínima fue de 5,5 grados.
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Hasta el 30 de noviembre en el Servicio Territorial de Cultura

Cuadros del arquitecto y artista plástico 
paraguayo Bernado Ismachoviez

El pintor 
Isidro L. 
Murias 
expone en 
Valladolid

El arquitecto, restaurador y 
artista plástico paraguayo Ber
nardo Ismachoviez (Asunción, 
1954) expone en el Servicio Te
rritorial de Cultura de Palencia 
cuadros realizados durante los 
años 1986 y 87. Esta exposición 
se abrió ayer y podrá verse hasta 
el 30 de noviembre de 7 de la 
tarde a 9 de la noche los días la
borables.

Las diez obras de Ismachoviez 
están realizadas con técnicas 
mixtas y nos acercan al mundo 
del collage. En ellas se une el so
porte de madera lacada con los 
lienzos superpuestos, la utiliza
ción de mallas y telas y la pintu
ra como nexo de unión.

Los fondos de estos originales 
cuadros son monocromos en ne
gro o en marrón y las figuras su- 
perpuestas y pintadas ofrecen 
una gama de blancos, grises y ne
gros en siete de los casos, otra de 
marrones en dos de loos cuadros 
y otra roja en uno de ellos.

La característica más llamati
va de estas figuras que se presen
tan solas o en pareja es que no 
dejan ver nunca el rostro. Aquí 
intervienen las mallas super
puestas que ocultan los rasgos,

La Comisión Municipal propone nuevos nombres para calles

Va a solicitar una mayor dotación presupuestaria 

en el capítulo de Cultura para 1991
Redacción

A primera hora de la tarde se 
ha reunido la Comisión Munici
pal de Cultura y Festejos. Ha es
tudiado el proyecto de presu
puesto para 1991 en lo concer
niente a estos capítulos de cultu
ra y fiestas. El proyecto 
contempla un incremento del 7 
por ciento y se concreta en 51,5 
millones para cultura y 41 millo
nes para fiestas. La Comisión es
tima que el presupuesto para 
cultura es insuficiente, en fun
ción de sus previsiones de activi
dades y gastos, y por lo tanto va 
a solicitar a la Comisión de Ha
cienda un mayor incremento en 
esa partida.

NUEVOS NOMBRES DE CA
LLES

La Comisión se ha ocupado 
también de la denominación de 
nuevas calles. Dos situadas jun
to al complejo comercial "Las 
Huertas” llevarán los nombres 
de Jerónimo Arroyo y Miguel 
Hernández. Esta denominación 
viene motivada por el hecho de 
cumplirse a finales de noviem
bre los cincuenta años del trasla

. . . . FOTO LUIS
Dos de los cuadros que integran esta exposición
los gestos y las miradas, dejando 
la sugerencia de sus actitudes en 
manos de sus distintas posturas 
y escorzos.

Invariablemente se repite la 
elección del desnudo a la hora de 
presentamos estas figuras, aun
que el artista cambie sus postu
ras, sus relaciones y sus actitudes 
en cada obra. Son desnudos que 

do del poeta Miguel Hernández 
desde la cárcel de Palencia a la 
de Ocaña. Para otra nueva calle 
situada detrás de la Fábrica de 
Armas se propone el nombre de 
Sebastián Miñano. Por otra par
te se propuso que se cambie la 
placa de la calle Alonso Fernán
dez del Pulgar, fruto de un error 
al poner Alonso por Pedro en su 
día, en el sentido de rotularía Pe
dro Fernández del Pulgar.

El PSOE votó favorablemente 
todas estas propuestas relativas 
a nombres de calles, aunque 
anunció que sería su último voto 
afirmativo y que en adelante se 
opondrán a nuevas denomina
ciones mientras no se haga un 
estudio del callejero palentino, 
que contemple tres condiciones; 
la supresión de los nombres de 
personas, ciudades, etc. en aque
llos casos en que nominen varias 
calles y plazas; que las caUes o 
avenidas que están fragmenta
das actualmente en cuanto a 
nombres tengan uno solo y que 
los que se quiten sirvan para de
nominar calles que no tengan 
nombre aún.

También propuso la Comi
sión que se instale un monumen

se muestran sin pudor pero tam
bién sin morbo porque los colo
res y los fondos los hacen irrea
les, como salidos de un sueño, 
del agobio o del misterio, semio- 
cultos por esas mallas como si 
fueran criaturas oníricas, pensa
das y soñadas más que vistas.

Hay en la obra de Ismachoviez

to a Ramón Carande en la aveni
da que lleva su nombre.

En el apartado de programa
ción navideña el portavoz de IU 
preguntó qué dinero hay para 
llevarlo a cabo y en vista de que 
no se les respondía anunció que 
iba a abstenerse en todas las pro
puestas. Se habló de la ilumina
ción extraordinaria que tendrán 
las calles céntricas durante las 
fiestas navideñas, de la propues
ta de los artesanos palentinos 
para instalar tenderetes en la 
zona peatonal de la calle Mayor 
y de un programa presentado 
por la Asociación de Comercian
tes de esta zona peatonal, que in
cluye entre otras cosas la instala
ción de una pantalla de vídeo en 
la bocaplaza, la realización de 
un concurso de disfraces y de 
otro de cartas a los Reyes Magos 
y la instalación de tenderetes 
destinados a la venta de distin
tos productos. IU se abstuvo en 
el tema y el PSOE votó favora
blemente, excepto en los tende
retes de venta.

Informó favorablemente una 
subvención de 180.000 pesetas 
para el programa de integración 
de la APA del colegio "Pan y 
Guindas".

un importante estudio de la figu- 
••a humana, de su posible volu
men y de la incidencia de la luz. 
Hay también una fría presenta
ción a base de seres encerrados 
en el universo de la propia mate
ria pictórica y plástica y hay un 
trabajo interesante, el de conse
guir cuadros diferentes donde la 
pintura esté presente pero no 
como único elemento.

El futuro de «Antracitas de 

Besande» se decidirá el jueves 

en una reunión en Trabajo

Redacción (M.V.)

Un grupo de trabajadores de 
la empresa minera "Antracitas 
de Besande”, perteneciente al 
grupo minero "Bergel” (com
puesto además por las empresas 
Minera Cántabro Bilbaina y Fe
lipe Villanueva y cuyo propieta
rio es Francisco Bergel , tuvie
ron que ser desalojados ayer por 
la fuerza pública de los locales 
que habían ocupado en el edifi
cio de la AISS, para protestar 
por la grave situación laboral 
que atraviesan, en regulación de 
empleo e inmersos en un expe
diente de quiebra desde el pri
mero de diciembre de 1.989. 
Además exigían que en la reu
nión prevista para el próximo 
jueves en la dirección provincial 
de Trabajo estén presentes el di
rector general de Minas del Mi
nisterio de Industria y el conse
jero de Economía y Hacienda de 
la Junta, Miguel Pérez Villar, 
con el fin de comprometerles a 
buscar una solución de viabili
dad para la empresa y lo que es 
más importante, la continuidad 
de sus puestos de trabajo.

El director provincial de Tra
bajo, Alberto Ambrós, declaraba 
esta mañana a "El Diario Palen
tino" que en la reunión del jue

Isidro López Murias, pintor 
estrechamente vinculado a Pa
lencia, acaba de inaugurar una 
muestra con sus últimas obras 
en la Galería de Arte "Castilla” 
de Valladolid. Es una de las salas 
donde, pueden verse los óleos de 
Murias periódicamente. En esta 
ocasión la exposición permane
cerá abierta hasta el 30 de no
viembre y puede visitarse todos 
los días laborables de 7 de la tar
de a 9 de la noche.

Incluye cuarenta cuadros con 
una temática predominante
mente castellana. Son paisajes 
rurales en los que está presente 
en distintas ocasiones la faena 
agrícola. Junto a estos paisajes y 
escenas campesinas Murias ex
pone bodegones. "Las eras de 
Ampudia”, "El castiUo de Torre
lobatón”, "Campos de mieses", 
"Sembrados castellanos”, "El 
Cerrato palentino”, ”Campos de 
Esgueva”, "Rincón de Támara”, 
"Rastrojos”, "Pueblo soriano", 
"ReviUa de Campos”, "Casas de 
Becerril” o "Trilla” son algunos 
de los títulos de Murias, un hom
bre que une una depurada técni
ca, un dibujo cuidado, la sobrie
dad de su mirada de paisajista 
íntimo y el dominio de quien 
sabe lo que quiere pintar y lo 
hace sin prisas ni aspavientos.

ves estarán presentes el subdi
rector general de Programación 
Minera, por parte del Ministerio 
de Industria y Energía; un repre
sentante de la Consejería de Eco
nomía y Hacienda de la Junta de 
Castilla y León -aún sin confir
mar-; representantes de los Órga
nos de la quiebra, del comité de 
empresa y de la propia dirección 
de la misma. De esta reunión, 
según las propias palabras del se
ñor Ambrós, tiene que salir una 
solución definitiva sobre el futu
ro de "Antracitas de Besande”, 
que cuenta con una plantilla de 
unos 130 trabajadores.

En esta reunión la empresa se 
ha comprometido a presentar to
dos los números sobre las deu
das (en tomo a los 1.000 millo
nes de pesetas) y las condiciones 
del convenio ofrecido a los 
acreedores para cobrar: pagarles 
el 70 por ciento sin devengo de 
intereses y en el plazo de diez 
años. A esta deuda hay que aña
dir los 130 millones que tiene 
contraídos con los trabajadores. 
Precisamente el sindicato UGT 
quiere que la empresa deje bien 
claro cómo piensa saldaría antes 
de dar su consentimiento al plan 
de viabilidad, sobre el que en 
medios oficiales no existe dema
siado optimismo, todo hay de
cirlo.
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Se habían presentado quince 
localidades en nuestra provincia
SALDAÑA obtuvo el Premio «C» 

de Turismo de Castilla y León, 
dotado con 5.000.000 de pesetas
Mariano VALERO

Saldaña ha sido distinguida 
con el Premio ”C” de Turismo 
de Castilla y León, creado por la 
Dirección General de Turismo y 
convocados por vez primera este 
año, "con el objeto de incentivar 
aquellas acciones conducentes al 
folnento y promoción de los re
cursos naturales, culturales, ar
quitectónicos, artísticos, gastro
nómicos y sociológicos, vincula
dos a la realidad turística”, se
gún se recoge en la propia 
filosofía del Decreto 93/1990 de 
7 de junio, por el que se crean 
dichos premios (se concede uno 
a cada provincia de la Comui- 
dad), dotados cada uno de ellos 
con 5.000.000 de pesetas, canti
dad que percibirá el Ayunta
miento saldañés, además de la 
consabida placa y una escultura 
con el anagrama de los premios, 
para que pueda ser colocada en 
un lugar visible en el que el visi
tante se percate de que dicha vi
lla cuenta con esta distinción, 
sin duda alguna una de las más 
preciadas a partir de ahora por 
cualquier municipio castellano- 
leonés.

Podían optar a estos premios 
las entidades locales de nuestra 
Comunidad Autónoma que ha
yan realizado algún tipo de apor
tación al fomento del turismo en 
la región, a través de festivales, 
exposiciones, concursos, festejos 
populares. Además se valora su 
preocupación por el respeto y la 
conservación de los elementos 
del entorno urbano (fachadas, 
monumentos, jardines, calles) y 
medioambiental (cuidado del 
hábitat natural, la calidad de las 
aguas, el respeto de los ríos y sus 
márgenes, etc.). Asimismo se tie
ne en cuenta su infraestructura 
hostelera y su potencial de recur
sos turísticos y de atracción para 
los visitantes.

Por todos estos motivos, el ju
rado, reunido ayer por la tarde 
en la sede de la delegación terri
torial de la Junta y tras un estu

dio pormenorizado de la docu
mentación presentada por los 15 
municipios que concurrían a la 
convocatoria, decidió por unani
midad conceder el Premio ”C” 
de Turismo de Castilla y León a 
la localidad de Saldaña, la capi
tal de la Vega.

JURADO

El jurado, de carácter provin
cial, estuvo presidido por el di
rector general de Turismo, San
tos Sánchez; actuando como vo
cales del mismo el delegado te
rritorial de la Junta, Jesús María 
Castro; el jefe del servicio terri
torial de Fomento y un técnico 
del mismo, Antonio Alonso y Ja
vier Mejías, respectivamente; el 
diputado delegado de Cultura y 
Turismo de la Corporación Pro
vincial, Angel-Migue! Prieto; el 
presidente provincial de los 
Centros de Iniciativas Turísticas 
(CIT), Pedro Sáiz (que además 
es secretario nacional); y por 
parte de los medios de comuni
cación David Hierro Bedoya 
(RNE) y Mariano Valero ("EL 
DIARIO PALENTINO”).

MUNICIPIOS

Los municipios que aspiraban 
en nuestra provincia a este pre
mio eran Aguilar de Campoo, 
Alar del Rey, Ampudia, Carrión 
de los Condes, Cervera de Pi
suerga, Dueñas, Frómista, Fuen
tes de Nava, Guardo, Husillos, 
Osorno la Mayor, Saldaña, Sali
nas de Pisuerga, Villada y Villal
cázar de Sirga. Según se ex igía en 
la convocatoria, además de la so
licitud los ayuntamientos tuvie
ron que entregar una certifica
ción acreditativa del acuerdo de 
participación adoptada por la 
Corporación, una memoria ex
plicativa justificando los méri
tos para optar al premio y un re
portaje fotográfico, en color, so
bre las actuaciones realizadas. 
Asimismo podían acompañar, 
de forma optativa, todos aque
llos medios promocionales, di
vulgativos y técnicos que estima
sen oportuno en apoyo de su

Miembros del jurado, presidido por Santos Sánchez

candidatura. Así algunos presen
taron folletos y publicaciones de 
carácter turístico-cultural y ví
deos.

Tan solo dos de los munici
pios presentados fueron descali
ficados, Husillos y Salinas de Pi
suerga, al no haber presentado 
toda la documentación exigida 
en las bases. Concretamente les 
faltaba el reportaje fotográfico, 
sin duda una de las pruebas 
esenciales para el jurado, ade
más como es lógico de la corres
pondiente memoria de activida

SI YATIENE EDAD... 
...¡ENHORABUENA!

des y del conocimiento real so
bre lo que cada municipio ha he
cho en favor de la potenciación 
de sus recursos turísticos y de su 
promoción de cara al exterior.

El premio le será entregado a 
la Corporación saldañesa por las 
autoridades regionales en la pro
pia localidad, pero la Dirección 
General de Turismo tiene pre
visto organizar una gran gala en 
Valladolid, a la que asistirán re
presentaciones de las nueve lo
calidades castellano-leonesas 
que han recibido los premios

NOVIEMBRE
APOYO3 ’EDAD

”C” y que estará presidida por el 
titular de la Junta, Jesús Posada. 
Los premios Uevan aparejado 
además que estas nueve locali
dades sean incluidas en un ofer
ta turística de fin de semana que 
prepara la Dirección General de 
Turismo, con la correspondiente 
campaña publicitaria en prensa, 
radio y televisión, edición de un 
amplio folleto sobre las "exce
lencias” de estas localidades, etc. 
En resumen, el premio es mucho 
más que los 5.000.000 de pese
tas.

MONTURA Y CRISTALES CON PERFECTA. GRADUACION 
POR SOLO 

6.300 p.
Gafos bifocales a 9.300 ptcis.

Seguro de rotura por todo un año de duración

ConciertoEn la fotografía de Luis, un momen
to de la actuación del dúo de piano Frechilla y Zuloaga, en el 
concierto que dieron ayer, en el auditorio de Caja España, 
dentro del ciclo "Música en Castilla y León”. Esta tarde, a la 
misma hora, dará un recital de canto la soprano Charo Trueba 
Gago, acompañada al piano por José Julio Fernández.

65 OPTICAS

Mayor, 70 -m/jií" 
(JUNTO A LOS CUATRO CANTONES ) 

FALENCIA

Santiago,24 lei 370070
(ESQ. DOCTRINOS)

VALLADOUD
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Lo recogió Jesús Mañueco de 
manos del Rey D. Juan Carlos

La Diputación Provincial, Premio 
Consejo Superior de Deportes
Carlos M. SANTOYO

La Diputación Provincial de 
Palencia recibía ayer en Madrid 
el Premio Consejo Superior de 
Deportes destinado a la “Mejor 
Entidad Local 1990”. Lo recogía 
su presidente, Jesús Mañueco 
Alonso, de manos de S.M. El 
Rey Don Juan Carlos.

PRESENTACION

El Sr. Mañueco Alonso lo pre
sentaba oficialmente a los me
dios de comunicación horas des
pués en el Hotel Castilla Vieja 
señalando en su alocución lo si
guiente: “Cuando nombraron a 
la Diputación de Palencia fue 
un momento emocionante. Mu
cho más cuando estrechaba las 
manos de los Reyes ya que en ese 
justo instante me vi represen
tando a todos los que están ha
ciendo realidad este proyecto de
portivo".

El presidente de la institución, 
que viajó a la capital de España 
acompañado por Gerardo Cis
neros, ai que calificó como artífi
ce del éxito y embajador entre la 
representación más importante 
del deporte español, destacó asi
mismo la inmediata felicitación 
del ministro de cultura y depor
tes, Javier Solana, señalándole 
personalmente que conocía el es
fuerzo que en esta materia esta
ba desarrollando la Diputación.

Después de comentar asimis
mo la charla que mantuvo con la 
Reina Sofía, a la que había invi
tado a visitar nuestras villas ro
manas, Jesús Mañueco recordó 
que había sido el premio más 
disputado ya que habían optado 
al mismo 33 instituciones loca
les, algunas de la importancia de 
la Diputación de Sevilla o el 
Ayuntamiento de La Coruña, 
con presupuestos infinitamente 
mayores “aunque un jurado en
tendido integrado por políticos, 
deportistas, federativos y me

dios de comunicación supo valo
rar nuestro esfuerzo económico 
así como el plan de trabajo".

Finalmente se referiría al estí
mulo que había supuesto este ga
lardón para seguir trabajando en 
beneficio de nuestro deporte. In- 
cluyéndóse en el proyecto para el 
próximo ejercicio algunas inno
vaciones importantes, caso de 
las subvenciones a los clubs de 
categoría.

Gerardo Cisneros, directísimo 
culpable del ejemplo que supone 
la Fundación de Deportes para 
otras provincias, especialmente 
castellano-leonesas, destacó la 
tarea de equipo: “Una tarea en 
la que han colaborado desde el 
presidente de la Diputación 
hasta el último integrante del 
pleno de la Fundación pasando 
por al apoyo de los medios de 
comunicación o la participa
ción en las actividades progra
madas de 11.000 palentinos de 
276 municipios".

MARIANO HARO

EI premio, que consiste en la 
cesión por un año de la Copa Pe
dro de Ibarra así como el perga
mino acreditativo, se lo dedica
ba Jesús Mañueco a los integran
tes del Pleno de la Fundación 
Provincial de Deportes en la 
cena compartida posteriormen
te. Interviniendo a los postres, 
con la sinceridad que le caracte
riza, el todavía diputado provin
cial por el CDS. Mariano Haro, 
que felicitaba especialmente a su 
“míster”, Gerardo Cisneros, rei
terando su excepcional trabajo. 
Un trabajo por el deporte inicia
do hace muchos años y que ade
más de esta recompensa por su 
buen hacer al frente de la Funda
ción Provincial de Deportes es
taba suscitando sanas envidias 
en todo el territorio nacional. 
Porque hay muchas ciudades y

FOTO LUIS
Integrantes del Pleno de la Fundación Provincial de Deportes

Pergamino acreditativo y trofeo cedido por un año

provincias, como también recal
caría el diputado responsable de 
este área, Angel Fernández Ma
cho, que están pendientes de las 
innovaciones de Palencia para 
“copiar” sus ideas. Y es que el 
Sr. Cisneros Matía, Don Gerar
do, es un “monstruo” al que el 
Consejo Superior de Deportes, 
con el premio a “su” Fundación, 
ha hecho justicia. Un reconoci
miento que también se hacía 
meses atrás en la Gala del De
porte Regional.

CANDIDATURAS Y JURADO
Indicar finalmente que a este 

prestigioso premio ^e presenta
ron, entre otras, las Diputacio
nes de Navarra, Sevilla, Málaga, 
Cádiz y Guadalajara así como 
los Ayuntamientos de Santan
der, La Coruña, Madrid (con sie
te mil millones de pesetas de pre
supuesto por los 48 millones de 
la Diputación de Palencia), Za
ragoza, Albacete, Sevilla, Barce
lona, Cádiz, Torrevieja, Torre- 
pacheco, Puerto de Santamaría,

Aranjuez, Arona, Paúl, San Ja
vier, Las Rozas, Benalmádena y 
Villarreal.

El jurado estuvo integrado, 
entre otros, por el presidente del 
COE, Carlos Ferrer Salat y el di
rector general de deportes, Ra
fael Cortés Elvira. Sin olvidar a 
políticos, presidentes de Federa
ciones, directores de INEF, de
portistas como Corbalán, Javier 
Moracho, Blanca Fernández 
Ochoa o Javier Alvarez Salgado, 
y un largo etcétera.

Sagredo y la plana mayor 
de su consejería visitarán 

mañana Falencia, Fuentes 
de Nava y Saldaña

El vicepresidente segundo de 
la Junta y consejero de Medio 
Ambiente y Ordenación del Te
rritorio, José Luis Sagredo de 
Miguel, realizará mañana una 
visita oficial a Palencia, acom
pañado por el-secretario general, 
Jesús Gámez Montes y los direc
tores generales de Urbanismo y 
Calidad Ambiental, Albino Ló
pez Torrecilla (tomó posesión 
recientemente) y del Medio Na
tural, José Luis Blanco Gonzá
lez, además de diversos jefes de 
servicio, concretamente los res
ponsables de medio natural, del 
plan de residuos sólidos urbanos 

y del plan integral de recupera
ción de las cuencas fluviales.

El programa se iniciará con 
una reunión de trabajo en la de
legación territorial, saliendo 
posteriormente de visita hacia 
Fuentes de Nava, concretamen
te al humedal de la Laguna de la 
Nava, donde la consejería lleva a 
cabo un proyecto piloto en el 
que se han finalizado las obras 
de la primera fase, con una in
versión de 3.000.000 de pesetas, 
y a Saldaña, para ver las obras de 
recuperación de las márgenes 
del río Pisuerga.

vomerenciaAyer finalizó el ciclo de conferencias organizadas por los auxilia
res y empleados de farmacia con motivo de la festividad de su patrón San Alberto magno. En 
la foto de Luis, los integrantes de la mesa de esta última charla, la cual tuvo lugar en los locales 
que los P. Salesianos tienen en la calle Estrada.
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LAS EMPRESAS 
DE CASTILLA-LEON

ESTAN EN 
NUESTRO CENTRO

DE ATENCION
¿Qué es el Centro de Atención 
Empresarial Santander?
Un Servicio nuevo, llevado por 
profesionales, para informar y asesorar 
sobre las ayudas y oportunidades que 
puede recibir una Empresa.
Con una gestión personal, ágil, directa 
a la medida de las necesidades 
de su empresa.

¿Qué ofrece?

LEON

7.AMORA

SORIA
ZALLADO!.ÍH

SALAMANCA

AyiLA

PALENCIA ^

BURGOS

La más completa información sobre:
a) Productos y Servicios objeto 

de su negocio.
b) Ayudas financieras.

Contactos Internacionales 
con otras empresas.

Llánienos a nuestro Centro de Atención
Empresarial en Castilla-León

Teléfono,. ^7 69 56 (Burgos) leieionos. ^^g^j ^^ j^ g^ (VaUadolid)

Banco
Santander
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RECUERDOS VIEJOS
- El Ayuntamiento aprobó la construcción de un ciclódromo

- Litigio entre Celada de Roblecedo y San Felices

- Un lechero multado por reincidente y por intento de soborno

- Focos de peste porcina y obras en carreteras

Club Fuentes Carrionas

Ascensión a Peña Corada, 
para el domingo 25

HACE 100 AÑOS 
(20 de noviembre de 1890)

La Corporación Municipal 
aprobó el informe de la Comi
sión de Policía Rural para la am
pliación del paseo del Salón y la 
construcción en las eras de Mer
cado de un ciclódromo. aten
diendo así la pretensión de la So
ciedad Velocipedista Palentina.

También acordó conceder 255 
fanegas de trigo del Pósito a va
rios labradores que lo habían so
licitado y, terminado el despa
cho ordinario, el señor López 
dio cuenta de que se había ulti
mado la operación de los aforos 
de vino, que arrojaba 34.000 
cántaros y dio su opinión sobre 
rebajarlo como en otras ocasio
nes en un 15 por ciento por mer
mas. Así se acordó.

Por último, el Ayuntamiento 
dio su visto bueno a la búsqueda 
de nuevos alumbramientos de 
aguas en el páramo para acabar 
con el problema que se producía 
sobre todo en verano.

La sociedad "Orfeón de la Ca
ridad” entregó ai alcalde las 105 
pesetas que había recaudado por 
gratificaciones desde que se 
constituyó. Ese dinero iba a ser 
repartido entre los pobres de la 
ciudad, según expreso deseo del 
propio Orfeón.

La Diputación anunciaba va
cante la plaza de arquitecto pro
vincial, dotada con el sueldo 
anual de 3.000 pesetas más las 
dietas por salidas.

El director de la Compañía de 
los Ferrocarriles del Norte escri
bió al alcalde de Palencia para 
decirle que había dado ya las ins
trucciones oportunas para el 
arreglo de las Calzadillas de la es
tación, la construcción de un ba
dén de adoquines desde la salida 
de viajeros al paseo de la izquier
da y el empedrado en las proxi
midades del paso a nivel.

Segundo Ibarra tomó posesión 
del cargo de teniente fiscal de la 
Audiencia de lo Criminal.

HACE 75 AÑOS 
(20 de noviembre de 1915)

La noche anterior dos desco
nocidos habían sujetado, mal
tratado de obra y registrado los. 
bolsillos a un muchacho de 14 
años, repartidor del periódico 
"El Día de Palencia”.

Regresaron a Palencia nume
rosos soldados de la quinta de 
1912, procedentes de Melilla. 
Venían a disfrutar una licencia 
cuatrimestral. Los andenes de la 
estación se vieron concurridísi
mos.

Eloy Fernández, Baldomero 
A. Pérez y Teresa Palacios fue
ron nombrados expendedores de 
tabacos en Amayuelas. Ventosa 
y Cordovilla, respectivamente.

La Comisión Provincial con
cedió autorización a la Junta 
Administrativa de Celada de 
Roblecedo para litigar contra el 
pueblo de San Felices, a fin de 
obligarle a respetar la mancomu
nidad de pastos y servidumbres 
existentes y usadas desde tiempo 
inmemorial entre ambas locali
dades.

La Guardia Civil de Baltanás 
detuvo a un sujeto que había in
tentado agredir con un revólver 
a tres de sus convecinos.

HACE 50 AÑOS
(20 de noviembre de 1940)

Palencia se sumó a la conme
moración del cuarto aniversario 
de la trágica muerte de José An
tonio Primo de Rivera, funda
dor de la Falange, con un acto de 
recuerdo en la Prisión Provin
cial, consistente en misa de ré
quiem cantada por la Rondalla y 
Coro de las prisiones y un res
ponso. Los solemnes funerales se 
celebraron en Nuestra Señora de 
la Calle y a la salida hubo desfile 
de flechas, cadetes y pelayos. 
Fue día de luto oficial.

Un industrial lechero de 
Allende el Río, que ya había sido 
sancionado por expender leche 
aguada los días 6 de febrero, 7 de 
junio, 19 de julio y 16 y 17 de 
octubre de aquel mismo año, 
volvió a reincidir en esa falta y la 
Alcaidía le impuso una multa de 
500 pesetas.

Además el lechero había in
tentado sobornar con una canti
dad importante de dinero a un 
guardia, oferta que éste rechazó 
tajantemente a pesar de tener 
necesidad de ese dinero. El alcal
de premió al agente por su hon
radez.

J. Antonio Dorronsoro, ins
pector general del Cuerpo de In

genieros Agrónomos, fue desig
nado inspector de los Servicios 
dependientes de la Dirección 
General de Agricultura en la 1 P 
Región Agronómica Castellano- 
Leonesa. Fijó su residencia en 
Palencia.

HACE 25 AÑOS 
(20 de noviembre de 1965)

El gobernador civil y el obispo 
de la Diócesis hacían su habitual 
llamamiento de todos los años a 
los palentinos para que colabo
rasen en la Campaña de Navi
dad y Reyes de 1965 con sus do
nativos.

En la provincia de Palencia 
existían en aquellos momentos 
diez focos de peste porcina clási
ca. concretamente en Villarra
miel. Olea de Boedo, Páramo de 
Boedo, Villaprovedo, Fuentes 
de Nava, Herrera de Pisuerga, 
Venta de Baños, Ampudia, Ca
pillas y Cisneros, y uno de peste 
porcina africana, así como otros 
en periodo de observación para 
aclarar el diagnóstico. Por todo 
ello, se recomeñdaba encareci
damente a los ganaderos de por
cino que solicitaran de los vete
rinarios titulares la vacunación 
de sus cerdos y que vigilaran 
cualquier síntoma anormal en 
sus animales.

Los servicios de la Dirección 
General de Carreteras habían 
adjudicado recientemente un to
tal de seis obras a realizar duran
te 1966, por un importe total de 
40 millones de pesetas. Figura
ban dos para la provincia de Pa
lencia: mejora del firme, refuer
zo y doble tratamiento superfi
cial en la Nacional Burgos- 
Portugal, del límite de la 
provincia a Magaz, por importe 
de 8,4 millones y mejora local y 
rectificación de rasante en la 
misma carretera, de Magaz a 
Dueñas, por importe de 6,6 mi
llones.

La abundante lluvia caida en 
Palencia era demasiada y empe
zaba a preocupar a los agriculto
res porque el trigo verdeaba por 
todas partes anticipándose a su 
ciclo normal y por el temor a los 
encharcamientos de funestas 
consecuencias. El problema era 
aún más grave para los remola
cheros pues las básculas de re
cepción ya estaban abiertas pero 
ellos no podían entrar a sacar el 
fruto porque la lluvia dejó los 
campos impracticables.

El club de montaña Fuentes 
Carrionas organiza para el do
mingo día 25 de noviembre una 
de la últimas marchas de su tem
porada. Esta marcha consistirá 
en la ascensión a Peña Corada, 
de 1.835 metros, muy cerca de 
Cistierna, en la provincia de 
León.

La zona no es excesivamente

JUNTA DE CASTILLA Y LEON
DELEGACION TERRITORIAL
Servicio Tcrriiürial de Economía
Modesto Lafuente, n® 8
34002 - FALENCIA

En cumplimiento de lo que disponen el Decreto 2617/1966. 
de 20 de octubre, sobre autorización de instalaciones eléctricas, 
y la Ley 10/1966. de 18 de marzo, y su Reglamento aprobado 
por Decreto 2619/1966, de 20 de octubre, sobre expropiación 
forzosa en materia de instalaciones eléctricas, se somete a infor
mación pública la solicitud de autorización administrativa y de 
declaración de utilidad pública en concreto, formulada por Distri
buidora Palentina de Electricidad, S.A.. para la instalación desti
nada al servicio público de;

- Línea aérea trifásica, a 20 KV, de 485 metros de longitud, 
de circunvalación a Herrera de Pisuerga con derivación aérea de 
108 metros y tramo subterráneo de 92 metros para centro de 
transformación “Carretera Cervera" (a construir). Tramo subte
rráneo de 156+161 metros para el centro de transformación "La 
Talega". Del apoyo n® 5 derivará el ramal subterráneo al centro 
de transformación "Plaza de Toros". (NIE - 2.312).

Durante el PLAZO DE TREINTA DIAS, los interesados po
drán examinar el proyecto de la instalación en la oficina de este 
Servicio Territorial sita en Palencia. Avda. Modesto Lafuente n® 
8-1® derecha. Durante el mismo plazo y en la misma oficina, 
podrán presentar por escrito y dirigidas a este Servicio Territo
rial las reclamaciones que estimen oportunas.

Palencia, 14 de noviembre de 1990
EL JEFE DEL SERVICIO TERRITORIAL

Fdo.: Marcelo de Manuel Mortera

JUNTA DE CASTILLA Y LEON
DELEGACION TERRITORIAL
Servicio Territorial de Economía
Modesto Lafuente, n® 8
34002 - PALENCLA

En cumplimiento de lo que disponen el Decreto 
2617/1966. de 20 de octubre, sobre autorización de ins
talaciones eléctricas, y la Ley 10/1966, de 18 de marzo, y 
su Reglamento aprobado por Decreto 2619/1966, de 20 
de octubre, sobre expropiación forzosa en materia de ins
talaciones eléctricas, se somete a información pública la 
solicitud de autorización administrativa y de declaración 
de utilidad pública en concreto, formulada por Iberduero, 
S.A., Delegación de Burgos, para la instalación destinada 
al servicio público de:

— Modificación de línea a 13,2 KV. a centro de trans
formación “Vizmalo", en una longitud de 271 metros, por 
construcción de la Autovía de Castilla, en punto próximo a 
la derivación al centro de transformación “Villódrigo- 
gasolinera", en el término municipal de Villódrigo. (NIE - 
2.311).

Durante el PLAZO DE TREINTA DIAS, los interesados 
podrán examinar el proyecto de la instalación en la oficina 
de este Servicio Territorial sita en Palencia, Avda. Modes
to Lafuente n® 8-1 ® derecha. Durante el mismo plazo y en 
la misma oficina, podrán presentar por escrito y dirigidas a 
este Servicio Territorial las reclamaciones que estimen 
oportunas.

Palencia, 13 de noviembre de 1990
EL JEFE DEL SERVICIO TERRITORIAL

Fdo.: Marcelo de Manuel Mortera _____

montañosa, o de grandes alturas, 
sino de características mineras, 
con abundantes bosques y sua
ves colinas, entre las que destaca 
Peña Corada.

La ascensión a ella es prolon
gada, y se calcula que la marcha 
pueda durar alrededor de las 5 o 
7 horas.
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V1LLARRAMIEL

Aprobadas por unanimidad las cuentas 
de las fiestas de San Bartolomé
Se ha solicitado a la Diputación la redacción de las 
normas de planeamiento urbanístico

lGUARDO 

Jornadas de formación 
inicial a la integración
Para profesores de apoyo

El Pleno de la Corporación 
Municipal villarramielense 
aprobaba días pasados, en se
sión ordinaria, la liquidación del 
presupuesto correspondiente a 
las fiestas patronales de San Bar
tolomé de este año, cuyo balance 
final arroja un déficit de 
1.088.461 pesetas, cantidad que 
será enjugada parcialmente con 
ia subvención económica de la 
Junta de Castilla y León al ”Día 
del Caballo", celebración consi
derada de atractivo turístico re
gional. No se ha incluido hasta 
saber exactamente a cuánto as
ciende dicha ayuda.

Además el Pleno, al que no 
asistieron Manuel Gómez Les
mes y Pedro Prieto Alonso, dio 
el visto bueno a la solicitud de 
inclusión en el Plan del Fondo 
de Cooperación Local de la 
Diputación Provincial y de la 
Junta de Castilla y León para 
1.991 de la redacción de las nor
mas subsidiarias de planeamien
to para el municipio.

MATADERO

Se decidió dejar sobre la mesa 
para un estudio más en profun
didad y poder mantener una reu
nión con los industriales afecta
dos el reglamento de funciona
miento del matadero. A propósi
to se comentó el mal estado de 
dichas instalaciones y el peligro 
que se corre de que no pueda su
frir una inspección y se decida su 
cierre por las autoridades sanita
rias competentes. El alcalde, Ju
lián Sánchez, manifestó que se 
están realizando algunas repara
ciones y que se espera poder ini
ciar pronto las obras para las que 
en su día se solicitó una subven
ción a la Junta.

Respecto a la liquidación de 
los gastos presentados por los 
adjudicatarios de dos viviendas 
de propiedad municipal recien
temente enajenadas, sitas en la 
Avenida José Herrero Nieto, el 
Pleno acordó aprobarías, con el 
voto en contra del concejal cen
trista Zacarías Clérigo. Estas li
quidaciones suponen abonar 
624.324 pesetas a Félix de la 
Lama Martínez y 227.210 al 
otro adjudicatario, Angel He-

•W 
1^

Ayuntamiento de Vinarramiel

rrán Guerra. Estos gastos se re
fieren a reparaciones realizadas 
en las dos viviendas menciona
das.

Los cuatro concejales socialis
tas (incluido el alcalde) aproba
ron, con el voto contrario de los 
otros tres ediles presentes (dos 
del PP y uno del CDS), conceder 
a la Mutua de Accidentes de Tra- 
bajo '’MAPFRE” el contrato de 
seguro de protección contra ac
cidentes de trabajo y enfermeda
des profesionales a los emplea
dos municipales. Zacarías Cléri
go (CDS) manifestó su sorpresa 
porque precisamente los socia
listas elijan este sistema privado 
y no hayan optado por concertar 
dicho seguro con la propia Segu
ridad Social. Los tres votos en 
contra se razonaron ai no elegir
se la propuesta presentada por la 
firma "Mutua Montañesa”.

TESORERIA
Se aprobó la cuenta de tesore

ría del tercer trimestre de 1.990, 
con el voto en contra de Zacarías 
Clérigo, quien manifestó que no 
reconoce a la Comisión de Ha
cienda y no la considera repre
sentativa de la Corporación. Asi
mismo se dio el visto bueno a 
una relación de facturas por im
porte total de 2.164.787 pesetas, 
dictaminadas favorablemente 
por la Comisión de Hacienda. 
Por el mismo motivo. Clérigo 
votó en contra.

INFORMES DE LA 
ALCALDIA

Por el portavoz del grupo de 
gobierno, Laurentino Pérez in
formó al Pleno del retraso en el 
cobro de las subvenciones del 
CEAS (Centro de Acción So
cial), de la inclusión por la Dipu
tación, en los Planes Provincia
les para 1.991, de las siguientes 
obras: pavimentación de calles 
(con un presupuesto de 
4.000.000 de pesetas); mejora de 
la red de abastecimiento de agua 
y de la depuradora (4.000.000) y 
mejora del alumbrado público 
(3.000.000).

Respecto a la Escuela Taller 
señaló que se ha abierto el perío
do de admisión de alumnos. Asi
mismo indicó que se van a estu
diar las modificaciones de los 
impuestos, tasas y precios públi
cos, que se aprobarán en uña se
sión extraordinaria. De otra par
te informó sobre la solicitud de 
nuevas ayudas para invertir en el 
servicio de recogida de basuras 
de la Mancomunidad de Cam
pos, a la que se ha incorporado 
como nuevo miembro el munici
pio de Castromocho. En el apar
tado de expedientes sancionado
res, dijo que se han abierto, por 
presuntas irregularidades urba
nísticas, a los vecinos Lucas Ote
ruelo Melero y Manuel Martínez 
Valerio.

Corresponsal

Este martes y miércoles, día 
20 y 2I, se celebran en el CEP de 
Guardo, dos jomadas de Forma
ción Inicial para profesores de 
apoyo a la integración. Su objeti
vo fundamental radica en pro
porcionar al profesorado que se 
incorpora al Programa de Inte
gración y para apoyo a la Educa
ción Especial en la EGB y la for
mación básica para el desarrollo 
de sus funciones.

La primera jomada, hoy, se 
inició a las 10,30 de la mañana 
con la presentación del progra
ma. Se pasó después a la primera 
actividad con el siguiente conte
nido: Las necesidades educati
vas especiales en la Reforma del 
sistema educativo. A la una del 
mediodía, coloquio. La comida, 
después, a las dos, para reanu
darse la jomada a las cuatro con 
el tema: la evaluación. Y la últi
ma clase de la tarde, a las seis, 
con el siguiente contenido: La 
Educación Especial y alumnos 
con necesidades educativas es
peciales.

La segunda y última jomada, 
la del día 21, dará comienzo a las 
10,15, tratándose el tema: la 
atención a la diversidad con los 
siguientes aspectos: 1.“ las adap
taciones curriculares, tipos y 
cómo realizar una adaptación 
curricular individual. Y 2.® me
todología didáctica para atender 

CERVERA PE PISUERGA

Semana Cultural en la sede 
de Caja España
MINO, Corresponsal

Está programada en esta villa de Cervera de Pisuerga una Sema
na Cultural desde ayerl9 al 25 del actual mes de noviembre, organi
zada por el Ayuntamiento de esta villa y Caja España de esta locali
dad.

El programa es el siguiente:
Ha dado comienzo el pasado 19 con una conferencia pronuncia

da a las 20,30 por don José Luis López Henares que disertó sobre los 
países del Este en "Efectos culturales de la revolución del Este de Eu
ropa”.

Martes, día 20: Conferencia sobre "Diagnóstico precoz del cán
cer”, dirigida por un miembro del Centro de Salud de Cervera de 
Pisuerga. Esta conferencia tendrá lugar a las 18,30 de la tarde en la 
Casa de Cultura de la villa.

Miércoles, día 21: Conferencia sobre "atletismo", por Gerardo 
Cisneros y Mariano Haro, a las 20,30, en Caja España.

Jueves, día 22: Concierto de piano "Música de ayer y de hoy" 
por Miguel A. García Diez, en Caja España, a las 21 horas.

Viernes, 23; Audiovisual "Otoño-invierno en imagen”, por doña 
Piedad Isla, a las 20,30 en Caja España.

Sábado, día 24: Conferencia sobre el medio ambiente, con la 
proyección de la película "El oso” por Palomero, a las 20,30, en Caja 
España.

Domingo, día 25: Día de la clausura, con un concierto de piano 
de "música clásica", por don Luis García Vegas, a las 19 horas, en 
Caja España.

Para todas las actuaciones se ruega la máxima puntualidad.

a los A.C.N.E.E. (alumnos con 
necesidades educativas especia
les). Descanso y comida a las dos 
y nueva sesión de trabajo a las 
cuatro de la tarde, para finalizar 
con el tema: ia oiganización es
colar para atender a los citados 
alumnos con necesidades educa
tivas especiales.

PROFESORES DE EGB 
DE LA PROVINCIA

Estas jomadas van dirigidas a 
profesores de Palencia. Concre
tamente asisten: tres profesoras 
del Colegio Público Comarcal de 
Las Rozas de Guardo, dos profe
soras de Saldaña, una profesora 
itinerante de Santervás-Castre- 
jón-Cervera, una profesora de 
Osorno, otra de Baltanás y una 
profesora orientadora del Insti
tuto Politécnico de Palencia.

Estas jomadas quieren res
ponder a las necesidades perso
nales que este grupo de profeso
ras plantea para llevar a cabo 
una eficaz labor docente y pro
porcionar a estos nuevos profe
sionales orientaciones sobre 
quiénes son los sujetos de inte
gración en el marco educativo de 
la reforma y reflexionar sobre los 
fines educativos del Diseño Cu
rricular Base y adaptaciones que 
sobre los distintos elementos de 
curriculum deberán hacerse en 
función de las necesidades de los 
alumnos.

Villarramiel ha solicitado la redacción de nuevas normas de planeamiento urbanístico
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Ferias y mercados en Palencia a mediados del Siglo XIX
I.-Las ferias en nuestra provincia en 1840
Faustino Narganes Quijano

En realidad, el Mercado sería 
el fenómeno comercial que origi
naría las Ferias, tras superar las 
comunidades el tipo de econo
mía de subsistencia o primaria. 
Tras especializarse una sociedad 
en la producción abundante de 
ciertos productos conlleva que 
otra necesite comprar o vender 
esos excedentes que servirán de 
equilibrio entre las distintas so
ciedades.

Es sabido que el gran auge de 
las ferias se desarrolló en la larga 
Edad Media, si bien con anterio
ridad habían sido truncadas por 
las fuertes invasiones bárbaras.

Lógicamente el desarrollo de 
los núcleos urbanos supondría la 
potenciación del comercio, debi
do al aumento de las necesida
des abastecedoras. Esas necesi
dades transaccionales de consu
midores y productores se lleva
ban a cabo en los mercados que 
se celebraban en los extramuros 
de las urbes populosas. Este sis
tema de compra-venta haría sur
gir a través del siglo XI la cele
bración de mercados semanales, 
concediéndose distintos fueros a 
las ciudades y encadenándose a 
eUos las ferias en el siglo XII, 
esto es, anuales agrupaciones de 
comerciantes que se congrega
ban en ciertas ciudades o pue
blos que se encontraban ampara
dos por paz y libertad por parte 
de los poderes públicos.

Desde luego hasta el ocaso del 
siglo X11I siempre las ferias 
abarcaban mayor extensión que 
los mercados ya fueran éstos dia
rios o semanales, dándose cita 
en ellas los comerciantes de luga
res más insospechados.

En definitiva, los mercados de 
índole local ceñían sus transac
ciones en la provincia en la pro- 
yisión de alimentos a los consu
midores locales, mientras que 
las ferias lo hacían en concentra
ciones de profesionales comer
ciales de tipo periódico. Por tan
to, mercados y ferias son dos 
conceptos distintos, cercanos 
pero ante todo complementarios 
entre sí. El mercado dependía de 
la densidad de población donde 
se celebraba, por el contrario la 
feria se potenciaba no con esa 
densidad sino con los provenien
tes de fuera, por lo que el éxito 
de ésta dependía del lugar elegi
do para su celebración. Las fran
quicias, por las que los mercade
res quedaban libres de deudas o 
infracciones se pudiera haber in
currido fuera de las ferias, con
tribuirían enormemente a po
tenciar la atracción de los ferian
tes.

En esta situación, al llegar el 
progreso en los modernos siste
mas de las comunicaciones, a lo 
largo de los siglos XVII y XVIII, 
dejan en cierto modo las ferias 
su sentido y organización primi
tivo y se orientan más hacia las 
exposiciones. En ellas se intenta 
más que vender los productos, 
difundirlos propagandística
mente.

Estampa de la vieja Plaza del Mercado de Saldaña, donde se celebraron tradicionales feriales, 
con abundante concurrencia y variada mercancía

Las ferias en Paleada en 
1840

£1 jefe superior del Gobierno 
Político de la provincia de Fa
lencia, Miguel Antonio Cama
cho, daba a conocer a todos los 
palentinos un estado demostra
tivo de cuantas ferias se celebra
ban en los pueblos de nuestra 
provincia a finales de 1840, ex
poniendo los días en que tenían 
lugar, la fecha de la concesión, 
los pueblos que concurrían a 
ellas y los principales artículos 
que se vendían en cada una de 
ellas.

Así en Aguilar de Campoo ce
lebraban feria el 29 de junio, 29 
y 30 de septiembre, 10 y 11 de 
noviembre, el 30 del mismo mes 
y el primer día de diciembre. No 
se conocía la fecha de la conce
sión, según se aducía, "por ha
berse extraviado los papeles del 
archivo del Ayuntamiento en la 
guerra de la Independencia”. A 
ellas acudirían los pueblos cir
cundantes y otros lejanos, ven
diéndose "ganado vacuno, de 
cerda y cabrío, maderas y aperos 
de labranza, trigo, cebada, mor- 
cajo y legumbres, fierro, lienzo, 
telas, paños”...

En Amusco se celebraba feria 
el 24 de agosto, siendo muy poco 
concurrida y vendiéndose ar
tículos de consumo diario.

Astudillo disfrutaba de ferias 
los días 14, 15 y 16 de septiem
bre por la concesión de una Real 
Cédula de 31 de mayo de 1774, 
acudiendo a ella los pueblos de 
la comarca y algunos distantes. 
Se vendían en ella caballerías 
mayores y menores, frutas y co
mestibles.

Por su parte Vañes la celebra
ba el 13 de diciembre, según ve
nía siendo costumbre y tradi
ción, con feriantes del partido de 
Cervera, vendíéndose "ganado 
vacuno, de cerda y cabrío, lien
zo, telas, paños y otros efectos de 
quincalla”.

Carrión de los Condes dispo
nía de ferias "desde tiempo in
memorial” el 21, 22 y 23 de sep
tiembre, acudiendo allí los pue
blos limítrofes y poniéndose en 
venta granos, ganado mayor y 
menor, y otros varios géneros.

Castrillo de Villavega la cele
braba los días 28, 29 y 30 de oc
tubre, desde hacia mucho tiem
po, vendiéndose en ella ganado 
vacuno, mular, caballar y de cer
da.

Las antiguas ferias han dado lugar a recintos feriales modernos 
y a mercados con artesanías y confecciones de los nuevos tiem
pos, en diversos pueblos de la provinda de Paleada.

Siempre Cervera de Pisuerga 
ha sido tradicional en ferias. Así, 
en este tiempo tenía autoriza
ción para celebrarías el Domin
go de Ramos, 12 y 13 de abril, 28 
y 29 de mayo, 18 y 19 dejunio,8 
y 9 de septiembre, 11, 12 y 13 de 
noviembre. Se ignoraba en esos 
momentos la fecha de sus conce
siones por haberse quemado 
también el archivo durante la 
guerra de la Independencia. Se 
vendían en sus - ferias ante todo 
ganado vacuno, de cerda y ca-

brío, maderas y aperos de la
branza, trigo, cebada, morcajo, 
legumbres, fierro, lienzo, telas, 
paños, etc.

Mas al norte de Cervera, con
cretamente en El Campo, tam
bién se celebraba otra feria el 25 
de julio ”por costumbre y tradi
ción”, asistiendo a ella las locali
dades comprendidas en el parti
do de Cervera, provincia, en este 
tiempo, de Liébana y Valle de 
Polaciones. Se vendían en eUa 
lienzos, paños, ajos y vacas.

Frechilla celebraba sus ferias 
el 12, 13 y 14 de octubre, según 
le fue autorizado por Real Orden 
de 28 junio de 1839, como ya 
publicamos.

El 25 de junio, celebraba Fró
mista su feria anual, acudiendo a 
ella los pueblos "limítrofes, Vi
llalón y algunos de la sierra”. Se 
vendían en ella baratijas, telas, 
algún ganado mular, paños y fru
tas.

Guardo disponía de feria el 5 de 
octubre "por costumbre” con 
gente del partido y otros de luga
res inmediatos, vendiéndose 
granos, ganado vacuno y de cer
da.

Disponía Herrera de Riopí- 
suerga de dos ferias, una por San 
Juan y otra por San Simón y Ju
das, por un privilegio consegui
do por el Condestable don Pedro 
Fernández de Velasco. La conce
sión data de 1379 y tales ferias 
durarían quince días. En I762 se 
confirmaría esta concesión.

Según otras fuentes consulta
das, a mediados del siglo XIX la 
celebración de las ferias herre- 
renses se reduciría a sólo tres 
días, 1,2 y 3 de noviembre. fVer 
mi artículo en este mismo Dia
rio del día 27 de octubre de 
1989).

Falencia viene gozando desde 
”tiempo inmemorial” de dos fe
rias tradicionales, o más bien se
culares: una de San Antolín y la 
otra de Cuaresma data de la cele
bración de un mercado franco 
otorgado a la ciudad por el Em
perador don Carlos. Ya hacia 
1296 el Rey don Femando IV 
concedió a Palencia una feria 
que duraría quince días. Un pri
vilegio rodado confirma la feria 
de San Antolín por don Enrique 
II de Trastámara o de las Merce
des en 1367 (Ver asimismo mi 
artículo ai respecto en ”Diario 
Palentino” de 31 de agosto de 
1989).

Piña también disponía de una 
pequeña feria que se celebraba el 
1 de noviembre, no concurrien
do a ella muchas personas pues 
en ella solamente se vendían 
productos de consumo ordina
rio.

Finalmente, la villa de Salda
ña las celebraba los días 29 y 30 
de septiembre, y 1 y 5 de octubre 
según le fue concediendo el día 
12 de abril de 1485. En tal feria 
se vendía ganado vacuno, mular, 
de cerda y caballar, granos de 
toda especie y legumbres.
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El Rey entregó los Premios
Nacionales del Deporte
Mañueco recogió el concedido a la Diputación 
de Palencia como entidad local más distinguida 
en el fomento de la actividad deportiva

La Junta Directiva lo acordó por unanimidad

TOSHACK, cesado 
como entrenador 
del Real Madrid

Madrid, (EFE).-El Rey 
Don Juan Carlos entregó 
ayer en los salones del Pala
cio Real de Madrid los pre
mios nacionales del Depor
te 1989, galardones insti
tuidos por el Consejo Supe
rior de Deportes (CSD).

Rafael Cortés Elvira, di
rector general del CSD, 
presentó a los galardona
dos en presencia de los Re
yes, quienes llegaron al Pa
lacio Real acompañados 
por el ministro de Educa
ción, Javier Solana, los je
fes de la Casa del Rey y el 
secretario de Estado para el 
Deporte, Javier Gómez- 
Navarro.

La primera de las conce
siones, el premio Reina So
fía, fue otorgado a la gim
nasta Ana Bautista Reyes 
por su distinguida actua
ción durante el año, tanto 
en competiciones de ámbi
to nacional como en las 
pruebas internacionales.

La misma deportista se 
encargó de recoger el pre
mio, al igual que hizo ins
tantes después el tirador 
Manuel Pereira Senabre, 
campeón del mundo de es
pada, con el trofeo Príncipe 
de Asturias.

El premio Infantas de Es
paña SS.AA.RR. Doña Ele- 
ña y Doña Cristina, recayó 
en la comisión antidopage 
de la Real Federación de 
Atletismo (RFEA), que re
cogió su presidente, José 
María Odriozola, y conce
dido para premiar a la per
sona o entidad que se haya 
destacado durante el año 
por un gesto especialmente 
relevante de nobleza o jue
go limpio en la práctica de
portiva o que haya presta
do una contribución espe
cial a la erradicación de la 
violencia en el deporte.

El atleta mexicano Artu
ro Barrios, plusmarquista 
mundial de 10.000 metros, 
y en su nombre el embaja
dor de los Estados Unidos 
de México, Enrique Gon
zález Pedrero, recibió el 
premio de la Comunidad
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Iberoamericana al depor
tista más destacado de esa 
comunidad.

José Enrique Torner, ca
pitán de la selección espa
ñola de hochey sobre pati

nes, fue el encargado de re
cibir el premio otorgado al 
equipo nacional por su des
tacada actuación durante 
1989.

El premio Olimpia, des
tinado a la persona o enti
dad que por su propia ac
tuación deportiva o con el 
fomento de la actividad de 
otros se haya destacado es
pecialmente en la difusión 
y mejora de la actividad de
portiva entre los disminui
dos físicos, psíquicos-o sen
soriales, recayó en la Aso
ciación Nacional de Dismi
nuidos Físicos y Psíquicos 
(ANDE) y fue recogido por 
su presidente, Fernando 
Martín Vicente.

La Universidad Deporti
va Internacional de Anda
lucía, y en su nombre Juan 
Manuel Suárez Japón, reci
bió el premio Stadium por 
su especial contribución 
durante el año a las tareas

de promoción y fomento 
del deporte.

Jesús Mañueco Alonso, 
presidente de la Diputa
ción Provincial de Palen
cia, recibió el premio del 
CSD como entidad local 
que más ha destacado por 
sus iniciativas en el fomen
to del deporte, al igual que 
el Colegio Público San 
Juan de la Peña, por su pro
moción y fomento del de
porte escolar, y que fue 
concedido a su diretor, Ri
cardo Grasa Campo.

El ex-jugador del Real 
Madrid Rafael Martín Váz
quez, en la actualidad en el 
conjunto italiano del Tori
no, y otras figuras del de
porte, como el baloncestis
ta estadounidense Brad 
Branson, el piloto Manuel 
Herreros, el ciclista Laude
lino Cubino o el púgil Poli 
Díaz, estuvieron entre los 
invitados al acto oficial de 
la entrega de premios.

Junto a ellos, también 
asistieron numerosos car
gos públicos y privados de 
los distintos estamentos, 
tanto sociales como depor
tivos.

Madrid, (EFE).-John Benja
min Toshack, hasta ahora técni
co del primer equipo de fútbol 
del Real Madrid, ha sido desti
tuido oficialmente ayer tarde de 
su cargo, según acuerdo adopta
do por unanimidad de la junta 
directiva de la entidad madrile
ña.

La destitución de Toshack, 
primer técnico del mandato de 
Ramón Mendoza como presi
dente del Real Madrid que no 
termina su compromiso contrac
tual, ha sido adoptada, según el 
dirigente, por "considerar que 
era la solución más adecuada en 
estos momentos”.

En la reunión de la junta di
rectiva estuvieron presentes to
dos sus integrantes, a excepción 
del vicepresidente para asuntos 
deportivos Femando Ballvé y el 
vocal Antonio Revilla, ambos 
fuera de la capital de España, 
quienes según Mendoza, fueron 
consultados en comunicación te
lefónica.

La decisión de rescindir el 
contrato a Toshack podría, ha
berse determinado en la noche 
del domingo, en la reunión man
tenida entre Ramón Mendoza y 
varios de sus más destacados di
rectivos, a pesar de que ayer ha
yan continuado las consultas 
con otros técnicos del club, 
como con el ya retirado Luis 
Molowny, en otras ocasiones ta
bla de salvación del club.

Para Mendoza la destitución 
de Toshack ”no garantiza nin
gún éxito, pero se considera que 
es lo más aceptable y convenien
te”. ”No podía estar el técnico 
examinándose todas las sema
nas. Hay muchos culpables del 
éxito y también del fracaso del 
equipo, por lo que no se puede 
decir que la decisión supone 
cuestionar su labor ni significa 
que el Real Madrid se hubiese 
equivocado en su contratación”, 
dijo.

Mendoza no se recató en seña
lar su "falta de culpabilidad” en 
la actual configuración de la 
plantilla madridista. Los ficha
jes no loas bago yo, los hacen el 
cuerpo técnico y Toshack a prin
cipios de temporada, dijo que es
taba satisfecho con el equipo. 
Sólo somos culpables de la últi
ma de las decisiones”, comen
tó.

El dirigente madrileño señaló 
que hasta el próximo jueves no 

sabrá quién dirigirá al equipo 
hasta el final de temporada. "Si 
el que viene lo hace con carácter 
temporal será una persona liga
da a la casa”, manifestó.

Toshack

TOSHACK, 
QUINTO ENTRENADOR 
DEL REAL MADRID 
DESTTTUIDO EN 
TREINTA AÑOS

El galés John Benjamin Tos
hack, destituido como entrena
dor del Real Madrid, ha sido el 
quinto, de los ocho técnicos que 
ha tenido el campeón español en 
los últimos treinta años, que no 
ha logrado terminar su contra
to.

Desde 1960, cuando Miguel 
Muñoz (1960-74) se hizo cargo 
de la dirección técnica de la 
plantilla madridista, dirigieron 
al Real Madrid, además del es
pañol, los yugoslavos Miljan 
Miljanic (1974-77) y Vujadin 
Boskov (1979-82), el hispano
argentino Alfredo Di Stéfano 
(1982-84), los españoles Luis 
Molowny (cuatro ocasiones, 
1974, 1977-79, 1982 y 1985-86) 
y Amancio (1984-85), el holan
dés Leo Beenhakker (1986-89) y 
el propio John Benjamin Tos
hack.

De estos ocho técnicos, cinco 
han sido destituidos antes de 
acabar su compromiso contrac
tual con el club: Miguel Muñoz 
(enero 1974), Mijanic (1977), 
Boskov (marzo 1982), Amancio 
(abril 1985) y Toshack (noviem
bre 1990).

Se da la circunstancia de que 
en las anteriores cuatro ocasio
nes, el que se hizo cargo de la 
dirección técnica del equipo fue 
Luis Molowny, ahora jubilado y 
que, prácticamente, tiene el ho
nor de haber logrado, al menos, 
un título con el equipo en cada 
ocasión.
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LA 1.- DIVISION AUTONOMICA 
DE BALONCESTO, GRUPO I

C.P.M.B. VENTA DE BAÑOS 64, 
DISCOTECA «LASSER 2» AGUILAR 118

El C.P.M.B. Venta de Baños 
cayó derrotado ante el Discoteca 
Lasser 2 Aguilar por 64-118 (SI
SI al descanso) en partido co
rrespondiente ai campeonato de 
1* División Autonómica Mascu
lina de Baloncesto.

Dirigieron el encuentro los 
Sres. Arconada y Reguera. A sus 
órdenes, los equipos formaron 
así:

-C.P.M.B. Venta de Baños (31 
+ 33): José Luis, Sánchez (3, un 
triple), Gordillo (15), Javi (10), 
David (27) -cinco inicial- Mar
tín, Polo, Fran (1) y Richard (8). 
Eliminados por cinco persona
les: Sánchez, Gordillo y Martín.

-Discoteca Lasser 2 Aguilar 
(51 + 67): Anselmo (12, un tri

ple), Femando (3), Ruiz (29), 
Juanra (30), Javi (29) -cinco ini
cial- Chema (2), Alberto (5),Vil- 
da (3), Villegas y Juanma (5). Sin 
eliminados.

El resultado lo dice todo: el 
conjunto aguilarense se mostró 
infínitamente superior a un Ven
ta de Baños tan solo voluntario
so que nada pudo hacer ante las 
acometidas de un rival en alza. 
Los pupilos de Felipe de la To
rre, en lugar de saltar a la cancha 
relajados, trataron desde el pri
mer momento de irse en el mar
cador. Cosa que lograron desde 
el minuto inicial recreándose 
posteriormente con un juego 
preciosista basado en esos rápi
dos contraataques nacidos gra
cias ai mando en el rebote. Ruiz

Buena labor del San Antonio

Isaac Viciosa, sexto 
en el Cross de los 
Pintores Montañeses

TROFEO

CJ Colón, 29 - PATENCIA J^^^ 

MAXIMO REBOTEADOR C.B. PALENCIA
Ultima jornada

TOT. DEK
Angel 
Teja 
Ignacio 
Agustín 
Cali 
Bultó 
Carlos 
César

Clasificación general
OF. TOT. DEF OF.
8 David 48 28 20
1 Angel 48 23 25
3 Ignacio 44 33 11
2 Teja 38 23 15
1 Agustín 22 14 8
0 Carlos 15 11 4
0 César 13 9 4
1 Julio 7 6 1

Isaac Viciosa

Con una numerosísima parti
cipación, se celebró este domin
go, en Santander, la décimo ter
cera edición del Cross de los Pin
tores Montañeses.

EI Club San Antonio Euromu- 
tua compitió prácticamente en 
todas las categorías obteniendo 
los siguientes resultados:

Ana María García y Sonia 
García, 3® y 14® en la prueba ca
dete ganada por la asturiana Est
her Longo; en alevines, Carlos 
Ibáñez y Estefanía Ibáñez fueron 
7® y 10®.

En la prueba sénior, dotada 
con 125.000 pesetas, se impuso 
José Manuel Castro, del Blume 
de Segovia, ocupando los palen
tinos Isaac Viciosa, Pablo Mar
tín Mateo y Juanma López Sevi
lla los puestos 6°, 7° y 24° respec
tivamente. José María Ibáñez y 
el debutante Jesús Tolibia, del 
San Antonio, obtuvieron posi
ciones intermedias.

"EL PRECIO JUSTO"
Distribuye en Falencia y provincia:
MANUEL MARTINEZ - Teléfono 72 51 87

Cajasegovia-C.B. PALENCIA .............................77-122
Adus Salamanca-Juventud Florman ................... 84-68
Trébol Grupo-Termoclima.................................... 77-78
Salesianos Ferroplás-Caja de Avila ..................... 80-92
Más y Más-Norcasa Vetusta .■.............................80-85
Arcos-lberduero La Salle ...................................110-88

DESCANSARON: SUHECA MARISTAS y Lostal

CLASIFICACION 
J. G. P. TF. TC.

Norcasa Vetustas . . .
Arcos Zamora ........
C.B. PALENCIA .......
Juventud Florman . .. 
Lostal ...................... 
Trébol Grupo ..........  
Más y Más .............  
Adus Salamanca . ... 
Salesianos Ferroplás
SUHECA MARISTAS 
Iberduero La Salle . .. 
Cajasegovia ............  
Termoclima ..........
Caja de Avila .......... (O
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Gallina Blanca
AVECREM Y SOPAS

Les informa de los resultados de esta semana y a la vez les invita a 
participar en nuestro concurso de T.V.

Baloncesto

Diaz Miguel optó por los veteranos

Píos. 
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Madrid, (EFE).-Antonio Díaz 
Miguel, seleccionador nacional 
de baloncesto, se ha decidido 
por convocar un equipo "segu
ro”, con jugadores veteranos an
tes que probar suerte, como en 
ocasiones anteriores, con jóve
nes valores del baloncesto nacio
nal.

En el equipo formado por 
Diaz Miguel destaca la ausencia 
de José Montero, base del Barce
lona, que se cae de la selección 
después de muchos años de ser 
uno de los "insustituibles” y el 
regreso de Ignacio Solozábal y 
José Luis Llorente.

Como únicas novedades entre 
la lista de 14 hombres convoca
dos por Diaz Miguel para los 
partidos de vuelta de la fase de 
clasificación para el Eurobasket 
de Roma 91 ante Inglaterra, Ale
mania y Yugoslavia se encuen
tran la vuelta de Juan Antonio 
Orenga, ausente del equipo des
de hace dos años, y el joven pí
vot de Huesca la Magia Santiago 
Aldama.

La lista de 14 jugadores con
vocados por Díaz Miguel es la si
guiente:

- Pívots: Ferrán Martínez (Ju
ventud), Antonio Martín y Fer
nando Romay (Real Madrid), 
Juan A. Orenga (Estudiantes),

Arbitros para la próxima 
jornada de la Liga de fútbol
PRIMERA DIVISION

Castellón - Burgos, Panadero 
Martínez,

Sevilla - Barcelona, Urio Ve
lázquez.

Mallorca - At. Madrid, Paja
res Paz.

Zaragoza - Spórting, Brito Ar
ceo.

Cádiz - Osasuna, Jiménez 
Muñoz.

Real Sociedad - Athletic, Paz 
García.

Logroñés - Tenerife, Calvo 
Córdova.

Oviedo - Valladolid, Socorro 
González.

Real Madrid - Betis, Marín 
López.

Español - Valencia, Soriano 
Aladrén.

24 jugadores sub-17 convocados 

ante el partido con Italia
Madrid, (EFE).-Juan Santis

teban, seleccionador nacional de 
la categoría Sub-17, ha convoca
do a 24 jugadores como paso 
previo a la lista definitiva del 
equipo español que se enfrentará 
a Italia el próximo 18 de diciem
bre.

Los jugadores, que están con
centrados desde ayer tarde hasta 
mañana, efectuarán entrena
mientos en jomada intensiva de 
mañana y en el campo del Pega
so.

La relación de veinticuatro ju
gadores es la siguiente:

Porteros: Cantavella (Zarago

Santiago Aldama (Huesca la Ma
gia) y Enrique Andreu (CAI Za
ragoza).

- Aleros; Andrés Jiménez y 
Epi (Barcelona), Jordi Villacam
pa (Juventud) y José Cargol y 
José Biriukov (Real Madrid).

-Bases: José Luis Llorente 
(Real Madrid), Ignacio Solozá
bal (Barcelona), Rafael Jofresa 
(Juventud).

Entrenador: Antonio Díaz 
Miguel.

Entrenador Ayudante; José 
Lluis Cortés.

La selección se concentrará di
rectamente en Murcia el lunes 
26 para realizar el primer entre
namiento ese mismo día.

Programa de partidos del 
preeuropeo:

España - Inglaterra. Murcia 
día 28 de noviembre. Arbitros: 
Brys (BEL) y Valente (POR).

Alemania - España. Stuttgart 
día 1 de diciembre (19,30 h.). 
Arbitros: Davidov (URS) y Du- 
ranti (ITA).

Yugoslavia - España. Tuzla 
día 5 de diciembre (20,00 h.). 
Arbitros: Mailhabiau (FRA) y 
Giohalis (GRE).

SEGUNDA DIVISION ”B” 
GRUPO I

Ponferradina - Falencia, Ri
vas Fernández

Langreo - Leganés, Presas Ló
pez.

Real Madrid - Alcalá, Aceve
do Martínez.

Vetusta - Orense, Saínz de 
Lomas.

Cambados - Móstoles, Meju
to González.

Compostela - Pontevedra, 
Martínez Brión.

Lugo - Spórting, Marqués 
Nistal.

Getafe - At. Madrileño, Po
blación González.

Endesa - As Ponto-Avila, Me
néndez Rodríguez.

Pegaso - Lwnesa, Iglesias Fi
gueroa.

za), Castaño (Sevilla) y Mora 
(Barcelona).'

Defensas: Ojeda (Huracán), 
Palacios, Sanz y Molina (Real 
Madrid), Ferrer (Betis), Turiel 
(Valladolid, Costa (Zaragoza) y 
Urizar (Durango).

Centrocampistas: Iglesias (Las 
Palmas), Moya y Donato (Mós
toles), Moya (Cide), Rivera 
(Athlétic Club), Arquero (Valla
dolid), y Muñoz (Fuenlabrada).

Delanteros: Fernández (^n 
Félix), Macon (Valladolid), 
Martínez (Zaragoza), Díaz 
(Spórting), Morales (Real Ma
drid) y Jaén (Rayo Vallecano).
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Lig^ Preferente Juvenil de Fútbol

C.F. PALENCIA Y PEÑA CASTILLA 
COSECHARON SENDOS EMPATES
En Viñalta y Burgos respectivamente

41

\F. Palencia. De izda. a derecha, de pie: Oscar, Manolo, Tamayo, Julio, Obispo 
gachados: Joaquín, José, Andrés, Robles y Villa

y Juanjo;

> > ■ ' ’^Í-^

Villa, destacado

C.F. Palencia y Peña Castilla 
cosecharon sendos empates den
tro de la Liga Juvenil Preferente 
de Fútbol.

C.F. PALENCIA 1, COLEGIO 
DIOCESANO 1

Pésimo arbitraje del Sr. Mi
guel Aragón. Amonestó a los lo
cales Oscar, Juanjo, Tamayo y al 
delegado Luis Angel así como a 
los visitantes Zamorano y Aller.

A sus órdenes, los equipos for- 
niaron así:

-C.F. Palencia: Manolo, Os
car, Obispo, Tamayo, Julio,

FOTO LUIS

Jose, Joaquín, Robles, Villa, 
Juanjo y Andrés.

-Colegio Diocesano: Ignacio, 
Pascual, Félix, Zamorano, Aller, 
Enrique, Alfonso (Angel), Mo
rán, Martín (Sixto), Regalado y 
Gavilán (Carlos).

Los goles.-

0-1, mn. 18.- Tamayo pierde 
la pelota al borde del área y Al
fonso, atento, bate a Manolo.

1-1, mn. 38.- Cambio de jue
go de Robles sobre la posición de 
Oscar, que de fuerte disparo 
marca un gran gol.

Comentario.-

Excelente partido el que ofre
cieron ambos conjuntos. Delei
tando a los escasos aficionados 
que se dieron cita la mañana del 
domingo en “Viñalta”.

Lo único negativo se centró, 
por lo que al conjunto morado se 
refiere, en la aciaga jomada de 
sus delanteros, que desperdicia
ron al menos cinco clarísimas 
ocasiones de gol.

El resultado final es por tanto 
engañoso dada la diferencia en
tre los contendientes, aunque el 
Colegio Diocesano causó mucha 
mejor impresión de lo que su 
clasificación pueda indicar.

En el cuadro palentino desta

Resultados y clasificación
Avila-Almazán......................................... 3-3
Unami-Vad¡llos......................................... 2-2
Numancia-Arévalo ......... 5-1
Deportiva-P.R.D. CASTILLA ................... 1-1
PALENCIA-Diocesano............................ 1-1
Burgos-Quintanar......................................1-1
Antonio José-Michelín ............................2-0

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C.

1 .—P.R.D. CASTILLA.
2 .—FALENCIA ...........
3 .—Vadillos .................
4 .—Deportiva .............
5 .—Avila .....................
6 .—Numancia .............
7 .—P. Antonio José ..
8 .—Michelín ...............
9 .—C. Diocesano ........

10 .—Quintanar 'B“ ....
11 .—Arévalo .................
12 .—Almazán ...............
13 .—R. Burgos 'B” ....
14 .—Unami
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9+ 3
9-1 -3
8+ 2
8+ 2

caron Tamayo -pese a su error 
en el tanto visitante- y Villa; en 
el abulense Alfonso y Zamora
no.

DEPORTIVA 1, PEÑA CASTI- 
LLA 1

Dirigió el encuentro el Sr. Mo
neo. auxiliado por Ortega y An
gulo. Su actuación fue mala, “co
miéndose” un clarísimo derribo 
en el área burgalés.

-Deportiva: Sergio. Ignacio, 
Julián, Javier, Felipe. José, Héc
tor, Tovar, Herrera, Emilio y 
Francisco. Mata suplió a Herre
ra y Martínez a Héctor.

, -Peña Castilla: Alberto, Jose, 
Fabio, Izquierdo, Chicone, Cé
sar. Luis, Nacho, Carlos, Ri
chard y Santi. Ramón, Fran y 
Gustavo suplieron a Chicone, 
Carlos y Santi.

Los goles.-

0-1, mn. 26.- Contragolpe pa
lentino a cargo de Richard; éste 
pasa a Luis en profundidad para 
que centre al segundo palo don
de Santi, viniendo desde atrás, 
empalma a la red. Un gran gol.

1-1, mn. 80.- Emilio al cabe
cear espléndidamente un saque 
de esquina.

Comentarío.-

Partido muy disputado, como 
siempre que se juega en Burgos, 
presidido asimismo por la par
cial actuación del colegiado.

Los palentinos jugaron una 
excelente primera parte para 
mostrarse posteriormente con
servadores ante un rival que 
creó peligro en jugadas a balón 
parado.

Destacaron en la Deportiva 
Tovar y Emilio; en la Peña Cas
tilla todos sus hombres, con 
mención especial al partidazo de 
Izquierdo.

También ganó en 
León al Universidad

Leche Vega Saldaña, 
a la final de la Copa 
Castilla y León 
Femenina de Voleibol
Se enfrentará al Avila

El Leche Vega Saldaña 
disputará con el representan
te de Avila, a doble partido, 
la final de la Copa Castilla y 
León Femenina de Voleibol.

El equipo que dirige Rafa 
Aguado eliminaba en la se
gunda ronda al Universidad 
de León, imponiéndose nue
vamente “a domicilio” por 
1-3 con los siguientes parcia
les: 11-15,0-15, 15-5y6-15.

Que el cuadro palentino 
cediera un set se debió a que 
su técnico, Rafa Aguado, 
aprovechó que el pase a la fi
nal estaba asegurado para ali
near a jugadoras cadetes y ju
veniles, caso de Mirian. Ana 
Palomero y Ana Melendre. 
Estas entraron avanzado el 
encuentro en un sexteto for
mado inicialmente por Inma, 
Ana Matilde, Virginia, Resu 
de la Fuente, Soraya y Chus 
Hernández.

Copa Castilla y León 
Masculina de Voleibol

EL C.V. LA SALLE, 
ELIMINADO
Volvió a perder en Soria

El C.V. La Salle cayó elimi
nado en la segunda ronda de 
la Copa Castilla y León Mas
culina de Voleibol.

En el encuentro de ida 
disputado en Palencia, los 
pupilos de José Manuel 
Guantes perdían 2-3. Sin em
bargo, viajaban esperanza
dos a tierras sorianas con
fiando en remontar a domici
lio ese adverso resultado. 
Pero el cuadro anfitrión, el 
Fusión Soria, ratificó en la 
cancha su superioridad des
pués de los prometedores co-, 
mienzos de nuestro represen
tante adjudicándose el segun
do set 11-15. Los demás se
rían para los propietarios del 
terreno por I 5-5, 15-8 y 15-3.

El C.V. La Salle alineó ini
cialmente a Astudillo, Ma
zuelas, Villacorta, Gadea, 
Cuevas y Gómez. También 
jugaron Oscar Guantes y Ru
bén.
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Tras Ia victoria del C.F. Palencia ante el Langreo

Fernando: «No se puede exigir que ei 
equipo rinda ai mismo nivei ios 90 minutos»
«La táctica suicida del fuera de juego astur pudo derivar en un marcador escandaloso» 
«El colegiado a veces nos abroncaba más que el propio entrenador»

Fernando foto luis

Carlos M. SANTOYO

El C.F. Palencia, como se es
peraba, se imponía el pasado 
domingo cómodamente a una 
U.P. de Langreo “carne” de 5" 
División.

Uno de los Jugadores más des
tacados del conjunto morado 
fue el lateral Fernando. Un 
hombre que comenzara la tem
porada como titular, para ser 
relegado posteriormente a la su
plencia, que volvía al once ini
cial ocho días antes, en la Ciu
dad Deportiva del Real Ma
drid. rindiendo a un nivel ópti
mo si tenemos en cuenta esa 
inactividad.

Con el jugador del “Ave Ma
ría” conversábamos ayer en 
nuestra Redacción.

RESULTADO

-EI partido ante el I^ngreo, de 
esos que se denominan “de cal y 
arena”...

-La verdad es que sí pues no 
nos salió todo lo bonito que hu
biésemos querido. De todas las 
formas tenemos que mirar pri
meramente el resultado. Y un 
3-0, aunque el rival no demos
trara demasiado, es francamente 
positivo, a lo que se unió una 
primera parte bastante buena.

-¿Por qué esa diferencia entre 
los espectaculares inicios y el 
aburrimiento posterior?

-Sin pretenderlo te relajas un 
poco. Tratando de nadar y guar
dar la ropa para evitar complica
ciones. Los asturianos, en el se
gundo periodo, salían bien de 

nuestra presión llegando a llevar 
la iniciativa...pero sin ocasiones.

-Menos mal que el colegiado 
Rey Fierro, con sus “cosas”, ani
mó al respetable...

-El árbitro nos sorprendió des
de el primer momento. Hablan
do constantemente con nosotros 
y abroncándonos a veces más 
que el propio entrenador, lo que 
inicialmente causaba risas. Por
que no parecía lógico que co
mentara, por ejemplo, en deter
minadas acciones “no te tires 
que podías haber llegado a ese 
balón” De todos los modos el 
gallego tuvo una buena actua
ción, Lo único, que distinta a la 
de otros compañeros que no per
miten que hables con ellos.

-Y el Langreo que lo formaban 
un grupo de amigos que, además, 
eran nobles..,

-En esta categoría, los equipos 
que actúan como visitantes sue
len cerrarse en su parcela a dar 
patadas para que no pase el con
trario. El asturiano por contra 
no dio una sola, lo que derivó en 
que jugáramos a gusto hasta con
seguir ese 2-0. Después, como 
comentaba anteriormente, nos 
relajamos un poco. Porque tam
poco se puede exigir a un equipo 
mantener el mismo nivel los 90 
minutos, aunque este domingo 
el Palencia a punto estuvo de lo
grar un resultado escandaloso 
debido a esa táctica suicida del 
fuera de juego exhibida por el 
adversario.

-La clave del triunfo: el tempra
no tanto de lolo

-Desde luego. Siempre se ha 
dicho que inaugurar pronto el 
marcador én casa significa dis
poner de un elevado porcentaje 
de posibilidades para alzarse con 
la victoria. Y en este caso lo re
dondeamos de inmediato con el

2-0 de Martin, que pudo incre
mentar poco antes Paco con un 
remate a bocajarro salvado por 
el portero de forma inverosímil. 
Y de haber llegado al descanso 
con 3-0 el Langreo hubiese arro
jado definitivamenie la toalla, 
aunque en ningún momento pe
ligró el resultado.

-Curiosamente, el C.F. Palen
cia ha marcado casi más goles en 
sus dos Últimos compromisos de 
La Balastera que en todo el cam
peonato

-Frente al Vetusta quizás 
acompañara la fortuna ya que 
prácticamente en el último cuar
to de hora conseguimos mucho 
más que en los 75 minutos ante
riores. Este domingo fue distinto 
pues el marcador, por ocasiones, 
debió ser más holgado.

BALANCE

-¿Cómo calificarías la andadu
ra del cuadro morado por la 2* 
B?

-Estoy súper-satisfecho. EI pri
mer día, en Gijón, recordarás 
que saltamos al campo acomple
jados ante el debut en la catego
ría. Sin embargo, las cosas cam
biaron a raiz de ese encuentro. Y 
si exceptuamos el partido de En
desa. donde el equipo de As Pon
tes demostró ser mejor, en las 
restantes jomadas ningún rival 
nos ha superado en el terreno de 
juego. Incluso a clubes consoli
dados en la división, caso del 
Real Avila o la Cultural Leone
sa, les dimos verdaderos baños. 
Hasta en campo del Real Ma
drid nos hicimos acreedores a la 
igualada, lo que confirma nues
tro buen hacer.

-!Y con un positivo!
-A principio de temporada ab

solutamente nadie podía imagi
nar siquiera una clasificación 
como la que actualmente osten
tamos.

-Lo malo es que a nivel perso
nal no has contribuido mucho que 
digamos a los éxitos...

-Hombre, no puedo sentirme 
muy feliz después de jugar como 
titular en pretemporada. Se ha 
demostrado que uno no puede 
fiarse lo más mínimo. Porque de 
esa inclusión en el once inicial 
las dos primeras jomadas pasé al 
banquillo, hasta que retomé en 
la Ciudad Deportiva del Real 
Madrid alinéandome de nuevo 
el domingo ante el Langreo. Y 
pienso sinceramente que en am
bos choques rendí a un buen ni
vel.

-Una vuelta al equipo propicia
da por la sanción a Fran, ¿qué 
pasará a partir del próximo en
cuentro?

-No lo sé. La decisión la toma
rá el míster. Ahora bien, repito 
que en los dos partidos que he 
jugado me he encontrado muy a 
gusto.

-Que has cumplido con creces 
es evidente...pero también lo hi

ciste en esos compromisos inau
gurales del campeonato y te 
“caíste” del once

-Es cierto. Venía jugando bien 
y sin embargo Mariano García 
optó por sustituirme. Pero no 
pienso en aquello. Unicamente 
en seguir trabajando para que el 
técnico siga contando conmigo.

-Porque Fernando tampoco 
puede sentirse demasiado dolido 
con el entrenador si tenemos en 
cuenta que su renovación para la 
nueva etapa en 2" B ya constituía 
un fenomenal premio dados los 
antecedentes

-Hace dos años jugar en esta 
categoría era algo inimaginable 
para mí, pero una vez estás en 
ella, la coges el aire etc siempre 
quieres jugar. Máxime en mi 
caso pues pienso que cuando he 
salido lo he hecho bien. Habrá 
que esperar no obstante a la de
cisión de Mariano García pues 
quizás determine algún cambio 
táctico etc. Y todo lo que sea be
neficiar al C.F. Palencia, bienve
nido sea...aunque no me gustaría 
volver al banquillo en estos mo
mentos pues he demostrado es
tas dos jomadas que puedo se
guir jugando.

-Volvamos al partido ante la 
U.P. de Langreo: Ivaya “asisten
cia” diste a Paco en el definitivo 
3-0!

-Me adelanté a la acción del 
delantero asturiano al que esta
ba marcando llevándome el ba
lón; se lo entregué a Uco, éste me 
lo devolvió y Paco se desmarcó 
fenomenal rompiendo el fuera 
de juego para recibir mi- pase 
posterior y marcar. Fue una ju

El defensa inorado, cumplidor

gada de coordinación de todo el 
equipo bastante buena.

-Y en defensa también estuvis
te brillante...

-Era la misión principal que 
debía realizar. Las instrucciones 
del míster eran que siguiera 
prácticamente a su único delan
tero. el n® 7 Pipi, y pienso que le 
gané la partida.

-Sin embargo hay que poner un 
“pero” a la actuación de Fernan
do: su ofensividad fue mucho me
nor que otras tardes

-Quieras que no acusas la falta 
de partidos. Sobre todo en este 
«aso concreto pues preciso adap
tarme poco a poco a la banda 
izquierda después de jugar ante
riormente en la derecha. Y el n® 
7 del Langreo me cerraba hacia 
el centro, lo que conllevaba que 
me costara bastante recuperar el 
lateral para subir al ataque. Ese 
fue el motivo.

-El futuro personal y del equi
po, ¿cómo lo ves?

-A nivel individual mi meta se 
centra en jugar el mayor número 
posible de partidos para contri
buir a la buena marcha del Pa
lencia. Un planteamiento en el 
que figura, lógicamente, poder 
alinearme el domingo en Ponfe
rrada. Y luego el próximo. Y el 
próximo...Así sucesivamente. 
¿El Palencia? La meta sigue sien
do la permanencia, aunque algu
nos ya comiencen a lanzar las 
campanas ai vuelo. Si después se 
comprueba que el equipo res
ponde y la fortuna acompaña, ya 
veremos. Pero que nadie olvide 
el planteamiento de la campaña 
90-91: mantenemos en 2® B.
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«COSAS» del C.F. Palencia
Molinero.- El bar de La Balastera y los medios de comunicación.- La gala del Deporte y la 
Delegación Provincial de Fútbol.- Viaje a Ponferrada con la Peña Los Coreanos.
C. M. S.

El C.F. Palencia reanuda esta 
tarde sus entrenamientos sema
nales. Con la atención centrada 
nuevamente- en José Manuel 
Molinero, que afronta su sexta 
semana en el dique seco.

El jugador asistía el pasado 
domingo ai choque frente al 
Langreo, ratificando que se en
cuentra mucho más conciencia
do con la marcha de su equipo 
que la campaña anterior. Y al 
término del partido señalaba a 
este periódico que todavía se
guía con molestias, por lo que su 
reaparición en Ponferrada no 
está ni mucho menos asegurada.

En tierras bercianas, donde se 
jugará a las cinco de la tarde, sí 
podrá alinearse Fran una vez 
cumplidos sus dos encuentros de 
sanción...aunque Mariano Gar
cía será quien decida ya que Fer
nando ha cumplido fenomenal 
durante su ausencia.

BAK

El pasado domingo se cerraba 
definitivamente el bar instalado 
por la Junta Directiva del C.F. 
Palencia en La Balastera tras el

acuerdo al que se ha llegado con 
el Ayuntamiento una vez reno
vada la concesión por cinco años 
a la familia que lleva explotán
dolos desde hace 40.

Lo curioso del caso es que uno 
de sus propietarios, el mismo 
que telefoneaba en plena “movi
da” a esta Redacción suplicando 
silencio o defensa de sus intere
ses. se ha crecido después de la 
decisión adoptada por el Conse
jo de Administración del Patro
nato Municipal de Deportes. Y 
el pasado domingo, para defen
derse de esas críticas que señalan 
su acceso gratuito al viejo Cam
po Municipal, sin haber retirado 
siquiera sus carnets de socios 
cuando están recaudando una 
importantísima cantidad de di
nero todos los domingos gracias 
al fútbol, arremetía contra los 
medios de comunicación. Ins
tando al presidente, Donato Fer
nández, a que también se “me
tiera" con los representantes de 
la prensa y radio local por no pa
gar. Lógicamente, el Sr. Fernán
dez Andrés nos hizo justicia in
dicándole que contábamos con 
el correspondiente carnet SIN 
NECESITARLO. Y el individuo 
en cuestión, al que este periódi
co podía responder enseñándole 
tres de tribuna colaborador o la 
factura de la valla publicitaria 

instalada en La Balastera, aga
chaba las orejas.

Por cierto, ese mismo perso
naje, que arremetiera contra 
nuestro fotógrafo Enrique Caña 
cuando éste cumplía reciente
mente con su deber en el bar, 
señalándole que había invadido 
una “propiedad privada", volvía 
a la carga con el compañero el 
pasado domingo. Diciéndole 
que la próxima vez que hiciera 
allí otra foto le “pegaría" con la 
cafetera...

GALA DEL DEPORTE

Cuando el pasado sábado cri
ticábamos a la Junta Directiva 
del C.F. Palencia por no recono
cer que la Delegación Provincial 
de Fútbol había presentado su 
candidatura a mejor club de la 
provincia, Donato Fernández 
Andrés reiteraba que su “enemi
go” Javier Pajares Barcenilla no 
había tenido nada que ver.

Esta misma mañana contactá
bamos con Juan José López 
Arroyo, director técnico del Pa
tronato Municipal de Deportes, 
que nos sacaba de dudas. Y, en 
efecto, la solicitud de la Delega
ción Provincial de Fútbol figura 
con fecha 2 de noviembre, regis-

Bar de La Balastera

‘»i/

trándose oficialmente en el Pa
tronato el día 4 de ese mismo 
mes. Y la del propio C.F. Palen
cia es posterior: fecha 4 de no
viembre y registro del 6.

Por consiguiente, bien harían 
los responsables morados en dis
culparse por dudar de la palabra 
del Sr. Pajares Barcenilla. Y si 
además le agradecen su gesto, 
mucho mejor.

VIAJE A PONFERRADA CON 
LA PENA LOS COREANOS

La Peña Los Coreanos ha or
ganizado viaje a Ponferrada 
para el próximo domingo. El au
tocar partirá a las 10 de la maña
na del Bar Escale pudiendo reti
rarse los billetes, a 900 pesetas, 
tanto en el establecimiento cita
do como en los bares Brezo y 
Emilio.

Corlos M. SANTOYO

Sotero Fernández Pinilla, 
concejal de deportes del Ayunta
miento de Palencia, no ha teni
do mucha suerte que digamos 
en la actual legislatura. Y nos 
referimos, obviamente, a su re
lación con el C.F. Palencia.

La culpa, la mayoría de las 
veces, la ha tenido su alcalde, 
Antonio Encina Losada...pero 
cuando se hablaba de la falta de 
apoyo del Ayuntamiento a la 
entidad morada le “salpicaba'’ 
directísimamente sin que la 
mayoría de las veces tuviese 
arte ni parte.

Que la primera autoridad lo
cal se subiese al carro del triun
fo cuando el equipo lograba el 
ascenso a 2° B en Ponferrada 
derivaba en promesas. Porque 
todavía recordamos el homena
je en la Plaza Mayor y los gritos 
de los integrantes de la Peña 
Los Coreanos solicitando un 
nuevo campo. Y, obviamente, la 
respuesta del Sr. Encina: “Ha
brá campo”.

Posteriormente comenzarían 
las críticas, también en estas 
páginas, a la postura munici
pal en materia deportiva. Acre
centadas a raiz de la presenta
ción del anteproyecto de un nue
vo estadio de fútbol por parte de 
Jesús Mañueco, presidente de la 
Diputación, por zancadillearse

En defensa de Sotero Fernández Pinilla
la idea con argumentos basados 
en su inmensa mayoría en la 
“pelusa”. No se cuestionaba la 
capacidad, ubicación o modo de 
asumir el pago; el gran pecado 
se centraba en que partía de 
Mañueco Alonso.

Después de esa “movida ” se 
implicaba de nuevo a Sotero 
Fernández Pinilla cuando, 
como comentaba recientemente 
en este periódico, él había apo
yado y sigue apoyando a nivel 
personal dicho anteproyecto de 
construcción de un nuevo esta
dio. Algo sobre lo que van a se
guir trabajando lo hombres del 
Partido Popular para conver
tirlo en realidad en la próxima 
legislatura (ayer, en Madrid, 
Jesús Mañueco “tanteaba” a 
Angel María Villar, presidente 
de la Federación Española de 
Fútbol)...aunque el Sr. Encina 
Losada, Don Antonio, no quie
ra. Quizás para mantenerse en 
esa atípica postura que tomaba 
cuerpo cuando devolvía el car
net de socio del C.F. Palencia 
proclamando a los cuatro vien
tos que no quería saber absolu
tamente nada del fútbol. Y eso, 
cuando se presume de palenti- 
nismo, no parece lógico.

El que suscribe ha criticado, 
y seguirá haciéndolo si lo mere

ce, a Sotero Fernández Pini
lla...pero en estos momentos no 
esta haciéndose Justicia a su 
gestión. Los que le califican de 
oportunista o electoralista olvi
dan la época de vacas flacas en 
las que el concejal de deportes, 
prácticamente “en solitario”, 
era blanco de las iras de todos 
relacionándose estrechamente 
su persona con la falta de cola
boración del Ayuntamiento. Y 
entonces nadie salió al paso 
para compartir ese peso. Ha 
sido después, con la vacas gor
das, cuando algunas personas, 
que no dudamos hayan^ hecho 
méritos para ello, se han senti
do dolidas porque los laureles no 
se extendían...hacia el “centro”

A uno, que no entiende de po
lítica, le duelen sobremanera 
estas cosas. Y, principalmente, 
las curiosas manifestaciones 
tanto del concejal-delegado de 
Hacienda, Isidoro Fernández 
Navas, como del propio presi
dente del C.F. Falencia, Donato 
Fernández Andrés, acusando a 
Sotero Fernández Pinilla de 
acudir a un medio de comuni
cación a informar sobre el con
tenido de la reunión mantenida 
con la Junta Directiva morada. 
Porque da la casualidad, y aca
so sea eso lo que duela a los “im
plicados”, que esas manifesta
ciones se realizaban en El Dia
rio Palentino. K por eso mismo 
estamos en condiciones de ase
gurar que no fue así.

El miércoles contactaba con 
esta Redacción el Sr. Fernández 
Pinilla para solicitar el teléfono 
de algún responsable del equipo 
con el fin de convocar una reu
nión esa misma tarde. Y en 
ningún momento se refirió a su 
contenido, aunque imaginába
mos que estaría centrada en la 
discusión sobre el controvertido 
tema de la explotación de los ba
res de La Balastera. Entonces 
citábamos al edil a las siete de 
esa tarde en nuestro periódico 
para analizar detenidamente 

las diferentes posturas adopta
das por la Corporación Munici
pal en tomo al C.F. Palencia 
desde que el alcalde, por la eufo
ria, prometiera el oro y el moro 
tras el ascenso de Ponferrada. 
¿Que en dicha entrevista “ha
bló” de posibles cantidades a 
percibir por la entidad en con
cepto de subvención el próximo 
año? En efecto...pero limitán
dose a responder a nuestras pre
guntas. Porque, repetimos, no se 
“ofreció” para contar la noti
cia. Le habíamos citado previa
mente. Aunque a alguno le mo
lestara que fuera precisamente 
El Diario Palentino quien sa
cara a la luz pública el tema y 
en lugar de valorar el trabajo 
del medio de comunicación op
tara por lo fácil: desprestigiar 
al entrevistado. Peor para ellos.

Y si el Sr. Fernández Navas, 
como se asegura, se reunió pre
viamente con Donato Fernán
dez y compañía para hacerles 
saber la filosofía a seguir con la , 
próxima partida presupuesta
ria destinada al Patronato Mu
nicipal de Deportes, que culpe a 
los directivos morados de su si
lencio. Porque a veces sí resulta 
positivo acudir a los medios de 
comunicación a contar las “co
sas” de interés para evitar pos
teriormente malos entendidos. 
Y, al menos nosotros, no hubié
ramos calificado a nadie de 
oportunista por ello.
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Patronato Municipal de Deportes 
V Trofeo Escuela de Atletismo
Buenos resultados y excelente participación

El pasado domingo día 18 de 
noviembre, se celebró la 1.* jor
nada del V Trofeo Escuela Mu
nicipal de Atletismo en la moda
lidad de Triathlón (60 metros, 
longitud y peso), en las catego
rías Benjamín, Alevín, Infantil y 
Cadete, tanto masculino como 
femenino.

Se puede calificar de excelente 
la participación, sobre todo en 
las categorías de Alevín e Infan
til por el número de participan
tes, así como por los resultados 
obtenidos en todas las catego
rías, en los que se vieron varios 
atletas con cualidades para la 
práctica de este deporte.

El fin primordial que persigue 
el Patronato Municipal de De
portes con la organización de 
esta prueba es el de promoción y 
captación de nuevos valores 
para el atletismo y creemos que 
se logra con creces, ya que mu
chos participantes, gracias al 
desvelo de sus profesores de 
Educación Física o Monitores, 
participan por primera vez en el 
atletismo, viendo que sus cuali
dades puedeq ser aptas para este 
deporte y empiezan a practicar
lo.

RESULTADOS TECNICOS
BENJÁMINTiTMENlND

60 mts. lisos
E^añUra" Riol, Puentecillas, 

9”7.
2 .-Mónica Rodríguez, Santo 

Domingo, 10”
3 .-M.’ Cristina Gómez, Santo 

Domingo, 10”3
Peso

r^Carolina Villa, C.A. Villa- 
muriel, 5’25 m.

2 .-Elena Melero, Santo Do
mingo, 4’49 m.

3 .-Margarita Vara, Santo Do
mingo, 4’49 m.
Total l.“ Jornada

i .-Sandra Kiol, Puentecillas, 
522 puntos.

2 .-Carolina Villa, C.A. ViUa- 
muriel, 440 puntos.

3 .-Mónica Rodríguez, Santo 
Domingo, 431 puntos.

BENJAMIN MASCULINO 
60 mts. lisos

1 .-Amador Arranz, Puenteci
llas, 9”6

2 .-Alvaro Román, Puenteci
llas, 9”7

3 .-David González, Puenteci
llas, 9”8
Peso

1 .-Alvaro Román, Puenteci
llas, 4’88 m.

2 .-David González, Puenteci
llas, 4,50 m.

3 .-Alberto Villa, Villamuriel, 
4,10 m.
Total 1/ Jornada

E^SmaaoFAffanz, Puenteci
llas, 145 puntos.

2 .-Alvaro Román, Puenteci
llas, 138 puntos.

3 .-David González, Puenteci
llas, I15 puntos.

ALEVIN FEMENINO 
Longitud

E^^Vefónica Calvo, Puenteci
llas, 3’59 m.

2 .-Paiúa Quiroga, Puenteci
llas, 3’52 m.

S.-Nuria Blanco, Puentecillas, 
3,50 m. 
Pe^

E^Noelia Galindo, Puenteci
llas, 7’92 m.

2 .-Cristina Martín, Puenteci
llas, 6’09 m.

3 .-EIena Pascual, Puentecillas, 
6’00 m.
Total 1.® Jomada

E^Noéná “GaIiñdo, Puenteci
llas, 689 puntos.

2,-Veróníca Calvo, Puenteci
llas, 574 puntos.

S.-Elena Pascual, Puentecillas, 
554 puntos.

ALEVIN MASCULINO 
Longitud

I.-José A. Antón, Puenteci
llas, 3’79 m.

2 .-Pablo Gutiérrez, Maristas, 
3’76 m.

S.-José Ramírez, Santa* Rita, 
3’74 m. - '
Peso

E^Miguel Vañes, Villamuriel, 
6’55 m.

2 .-Jesús Aguiacil, Maristas, 
6’30 m.

3 .-Iván Blanco, Villamuriel, 
6’27 m.
Total 1.* Jornada

E^MTgüéTVanés, Villamuriel, 
540 puntos.

2.-Iván Blanco, Villamuriel, 
511 puntos.

S.-José A. Antón, Puenteci
llas, 453 puntos.

INFANTIL FEMENINO
60 mts. y total 1.* Jomada 

l.-Noemi Rodríguez, Puente- 
cillas, 8”3 - 641 puntos.

l.-M.* Teresa Nieto, Santa 
Rita, 8”3 - 641 puntos.

S.-Yolanda Yebras, Villamu
riel, 8”5 - 587 puntos.

S.-Marta Fernández, Puente- 
cillas, 8”5 - 587 puntos.

INFANTIL MASCULINO 
60 mts. y total 1.’ Jomada

I.-David Marcos, Fuenteci- 
llas, 8”3 - 366 puntos.

2 .-Luis Caballero, Puenteci
llas, 8”4 - 342 puntos.

3 .-Ignacio Arranz, Puenteci
llas, 8”6 - 297 puntos.

3 .-Ricardo Antolín, Puenteci
llas, 8”6 - 297 puntos.

3.-Julián del Río, Puenteci
llas, 8”6 - 297’ puntos.

CADETE FEMENINO 
60 mts. lisos

1 .-Miriam García, Puenteci
llas, 8”5

2 .-Beatriz Merino, Puenteci
llas, 8”3

3 .-Angélica García, Puenteci
llas, 8”6
Pe^

E^Ana Rosa González, Puen
tecillas, 9’46 m.

2 .-Míriam García, Puenteci
llas, 8’70 m.

3 .-Sandra Castro, Puenteci
llas, 8,33 m.
Total 1.® Jomada

E^MTnanTTjarcía, Puenteci
llas, 1.085 puntos.

2 .-Angélica García, Puenteci
llas, 1.002 puntos.

3 .-Ana Rosa González, Puen
tecillas, 981 puntos.

CADETE MASCULINO 
60 mts. lisos

E^SIejañ3ro Beivide, Puente- 
cillas, 7”2

2 .-Francisco Caballero, Puen
tecillas, 7”6

3 .-lván Montenegro, Puente- 
cillas, 7”7
Peso

E^Francisco Caballero, Puen
tecillas, 10’52 m.

'2.-Alejandro Beivide, Puente- 
cillas, 9’40 m.

3 .-Julio Pérez, Puentecillas, 
8’51 m.
Total 1.* Jo^da

1 .-Alejandro Beivide, Puente- 
cillas, 1.135 puntos.

2,-Francisco Caballero, Puen
tecillas, 1.068 puntos.

S.-Iván Montenegro, Puente- 
cillas, 832 puntos.

El próximo domingo, día 25 
de noviembre, se celebrará la 2? 
jomada a partir de las 11 de la 
mañana. AJ finalizar, entrega de 
premios a los primeros clasifica
dos.

El control fue realizado por el 
Colegio de Jueces de la Delega
ción Palentina de Atletismo y 
fue presenciado por numeroso 
público.

FUTBOL-SALA DE
1- DIVISION .NACIONAL

Repuestos Neira ganó 
en Venta de Baños 
al San-Gar

El sábado se disputó en el Polideportivo Municipal de Venta de 
Baños el partido de rivalidad provincial Sanga-Repuestos Neira co
rrespondiente a la séptima jornada de 1® División Nacional de Fút
bol Sala, en su grupo castellano-leonés. Saldándose con el resultado 
de 3-5 a favor del conjunto capitalino. Al descanso se llegó 1-3.

Las alineaciones presentadas por ambos conjuntos fueron las si
guientes:

-CPM Sangar: Barrigón, Carlos, Quico, Javi y Roberto. También 
jugaron Ignacio y Pajero.

-Repuestos Neira: Silvano, Coio, Isi, Franco y Carlos. Posteriormen
te entrarían Nacho, Cué y Julio.

Los goles: 1-0, Javi; 1-1, Franco; 1-2, Franco; 1-3, Colo; 1-4, Na
cho; 1-5, Colo; 2-5, Roberto; 3-5, Ignacio.

La primera parte, así como los minutos iniciales de la segunda, 
fueron dominados totalmente por el conjunto visitante, que reaccio
nó de forma espectacular al temprano tanto ferroviario. Posterior
mente, el relax de Repuestos Neira, con ventaja de 1-5, unido a la 
fuerte presión del Sangar, conllevó los apuros del a la postre vence
dor, aunque el resultado final no peligraría.

Resultados, clasificación y 
próxima jornada

Resultados de la séptima jornada de 1" División 
Nacional de Fútbol-Sala en el Grupo I de la Federación 
Castellano-Leonesa:

CPM SANGAR-REPUESTOS NEIRA 3-5
Pizzería Giuseppe-UD San Carlos ............2-8
Olmedo FS-Cantinas FS ............................2-7
SD San Miguel-Scania/Diasa ....................4-6

DESCANSO: Iscar FS

CLASIFICACION

1 .—Scania/Diasa ..........
2 .—Cantinas FS . . . ......
3 .—REPUESTOS NEIRA .
4 .—UD San Carlos ......
5 .—Pizzería Giuseppe . ...
6 .—Iscar FS .................
7 .—CPM SAN-GAR ....
8 .—UD San Miguel ......
9 .—Olmedo FS ...........

PROXIMA JORNADA

Cantinas FS-UD San Miguel 
UD San Garlos-Olmedo FS 
REPUESTOS NEIRA-Pizzerfa Giuseppe 
Isear-SAN-GAR
DESCANSA: Scania/Diasa

J. G. E. P. PF.PC. Ptos.
7 6 1 O 52 17 13+ 7
6 4 1 1 22 15 9+ 3
6 4 O 2 32 33 8+ 2
6 3 O 3 35 35 6
6 2 2 2 1315 6
6 2 1 3 19 29 5- 1
7 2 1 4 14 25 5- 3
6 1 1 4 22 24 3- 3
6 O 1 5 11 27 1- 5
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José María Cuevas asistió a la firma del 
acuerdo de colaboración entre Junta y CECALE

Piden el esclarecimiento del asesinato 
de los jesuitas en El Salvador

El presidente de la CEDE señaló que Castilla y León 
sufrirá más las consecuencias del ajuste económico

VALLADOLID (ICAL).

El presidente de la Confede
ración Española de Organiza
ciones Empresariales (CEOE), 
José María Cuevas, señaló 
ayer en Valladolid que los 
efectos del ajuste económico 
se notarán más en Castilla y 
León que en otras regiones du
rante los próximos meses por
que la economía de esta Co
munidad se basa fundamen
talmente en la industria auxi
liar, la actividad agraria y la 
construcción, sectores más 
afectados por la crisis.

José María Cuevas, que 
asistió a la firma del primer 
convenio marco entre la Junta 
y la Confederación de Empre
sarios de Castilla y León (CE- 
CALE) para la mejora de la 
competitividad y la gestión 
empresarial, se entrevistó du
rante una hora con el presi
dente del Gobierno autonómi
co, Jesús Posada, para anali
zar los problemas de la econo
mía regional y del marco 
gengrico nacional.

El presidente de la CEOE 
señaló que en el actual proceso 
de internacionalización de la 
economía se deben mejorar las 
estructuras productivas, ya 
que no se puede seguir pensan
do en producir para mercados 
locales, regionales y ni siquie
ra nacionales, sino que todas 
las empresas -tambign las pe
queñas y medianas? deben al
canzar cuotas de mercado en 
otros países.

Las empresas han podido 
modemizarse en los últimos 
años de desarrollo económico, 
pero las distancias con empre
sas europeas continúan siendo 
grandes, según Cuevas. El pre
sidente de la CEOE añadió 
que en los últimos 3 años se ha 
creado un marco adecuado y 
se ha impulsado un proceso 
innovador desde la Adminis
tración regional de Castilla y 
León, a pesar de que la Junta 
dispone de menos transferen
cias y, por tanto, menos recur
sos que otras comunidades.

Por otra parte, José María 
Cuevas se refirió al debilita
miento general de los procesos 
de inversión y modernización 
en España y criticó la política 
económica desarrollada por el 
Gobierno central en los últi
mos años, que no ha logrado la 
necesaria modificación estruc
tural de muchos sectores. Ade
más, el presidente de los em
presarios españoles considera 
que "nos encontramos muy 1^ 
jos de tener un sistema energg- 
tico y un modelo de relaciones 
laborales equiparables con los 
europeos”.

La política económica de la 
Administración se ha aprove
chado de una coyuntura inter
nacional muy favorable así

Jesús Posada

como de una importante in
versión empresarial en los úl
timos 4 años, según Cuevas, 
"pero las decisiones sobre las 
grandes áreas estructurales 
han sido insuficientes, ya que 
la política fiscal y de gasto pú
blico no han acompañado a la 
mejora de la competitividad 
de la economía española”.

Las medidas de política mo
netaria han favorecido la en
trada de capital extranjero y el 
incremento de importaciones, 
lo que ha provocado una subi
da de los precios y de la infla
ción, así como un fuerte dese
quilibrio de la balanza de pa
gos. El presidente de la CEOE 
añadió que sólo se ha utilizado 
una política monetaria dura y 
que profundizar de nuevo en 
los altos tipos de intergs "su
pone ahondar en el error y en 
la paralización de las inversio
nes y la creación de empleo”.

El presidente de la CEOE 
considera que el Gobierno dis
pone de datos suficientes para 
saber qué sectores han genera
do un crecimiento de precios 
superior a la media europea y, 
por tanto, se debe abandonar 
las actuaciones macroeconó
micas y actuar en los sectores 
que crean más desequilibrios. 
José María Cuevas señala la 
necesidad de ahondar en esos 
análisis sectorializados, que 
revelan importantes desequili
brios en los sectores con me
nores competencias y mayor 
intervención estatal y que, se
gún Cuevas, obligan a secto- 
rializar tambign los incremen
tos salariales.

ACUERDO MARCO DE CO
LABORACION

Por otra parle, los presiden
tes de la Junta de Castilla y 
León, Jesús Posada, y la Con
federación de Organizaciones 
Empresariales de la Comuni
dad (CECALE), Vicente Re
dondo, suscribieron un acuer
do marco de colaboración 
para la mejora de la competiti
vidad y la gestión empresaria] 
que, según Cuevas, se dirige a 
solucionar los problemas es
tructurales y alcanzar mejores

José María Cuevas 

costos y calidades en la pro
ducción regional.

Este primer convenio marco 
suscrito por la Junta con las 
organizaciones empresariales 
de la región pretende estable
cer mecanismos de colabora
ción que permitan una actua
ción empresarial más engrgica 
e incisiva y, al mismo tiempo, 
sin provocar conflictos con el 
espíritu de los acuerdos del 
Consejo Económico y Social, 
según Jesús Posada.

El presidente de la Junta 
añadió que no se trata de una 
"compensación” a los empre
sarios por la firma del pacto 
social con los sindicatos, sino 
una forma de involucrar en la 
construcción regional a un sec
tor tan importante como el 
empresarial, que puede ayu
dar a acertar en la adopción de 
medidas desde la Administra
ción regional. Por su parte, la 
Junta tratará de dotar de es
tructuras a la inversión para 
modernizar el tejido empresa
rial de Castilla y León.

El acuerdo contempla la 
adopción de cinco líneas de 
actuaciones conjuntas para el 
desarrollo de la región y la 
creación de empleo. Estas me
didas se concretan en el fo
mento y mantenimiento del 
clima de conñanza empresa
rial, el apoyo a la actividad 
empresarial -mediante la agili
zación de los pagos y la con
tención de la presión fiscal? y 
el apoyo a la actividades de la 
Confederación de Organiza
ciones Empresariales de Casti
lla y León -sobre todo en te
mas relacionados con la CE y 
la necesaria preparación de las 
empresas para el Mercado 
Unico Europeo.

Otras dos líneas de actua
ciones previstas en el conve
nio se dirigen a reciclar per
manentemente a empresarios 
y trabajadores para que se for
men en las nuevas tecnologías 
y a apoyar los servicios empre
sariales. La Junta colaborará 
en este último punto para la 
creación de un centro de servi
cie» para la Gestión Empresa
rial en cada sede de las organi
zaciones provinciales de la 
CECALE.

La IVIesa de las Cortes 
regionales será recibida en 
el Parlamento de Puerto Rico
VALLADOLID (ICAL).

La Mesa de las Cortes de Cas
tilla y León, que ha asistido en El 
Salvador a los actos de homena
je dedicados a los jesuitas espa
ñoles que fueron asesinados el 
pasado año en ese país centroa
mericano, realiza una visita ofi
cial a Puerto Rico, donde será 
recibida en la Cámara de Repre
sentantes de este pequeño país 
del Caribe asociado a los Esta
dos Unidos.

La delegación de CastiUa y 
León será recibida en sesión ex
traordinaria de la Cámara con
vocada con este ñn, en la que 
intervendrá su presidente Rony 
Jarabo y los portavoces de los di
ferentes grupos parlamentarios.

En su discurso el presidente de 
las Cortes de Castilla y León, 
Carlos Sánchez Reyes, defende
rá la libertad y la identidad de 
cada uno de los pueblos hispáni
cos y la necesidad de reforzar la 
colaboración entre todos los paí
ses hispanoparlantes como vía 
para conseguir "la gran casa de 
los hispanos”.

La delegación de Castilla y 
León, en esta su primera visita a 
los países de Hispanoamgrica, 
será tambign recibida por el pre
sidente del Senado de Puerto 
Rico y por el secretario de Esta
do y el alcalde de la ciudad de 
San Juan de Puerto Rico.

La Mesa de las Cortes de Cas
tilla y León llegó a Puerto Rico

El pequeño comercio de 
alimentación, a debate en la 
Cámara de Comercio de Valladolid
VALLADOLID (ICAL). ción: en busca de soluciones”.

La Cámara de Comercio e In
dustria de Valladolid está cele
brando un ciclo de conferencias 
sobre ”E1 Comercio Detallista 
de Alimentación” para analizar 
la situación de este sector, que 
protagoniza actualmente una 
profunda transformación y en el 
que se aprecia un crecimiento 
constante del comercio de libre 
servicio y, por otra parte, una si
tuación crítica en el comercio 
detallista tradicional.

Este ciclo de conferencias, al 
que asisten destacados especia
listas del sector de la distribu
ción en España, se abrió ayer 
con la intervención del presiden
te de la Federación Nacional de 
Detallistas de Alimentación 
(PENADA), Primitivo Sanz, que 
se ha referido a las "Alternativas 
para el comercio de alimenta- 

procedente de El Salvador, don
de ha participado en los actos de 
homenaje que la Universidad de 
San Salvador ha dedicado a los 
cinco jesuitas asesinados hace 
un año, dos de los cuales eran de 
Valladolid y uno de Burgos.

El presidente de las Cortes re
gionales y los miembros de la 
Mesa asistieron a los actos orga
nizados en homenaje de los je
suitas asesinados y realizaron 
una ofrenda floral ante la tumba 
de ias víctimas, entregando una 
placa conmemorativa a la Uni
versidad Centroamericana "José 
Simeón Cañas”, de la que eran 
profesores los jesuitas asesina
dos.

La delegación castellano-leo
nesa visitó las poblaciones don
de trabajaban los jesuitas y a los 
voluntarios españoles enrolados 
en el grupo de "trabajadores por 
la paz”, además de la embajada y 
la colonia española en El Salva
dor.

A los actos de homenaje a los 
jesuitas desaparecidos asistieron 
tambign delegaciones de las Cor
tes Españolas y del Ministerio de 
Asuntos Exteriores, que encabe
zaba el subsecretario Inocencio 
Arias. Las diferentes delegacio
nes españolas presentes en los 
actos han coincidido en exigir al 
Gobierno de El Salvador y a los 
organismos internacionales el 
esclarecimiento de los hechos y 
el procesamiento de le» respon- 
sables e inductores de la matan
za.

Las conferencias se desarrolla
rán a lo largo de toda la semana 
en la Cámara de Comercio e In
dustria de Valladolid y coinci
den con la elaboración de un es
tudio sobre el sector de alimen
tación en esa provincia, cuyas 
conclusiones se darán a conocer 
en el transcurso del ciclo.

El profesor de Marketing de la 
Facultad de Económicas de Va
lladolid, Luis Vivar Nebreda, se 
referirá hoy a la estructura y 
perspectivas del comercio de ali
mentación y, en los días sucesi
vos, los ponentes analizarán la 
evolución del canal detallista de 
alimentación, la formación y el 
asociacionismo como caminos 
obligados para la modernización 
y la supervivencia del sector y el 
"merchandising” como forma de 
rentabilizar la tienda.
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La vista oral está paralizada por un recurso contra el 
procedimiento abreviado, declarado legal el pasado viernes

La constitucionalidad de la «Ley 
Múgica» puede acelerar el juicio de 
la colza contra «los altos cargos»

Juan José Lucas pregunta al 

Gobierno por la disminución
del subsidio agrario

VALLADOLID (ICAL).

La sentencia del Tribunal 
Constitucional del pasado 15 de 
noviembre, que declaró legal el 
procedimiento abreviado, acele
rará previsiblemente el juicio 
contra los "altos cargos” promo
vido por 15 asociaciones de afec
tados por el síndrome tóxico, en
tre ellas las de Valladolid, FA
LENCIA y Burgos. La vista oral 
decretada el pasado mes de 
mayo fue suspendida tras ser in
terpuesto un recurso de inconsti
tucionalidad a la "Ley Múgica" 
por la Defensa de las 9 personas 
encausadas en el sumario de "los 
altos cargos”.

Así lo puso de manifiesto a 
ICAL la abogada de la asocia
ción de afectados de la colza de 
Valladolid, Doris Benegas, que 
indicó que una vez que el Cons
titucional resuelva el recurso "ya 
no se interpone nada para que se

Democracia Regionalista celebrará 

su congreso constituyente los 
primeros días de diciembre
VALLADOLID (ICAL).

Democracia Regionalista, 
grupo político de reciente crea
ción y con actuación en el ámbi
to de la Comunidad Autónoma, 
celebrará su congreso constitu
yente en Valladolid los días 1 y 2 
de diciembre, en el que será ele
gido el comité ejecutivo regional 
que sustituye a la actual comi
sión gestora regional que dirige 
el partido desde su fundación.

MOCION DE CENSURA

En el congreso, que se desarro
llará en el salón de convenciones 
de la Feria de Muestras de Valla
dolid, se debatirán las ponencias 
elaboradas por las distintas co
misiones a las que se pueden pre
sentar enmiendas por los congre
sistas. Durante el primer día del 
congreso se debatirá la ponencia 
de reglamento de organización 
del nuevo partido que incluye 
como principal novedad la mo
ción de censura para sustituir a 
los órganos de gobierno y que 
podrá ser presentada antes de 
que finalice el mandato para el 
que hayan sido elegidos.

Además de la ponencia de re
glamento y organización del 
nuevo partido, que cuenta sólo 

presente el escrito de defensa y 
se señale de nuevo la apertura 
del juicio oral”.

En el sumario de "los altos 
cargos" están encausados 5 altos 
cargos del Gobierno central 
cuando gobernaba la UCD, tres 
concejales del Ayuntamiento de 
Alcorcón y 2 del Ayuntamiento 
de Valladolid, uno de ellos ya fa
llecido.

Este proceso se aceleró des
pués de que durante el juicio a 
los industriales aceiteros se de
mostrase que el aceite de colza 
fue el causante del envenena
miento masivo.

Doris Benegas espera que tras 
la sentencia del Tribunal Consti
tucional, éste tramite más rápi
damente el recurso. Sin embar
go, también aclaró que es "im
previsible" dar fechas’ "dada la 
complej idad” del problema de la 
colza.

con unos meses de vida, se pre
sentan al congreso otras ponen
cias sobre el proyecto político de 
Democracia Regionalista y la si
tuación actual de la Comunidad 
de Castilla y León, con una eco
nomía dependiente y dirigida 
desde fuera de la propia Comu
nidad y relegada, según el nuevo 
partido, a ser sucursal de mano 
de obra para las regiones desa
rrolladas de España y de Euro
pa.

PROGRAMA ELECTORAL

La segunda jornada del con
greso se centrará en la elección 
del nuevo comité ejecutivo re
gional y en la presentación del 
programa de actuación del nue
vo partido, que servirá de base 
para la elaboración del progra
ma electoral que presente De
mocracia Regionalista en las 
elecciones regionales y munici
pales del próximo mes de 
mayo.

Democracia Regionalista 
cuenta ya con varios centenares 
de afiliados y tiene comités y 
juntas gestoras en varias provin
cias de Castilla y León, y está 
estudiando la formación de 
agrupaciones propias en todas 
las provincias de la Comunidad 
Autonóma.

INDEMNIZACIONES

El juicio a los "altos cargos” 
tiene gran importancia para los 
afectados porque si uno solo de 
los procesados es condenado, el 
Estado tendrá que hacerse res
ponsable civil subsidiario de las 
indemnizaciones, que oscilan 
entre los 1S millones a familiares 
de los fallecidos a los 90 millo
nes en caso de gran invalidez.

En Valladolid hay 1.431 afec
tados, 658 en FALENCIA y alre
dedor de 270 en Burgos.

El pasado 25 de mayo, el titu
lar del Juzgado Central de Ins
trucción de la Audiencia Nacio
nal, Carlos Bueren, declaró 
abierto el juicio oral contra 9 
personas, acusadas de presuntos 
delitos en la autorización de des- 
naturalizantes, falta de control 
sobre licencias de importación 
de aceite de colza y negligente 
control de la venta ambulante en 
varias localidades. El recurso de 
amparo bloqueó los trámites, 
que pueden acelerarse ahora.

Mohedano califica 
de «atentado 
flagrante» la 
actuación del juez 
instructor del caso 
«Ginemédica»

VALLADOLID (ICAL).

José Maria Mohedano, aboga
do de los 9 médicos del centro 
Ginemédica de Valladolid, de
claró ayer que la actuación del 
juez de instrucción número 2 es 
”un atentado flagrante y una vul
neración escandalosa del dere
cho a la no indefensión" de las 
personas acusadas de prácticas 
abortivas ilegales.

El juez de instrucción, que de
cretó el pasado 11 de octubre la 
apertura de juicio oral, rechazó 
la semana pasada el "incidente 
de nulidad de actuaciones” soli
citado por Mohedano.

Por este motivo, el abogado de 
Ginemédica ha presentado un 
recurso de reforma ante el pro
pio juez instructor y un recurso 
de amparo ante el Tribunal 
Constitucional, por entender 
que se vulneran los artículos 
24.1 y 24.2 de la Carta Magna, 
que hacen referencia ai derecho 
de defensa.

Según Mohedano, este juez 
"ha incumplido normas elemen
tales del ordenamiento jurídico" 
al no haber comunicado a las 9 
personas su condición de impu
tados durante la fase de instruc
ción.

VALLADOLID (ICAL).

Juan José Lucas, diputado del 
Partido Popular por la provincia 
de Soria, ha dirigido una serie de 
preguntas al ministro de Agricul
tura, Pesca y Alimentación, Car
los Romero, en relación con la 
disminución del 30 por 100 en 
los subsidios que percibe el sec
tor agrario comunitario, aproba
da en el último Consejo de Mi
nistros de la CE.

REDUCCION 
PRESUPUESTARÉ

Para el parlamentario popu
lar, esta reducción presupuesta
ria va a incidir de manera espe
cialmente negativa en la agricul
tura y la ganadería de Castilla y 
León, región en la que 700.000 
personas viven de este sector.

Según Lucas, teniendo en 
cuenta que estos agricultores y 
ganaderos poseen unas explota
ciones con una capacidad pro
ductiva muy inferior a la que tie
ne la explotación media de la CE 
(1.700.000 pesetas en Castilla y 
León frente a los 7 millones de la 
Comunidad Europea), "esta dis
minución en los subsidios agra
rios puede hacer desaparecer 
gran número de las mismas al 
hacerlas totalmente inviables".

ALTERNATIVAS
DE PRODUCCION

Por todo ello, el diputado del 
PP desea conocer la alternativa 
productiva que va a propugnar 
el MAPA para los agricultores y 
ganaderos de Castilla y León, 
qué posibilidades de supervi-

fiS Junta de 
^5) Castilla y León

Consejería de Medio Ambiente 
y Ordenación del Territorio 
Secretaria General

CURSO DE

EDUCACION AMBIENTAL
«Adaptaciones Curriculares de Medio Ambiente en 

el área de Ciencias Sociales»

Fecha de comienzo: 23 de noviembre.

Lugar: Escuela Universitaria de Profesorado de
E.G.B. de Palencia.

Dirigido a: Profesorado de Enseñanza Primaria y
Media
-Licenciados con C.A.P.
-Diplomados en Formación del Profesorado de
E.G.B.
Instancias: Servicio Territorial de Medio Ambiente 
de la Junta de Castilla y León en Palencia.

Organiza: Servicio de Educación Ambiental y Uni
versidad de Valladolid.

Juan José Lucas

vencía van a tener los agriculto
res cerealistas o los productores 
de ovino, y. cuáles son las com
pensaciones que con carácter in
mediato van a recibir por la dis
minución del subsidio agrario.

Juan José Lucas pregunta 
también por los estudios de via
bilidad de las explotaciones de la 
región realizados por el Ministe
rio, y plantea cómo es posible 
que ante la disminución de los 
subsidios agrarios el MAPA 
haya dotado únicamente con 
2.075 millones para toda España 
a los programas de ayuda a la 
Renta por abandono de cultivos 
y de jubilación anticipada.

NO HAY NORMATIVA

Por último, el parlamentario 
popular desea saber por qué el 
Ministerio de Agricultura toda
vía no ha establecido la normati
va reglamentaria para poner en 
vigor esta Ayuda a la Renta de 
los agricultores y ganaderos del 
país.

Universidad 
de Valiadolid
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Felipe González, en París

Hay que invertir 
en la «perestroika»

Monseñor Angel Suquía acusa

La cultura laicista necesita el 
poder y teme a la libertad

París, (EFE).-Aunque es difí
cil suponer que el líder soviético 
Mijail Gorbachov sepa clara
mente a dónde va, Europa debe, 
por su propio interés, invertir en 
la perestroika, en opinión del 
presidente del Gobierno espa
ñol, Felipe González.

En unas declaraciones que pu
blica el vespertino parisiense 
”Le Monde” con motivo de la 
cumbre de la Conferencia sobre 
la Seguridad y la Cooperación en 
Europa, González considera que 
el esfuerzo financiero interna
cional para ayudar a la URSS, 
pese a ser enorme, no resulta ini
maginable.

"Pongamos que la URSS ne
cesite, a medio plazo, unos 
150.000 millones de dólares. Pa
rece una cifra enorme, pero des
pués de todo no supone más que 
un 50 por ciento más que la deu
da externa del Brasil”, argumen
ta.

La principal dificultad es que 
la URSS atraviesa un período de 
transición y que los soviéticos 
no saben exactamente lo que sig
nifica la marcha hacia una eco
nomía de mercado.

"No creo que Gorbachov sepa 
a dónde va. Seria un milagro que 
lo supiera, que tuviera una res
puesta global a las preguntas que 
se plantea”, agrega.

Argumenta González que, al 
iniciar la perestroika, Gorba
chov no podía imaginar el esta
llido del sistema soviético. "Los 
acontecimientos han ido tan rá
pidos que ha tenido que correr 
tras ellos y cuando las cosas van 
asi, hay que improvisar”.

sión de la Alianza Atlántica , 
pues la desaparición de su tradi
cional enemigo la ha puesto en 
suituación crítica.

En su opinión, "la retirada de 
las tropas americanas (de Euro
pa) va a proseguir y la Alianza 
habrá de adquirir una dimen
sión más política”.

Los americanos deberán supe
rar la contradicción que supone 
"el estar menos presentes física- 
mente preservando la hegemo
nía heredada de los 45 últimos 
años, lo que no es fácl”.

La dificultad está en articular 
un nuevo sistema de seguridad 
europeo que, en su opinión, ”no 
puede estar basado al modo del 
consejo europeo con una rota
ción cada seis meses de los jefes 
de estado mayor de cada país de 
Europa".

Preguntado acerca de sus posi
bles temores por una supremacía 
alemana en Europa, González 
afirma que su hegemonía econó
mica ya es una realidad.

"La cuestión es saber si los ale
manes querrán compartir la res
ponsabilidad de la definición de 
una política económica y mone
taria”, dice.

El fondo del problema reside 
en que el equilibrio europeo 
debe continuar basado en un 
equilibrio franco-alemán. Hay 
que seguir la construcción euro
pea preservando este equili
brio", agrega.

Monseñor Suquía, presidente de la Conferencia Episcopal

Madrid, (EFE).-E1 presidente 
de la Conferencia Episcopal, An
gel Suquía, dijo ayer que la cul
tura laicista necesita el poder y 
teme la libertad y que la Ley Ge
neral de Ordenación del Sistema 
Educativo (LOGSE) ejerce una 
"violencia" contra la vida moral 
y religiosa de los niños y los jóve
nes.

El cardenal Suquía inauguró 
ayer la Lili Asamblea Plenaria 
de la Conferencia Episcopal con 
un discurso en el que criticó el 
aborto, la campaña de los preser
vativos, y, especialmente, lo que 
denominó "cultura laicista".

Considera que en la sociedad 
actual "se da un deterioro nota
ble de las cualidades espirituales 
más características de la perso
na: la honestidad, la libertad, la 
generosidad y la solidaridad".

Piensa que "este estado de co
sas” ha provocado "el desencan
to, la insatisfacción, la violencia 
irracional y un desconcierto mo
ral generalizado”.

Esta situación "está sostenida 
por el secularismo militante de 
una cultura, no laica, sino laicis
ta. Ese secularismo militante 
dispone del poder y parece deci

dido a usarlo a fondo para impo
ner su cultura a la sociedad”.

El laicismo "no puede resistir 
una confrontación con la totali
dad de lo real, y tiene que recu
rrir a la censura y al uso y abuso 
del poder" y a la censura religio
sa. "Necesita a veces de la menti
ra y la desinformación”.

Todos estos argumentos están 
contenidos en la LOGSE, en la 
que se estimulan, "en nombre de 
la libertad”, comportamientos 
que son destructivos para la per
sona y dificultan la libertad de 
enseñanza y se ponen trabas a la 
educación religiosa.

Pero esta cultura laicista está 
hoy ”socialmente agotada” y es, 
en buena parte, la causa, según el 
presidente de la Conferencia 
Episcopal, de la caída de los regí
menes del este de Europa, que 
han representado "el sistema 
moderno más laicista, con su 
ateísmo dogmático y militan
te".

Añade Suquía que tampoco 
"las ideologías y los modos de 
vida dominantes en Occidente 
hacen justicia a la persona, a sus 
exigencias fundamentales” y 
considera que el "materialismo 
práctico no es menos destructivo 
para el hombre que lo ha sido el 
materialismo dialéctico e histó
rico”.

Por su parte, el nuncio apostó
lico, Mario Tagliaferri, leyó un 
saludo a los obispos reunidos en 
esta LIU Asamblea Plenaria, que 
dedicó integramente, a la necesi
dad de una "nueva evangeliza
ción” en Europa y América.

"En España también estuvi
mos improvisando continua
mente tras la muerte de Franco”, 
agrega.
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Arguye González que el racio
nalismo occidental preferiría las 
ayudas a la URSS sólo después 
que el país haya establecido re
glas claras de garantías a los in
versores, lo que no podrá conse
guirse si tales ayudas no se ins
trumentan de inmediato.

"La cuestión es saber si la pe
restroika nos interesa o no y, si 
nos interesa, hay que reaccionar 
de inmediato”, dice.

Entre en un Montego Clubman. Descubra un coche exclusivo. Importado. De serie limitada.
Y disfrute de un equipamiento de serie fuera de lo corriente. Incluida dirección asistida, 

techo solar eléctrico, tapacubos integrales de diseño deportivo e identificadores especiales Clubman.

Con motores de 1.6 1. gasolina y 2 1. Diesel. Montego Clubman. En exclusiva.

"En mi opinión, la perestroika 
es cosa nuestra. Constituye el 
precio razonable que hay que pa
gar por el futuro de Europa. Lo 
proclamo claramente: hay que 
invertir en la peretroika”, agrega 
el político español.

En otra parte de la entrevista, 
González afirma que "la liquida
ción del Pacto de Varsovia plan
tea el problema de la reconver-
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En plena crisis del PP
Mañana, primera reunión 

de la Ejecutiva del PSOE Aznar, a Cataluña

Reparto de funciones

Felipe González

Madrid, (EFE),-La prime
ra reunión de la nueva Comi
sión Ejecutiva Federal del 
PSOE tras la celebración del 
XXXII Congreso, que se ce
lebrará este miércoles, se cen
trará en el reparto de las fun
ciones de sus integrantes, di
jeron a EFE fuentes de este 
partido.

A la reunión ejecutiva está 
prevista la asistencia de su se
cretario general, Felipe Gon
zález, quien regresará el 
miércoles por la tarde a Ma
drid tras su asistencia a la 
Cumbre de Jefes de Estado y 
de Gobierno de la Conferen
cia de Seguridad y Coopera
ción en Europa (CSCE), que 
los tres primeros días de esta 
semana se celebra en París.

En su primera cita, la nue
va dirección del PSOE tam
bién realizará una valoración 
de su último Congreso, que 
se celebró en Madrid entre 
los días 9 y 11 de este mes, y 
establecerá las prioridades en 
sus líneas de trabajo.

La nueva Ejecutiva man
tiene en sus puestos a la prác
tica totalidad de los secreta
rios de área. Hay dos salveda
des, ya que desapareció la se
cretaria de comunicación, 
que desempeñaba Ana Mi
randa, y que ya no está en la 
dirección, y se crea la de la 
Mujer, cuya responsabilidad 
corresponderá a Josefa Par
do.

La Comisión Ejecutiva del 
PSOE, que ha pasado de 23 a 
31 miembros, asignará res
ponsabilidades a sus nuevos 
integrantes, ya que aquellos 
que repiten en la dirección 
seguirán desarrollando las 
mismas tareas que en la ante
rior Ejecutiva, según dijeron 

las fuentes socialistas consul
tadas.

En la nueva dirección so
cialista hay once nuevos inte
grantes y tres bajas.

Las once incorporacioners 
son José Bono, Raimon 
Obiols, Jerónimo Saavedra, 
Manuel Chaves, Juan Ma
nuel Eguiagaray, Ludolfo Pa
ramio, Florencio Campos, 
Ramón Aguiló, Josefa Pardo, 
Josefa Frau y Marisol Pérez. 
Las bajas son Dolores Renau, 
Miguel Angel Martínez y Ana 
Miranda.

Entre las once incorpora
ciones hay tres secretarios ge
nerales regionales, José 
Bono, de Castilla-!^ Man
cha; Raimon Obiols, de Cata
luña; y Jerónimo Saavedra, 
de Canarias; así como un pre
sidente de Comunidad, Ma
nuel Chaves, de la Junta de 
Andalucía.

También figuran dos alcal
des, el de Alcalá de Henares, 
Florencio Campos, y el de 
Palma de Mallorca, Ramón 
Aguiló.

El resto de los nuevos com
ponentes de la dirección son 
el ideólogo Ludolfo Paramio; 
el delegado del Gobierno en 
el País Vasco, Juan Manuel 
Eguiagaray; la secretaria de 
Participación Ciudadana del 
PSOE en Extremadura, Ma
risol Pérez; la senadora Jose
fa Frau y la diputada Josefa 
Pardo.

En la nueva Ejecutiva per
manecen los dos ministros 
que ya estaban en la direc
ción anterior, el titular de 
Justicia, Enrique Múgica, y la 
de Asuntos Sociales, Matilde 
Fernández.

Manuel Bonafacia

Barcelona, (EFE).-El presi
dente del PP, José María Aznar, 
inicia mañana miércoles una vi
sita de tres días a Cataluña, don
de encontrará a la organización 
inmersa en disputas internas so
bre las personas que deben enca
bezar la refundación del parti
do.

Todos los dirigentes del PP 
han coincidido en señalar que a 
Aznar le costará mucho trabajo 
"pacificar” el partido, que la úl
tima semana ha visto desatada 
una dura polémica en tomo a la 
sucesión de Jorge Fernández 
Díaz al frente del PP en Barcelo
na en el próximo congreso pro
vincial, previsto para el 1 de di
ciembre.

El candidato propuesto por 
Aznar, Alejo Vidal-Quadras, no 
cuenta con la simpatía de la ma
yoría de los dirigentes provincia
les del partido que, en declara
ciones realizadas en los últimos 
días, le han acusado de "traicio
nar” a Fernández Díaz y de ser 
un candidato "impuesto por Ma
drid”.

La crisis que ha vivido el PP 
catalán el último mes y medio la 
desató el propio José Maria Az
nar al declarar el 29 de septiem
bre a una emisora de radio que 
"el Partido Popular de Cataluña 
será un nuevo partido a partir de 
noviembre”.

Esta manifiesta decisión del lí
der del partido de propiciar nue
vos aires en el PP catalán fue se
guida por otros comentarios del 
propio Aznar y del secretario ge
neral del PP, Francisco Alvarez 
Cascos, que afirmó que para re- 
fundar el partido en Cataluña 
era necesario cambiar la direc
ción.

La postura de la dirección na
cional del PP no ha sentado bien 
en las bases del partido en Cata
luña, según reconocen los pro
pios dirigentes del PP catalán, 
en buena parte por el hecho de 
que Fernández Díaz se encon
traba en esos momentos conva
leciente de una operación qui
rúrgica.

Posteriormente, el propio Az
nar expuso al actual presidente 
del PP catalán, en una reunión 
mantenida la pasada semana, su 
intención de apoyar la candida
tura de Vidal-Quadras para sus
tituirle al frente del partido en 
Barcelona, como primer paso en 
el proceso de "refundación” del 
partido.

Esta refundación debe hacer
se, según ha expuesto Aznar en 
diversas ocasiones, incorporan
do el catalanismo a la ideología 
del partido para poder realizar 
una política de mayor confron
tación con CiU. Aznar considera 
que hasta ahora el PP catalán ha 
hecho una política "seguidista” 
respecto a la coalición naciona
lista.

En estos momentos, los dipu
tados autonómicos, los conceja
les del grupo municipal de Bar
celona y el vicepresidente pro
vincial Joan-Esteve Oriol están 
elaborando una "candidatura 
catalana” para evitar el acceso 
de Vidal-Quadras a la presiden
cia de la formación conservado
ra.

Para encabezar esta candida
tura se han barajado los nom
bres de Oriol, Antonio Albesa, 
concejal del Ayuntamiento de 
Barcelona, y Manuel Bauzá,

José Maria Aznar

Los socialistas rechazan el 

ingreso del PTE, la 

formación carrillista
Madrid, (EFE).-La dirección 

del PSOE rechaza el ingreso en 
sus filas del Partido de los Tra
bajadores de España (PTE), que 
preside Santiago Carrillo, como 
corriente de opinión organizada, 
aseguraron a EFE fuentes socia
listas.

Santiago Carrillo defendió 
este fin de semana, durante una 
reunión del Comité Central de 
PTE, el ingreso colectivo de su 
formación política como co
rriente eurocomunista en el 
PSOE, si la flexibilidad de los so
cialistas así lo permitía.

Fuentes de la dirección del 
PSOE manifestaron que el secre
tario de organización de esta for
mación, José María Benegas, ha 
mantenido conversaciones con 
el secretario general del PTE, 
Adolfo Piñedo, para intentar lle
gar a un acuerdo, y añadieron 
que seguirán las negociaciones.

diputado en el Parlamento cata
lán, todos los cuales han mani
festado públicamente su oposi
ción a Vidal-Quadras.

Los miembros de este grupo se 
oponen al método empleado por 
la dirección nacional para "im
poner” a su candidato y se inte
rrogan sobre el cambio de acti
tud de esta dirección, que re
cuerdan que hace seis meses 
vetó el nombre de Vidal-Qua
dras para ocupar la secretaría ge
neral del partido en Cataluña y 
su nombramiento como sena
dor.

No obstante, estas fuentes pre
cisaron que en el PSOE "no en
tran colectivos, sino personas a 
título individual”, y pusieron 
como ejemplo el ingreso de 
miembros de la Fundación Eu
ropa, presidida por Enrique Cu
riel, que entraron recientemente 
en el Partido Socialista, pero no 
como corriente de opinión.

El ex-secretario general del 
PCE y presidente del PTE, San
tiago Carrillo, manifestó este ñn 
de semana que su partido puede 
disolversc si no puede entrar en 
el PSOE como corriente euroco
munista.

En este caso, el ex-líder del 
PCE no ingresaría de forma in
dividual en el PSOE, según él 
mismo aseguró durante la reu
nión del PTE celebrada este fm 
de semana en Madrid.
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Jueces y magistrados

La Asociación «Francisco de Vitoria» 
critica la elección del C.G.P.J.

Los nuevos vocales del Consejo General del Poder Judicial, con los Reyes.-Foto Archivo

Lucha antiterrorista

Detenciones en el País 
Vasco y en Navarra

Puerto de la Cruz (Tenerife). 
(Efe).

El portavoz de la Asociación 
de Jueces y Magistrados "Fran
cisco de Vitoria” criticó la fór
mula seguida para la elección de 
los miembros del CGPJ, "pues 
-afirmó- en ningún lugar se es
tablece que los grupos parlamen
tarios tengan cuotas de miem
bros en este Consejo”.

Más de un centenar de jueces 
y magistrados pertenecientes a 
esta Asociación asisten desde 
ayer y hasta el próximo jueves a 
la V asamblea anual que fue 
inaugurada en el municipio ti
nerfeño del Puerto de la Cruz.

El portavoz, Vicente Ortega, 
precisó que aunque la Asocia
ción "Francisco de Vitoria" res
peta la competencia parlamenta
ria para la elección del Consejo, 
no comparte el sistema utilizado 
y manifestó que el propio Tribu
nal Constitucional advierte del 
"peligro" de la politización par
tidista de este órgano.

En su opinión, la elección del 
Consejo debería haber sido tra
tada en el Parlamento como una 
cuestión de Estado, donde la ac
tuación unánime de todos los 
grupos hubiera conseguido en
contrar a veinte hombre y muje
res absolutamente independien
tes y sin implicación de proximi
dad ideológica.

El portavoz de la Asociación 
moderada "Francisco de Vito
ria” también rechazó la fórmula 
empleada para elegir al presi
dente, recordó que esta elección 
corresponde a los vocales ya ele
gidos por el Parlamento y mani
festó su sorpresa porque antes de 
ser elegidos los vocales ya se ba

rajaban nombres de personas 
para ocupar la presidencia.

No obstante, afirmó que aun
que la Asociación adopta una 
posición de respeto hacia el Con
sejo y sus miembros, se opondrá 
de la manera más enérgica a 
cualquier hecho que pudiera 
atentar contra la independencia 
de los jueces.

La elección de los miembros 
del CGPJ será uno de los temas 
que se tratarán en el curso de la 
asamblea anual de la Asociación 
que tiene como finalidad, según 
su portavoz, evitar que se pro
duzca un distanciamiento entre 
el juez y la realidad que tiene 
que juzgar.

En este sentido indicó que la 
asociación pretende un ”talante 
de ilusionada apertura” de la 
Administración de Justicia y tal 
responsabilidad, agregó, "nos 
lleva a mantener permanente- 
mente la inquietud por nuestra 
puesta a punto en el derecho po
sitivo”.

La inauguración de la V asam
blea anual estuvo a cargo de Ma
nuel Diez de Velazco, miembro 
del Tribunal de Justicia de las 
Comunidades Europeas, quien 
afirmó que la colaboración entre 
esta institución y los Órganos ju- 
ridiccionales nacionales es im
prescindible para la correcta 
aplicación del derecho comuni-
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tario en general y del derecho in
terno o nacional en particular.

Añadió que el Tribunal de 
Justicia de la Comunidad ha te
nido "siempre” la preocupación 
de comprender los problemas 
planteados a los jueces naciona
les y ejercer su función de mane
ra que pueda ayudar a éstos en la 
solución de los problemas con
tenciosos que tienen ante sí y en 
el ejercicio de las responsabilida
des que deben asumir.

El representante español en el 
Tribunal Europeo indicó que si 
bien éste debe responder a todas 
las preguntas formuladas en el 
ámbito de su competencia, no 
puede tener partido en lo que se 
refiere a la solución en favor de 
una u otra parte de las partes en 
el litigio.

El presidente del Gobierno de 
Canarias, Lorenzo Olarte, que 
asistió también a la inaugura
ción, destacó la aportación del 
Ejecutivo autónomo para conse
guir una mejor y más eficaz Ad
ministración de Justicia en las 
islas.

Hallazgo de munición 
etarra en un río
Tafalla (Navarra). (Efe).

Miembros del Cuerpo Na
cional de Policía han encon
trado, en aguas del río Cida
cos, a su paso por la localidad 
navarra de Tafalla, diversas 
bolsas que contenían granadas 
y material perteneciente a 
ETA, confirmaron a Efe fuen
tes de la Delegación del Go
bierno en Navarra.

El material encontrado co
rresponde, según las mismas

Vitoria/Pamplona. (Efe).

Veintiséis personas fueron de
tenidas en las comunidades au
tónomas de Navarra y el País 
Vasco por su presunta relación 
con ETA.

Estas detenciones, trece en 
Navarra y otras tantas en la Co
munidad Autónoma Vasca, se 
han producido después del 
arresto en Francia, el pasado sá
bado, de cuatro presuntos 
miembros de ETA, entre los que 
figura Carmen Guisasola Soro
zábal, acusada por la Policía es
pañola de formar parte del Co
mando "Vizcaya”.

Entre las detenciones registra
das en Navarra figuran las de 
dos presuntos integrantes de 
sendos comandos "legales” de la 
organización terrorista, confir
maron a Efe fuentes de la Dele
gación del Gobierno en la Co
munidad Foral.

Se trata de Juan Carlos Pérez 
Ojuel, responsable de organiza
ción de Herri Batasuna de Pam
plona y presunto integrante del 
comando "Amaiur", que se en
contraba en paradero desconoci
do desde la desarticulación de 
dicho grupo, y que fue detenido 
en la localidad navarra de Aoiz, 
en el domicilio del concejal de 
HB Antonio Alemán, quien no 
pudo ser detenido por no estar 
en su casa.

Entre los detenidos en Nava
rra se encuentra también José 
Angel Uriz Zabaleta, a quien la 
Policía acusa de formar parte de 
un comando legal de ETA deno
minado "Sayoa” junto con An
gel María Lizarbe, apresado en 
la localidad guipuzcoana de 
Rentería.

Uriz fue detenido de madru
gada en su domicilio de la pobla
ción navarra de Tafalla, de don
de era natural, al igual que Lizar
be, y donde también fueron de
tenidos María José Alfaro 
Martínez y Alfredo Valencia La
rrondo por encontrarse en la vi
vienda del primero.

En esta misma localidad fue
ron detenidos, además, José An

fuentes, al que había entrega
do el presunto etarra detenido 
el domingo en Rentería Angel 
María Lizarbe a José Antonio 
Rubio Espronceda, apresado 
ayer en Tafalla, poco antes de 
huir de esta población navarra 
a raíz de la desarticulación del 
comando "Germán", al que 
supuestamente pertenecía an
tes de formar parte del "Sa
yoa”.

Entre el material incautado, 
que fue localizado en un re

tonio Rubio Espronceda y su es
posa, María Teresa Samaniego 
Salvador, mientras que en Etxa
rri Aranaz fue detenido mañana 
Juan Femando Flórez Lazcoz.

En la población navarra de 
Aoiz, además de Pérez Ojuel, 
fueron detenidos Francisca Ale
mán Abaurrea y José Adrián 
Huarte Azpiroz, hermana y cu
ñado, respectivamente, de Anto
nio Alemán.

Horas más larde fueron dete
nidas en Pamplona las hermanas 
María Elena y María Pilar Ura
bayen Albizu, así como María 
del Carmen Uriz Lusarreta y 
Rosa María Echave Díaz.

A María Elena Urabayen, de
legada del sindicato abertzale 
LAB, y a María del Carmen Uriz 
se les acusa, según la Delegación 
del Gobierno, de haber alberga
do durante algún tiempo en sus 
respectivos domicilios a Pérez 
Ojuel cuando huyó de la Policía 
después del enfrentamiento re
gistrado en Pamplona el pasado 
18 de septiembre, en el que mu
rió Mikel Castillo, uno de los 
presuntos integrantes del co
mando "Amaiur”.

En Vitoria han sido tres los 
detenidos por su presunta cola
boración con ETA: Ana !. Bera
za y el matrimonio A.E. y su es
posa Y.A., según informaron 
fuentes del Gobierno Civil de 
Alava..

Mientras que Ana Beraza se 
encuentra detenida en la Jefatu
ra Superior de Policía de Bilbao, 
el matrimonio detenido está en 
dependencias policiales de la ca
pital alavesa, según las mismas 
fuentes.

A las detenciones practicadas 
el domingo en Guipúzcoa de An
gel Lizarte Osés, Luis Francisco 
López y Nekane Arrieta, se ha 
sumado la detención de otras 
dos personas en esta provincia, 
una de las cuales ya ha sido pues
ta en libertad.

En Vizcaya han sido detenidas 
en las 48 horas ocho personas, 
dos de ellas ya en libertad, según 
informaron fuentes oficiales.

manso del río Cidacos, se en
cuentran tres granadas ETA, 
mecha lenta, 500 cartuchos de 
calibre 9 mm. parabellum, un 
temporizador, una fiambrera 
dispuesta para albergar una 
bomba-trampa y un manual 
de explosivos.

El hallazgo forma parte de la 
operación policial llevada a 
cabo en Navarra, donde fue
ron detenidas un total de trece 
personas, entre ellas el diri
gente de HB Carlos Pérez 
Ojuel, presunto miembro del 
comando legal de ETA deno
minado "Amaiur”, y José An
gel Uriz, acusado de formar 
parte del también comando le
gal (no fichado) conocido 
como "Sayoa”.
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UGT se desmarca

Pedirá incremento salarial

por encima del 7 por 100

A. SaraciTjar

ZARAGOZA (EFE).

La UGT "trabaja con la hipó
tesis” de una inflación del 7 por 
t00 en España, por lo que recla
mará un incremento salarial por 
encima de este porcentaje en la 
negociación colectiva del próxi
mo año, según anunció ayer en 
Zaragoza el secretario de Orga
nización del sindicato, Antón 
Saracibar.

El dirigente sindical indicó en 
rueda de prensa que la UGT ”no 
acepta” la previsión del 5 por 
100 de inflación anunciada por 
el Gobierno, y dijo que el sindi
cato reclamaii también la inclu
sión de una cláusula de revisión 
salarial en la negociación colecti
va.

Saracibar afirmó que la UGT 
establecerá ”otros términos” 
para la unidad de acción con Co
misiones Obreras, y señaló que 
la dirección de este sindicato ha

Por falta de espacio

En la Audiencia de Pontevedra 
trabajan en el pasillo
PONTEVEDRA (EFE).

Los funcionarios judiciales 
adscritos a las salas tercera y 
cuarta de la Audiencia de Ponte
vedra han comenzado a trabajar 
en los pasillos del Palacio de Jus
ticia, como medida de protesta 
por falta de espacio.

Los funcionarios atienden al 
público en los pasillos ya que a 
las citadas secciones, de reciente 
creación, se les asignó el pasado 
1 de octubre un despacho, desti
nado a biblioteca con anteriori
dad, de 25 metros cuadrados.

Los 22 funcionarios afectados 
consideran que "es una situa
ción indigna”, dado que el local 
"no permite la presencia de más 
de 5 personas”, lo que provoca 

decidido "ensuciar” el proceso 
de elecciones sindicales porque 
los resultados no le son favora
bles.

Según Saracibar, las declara
ciones del secretario general de 
Comisiones Obreras, Antonio 
Gutiérrez, sobre presunto fraude 
e irregularidades en las eleccio
nes se deben a que este sindicato 
pretende ”ganar a toda costa”.

El dirigente de UGT afirmó 
que, ”lo que CC.OO. no consi
gue en las empresas quiere lo
grarlo en los juzgados, poniendo 
en entredicho la unidad de ac
ción”,

Antón Saracn>ar, que no quiso 
precisar en qué términos se re
planteará la unidad de acción, 
aseguró que su sindicato seguirá 
defendiendo la unidad de ac
ción, aseguró que su sindicato 
seguirá defendiendo este méto
do de actuación sindical, ya que 
ha sido "muy eficaz y rentable” 
para los trabajadores, que han 
firmado "los mejores convenios 
de los últimos 10 años”.

El secretario de Organización 
informó de que, cuando falta un 
mes para el final de las eleccio
nes sindicales, han participado 
en el proceso dos millones y me
dio de trabajadores, lo que supo
ne el 85 por 100 con respecto a 
las elecciones de 1986, y han 
sido elegidos 150.000 delega
dos.

Hasta el momento, UGT y 
CC.OO. han logrado el 81 por 
100 de los delegados, lo que, se
gún Saracibar, supone "un triun-

que "gran parte del funcionario 
tenga que permanecer en sus do
micilios por no tener dónde ins
talarse”.

El secretario de la Sala Terce
ra, Eduardo Sánchez Tato, afir
mó que "la carencia de espacio 
es tan alarmante que no se han 
podido instalar las fotocopiado
ras ni desembalar las máquinas 
de escribir”.

Los funcionarios afectados 
culpan de "imprevisión” al Mi
nisterio de Justicia, en un escrito 
remitido al titular del departa
mento, Enrique Múgica.

Los funcionarios reclaman 
”soluciones definitivas y urgen
tes” que pasan, según el escrito, 
por la ampliación del actual Pa
lacio de Justicia pontevedrés.

Ü

fo de los sindicatos de clase y la 
consolidación del bisindicalis- 
mo”, así como el "derrumbe” de 
USO, CSIF y los "mal llamados” 
sindicatos independientes, por 
lo que, a su juicio, "no hay nin
guna tercera vía sindical”.

Por la muerte de un cenetista

El TS confirma la sentencia contra diez 
funcionarios y dos médicos
MADRID (EFE).

La Sala Segunda del Tribu
nal Supremo ha desestimado 
todos los motivos presentados 
en el recurso de casación con
tra la sentencia que condenó a 
10 funcionarios y 2 médicos 
por la muerte del recluso 
Agustín Rueda en la cárcel de 
Carabanchel, en una sentencia 
a la que ha tenido acceso EFE.

Agustín Rueda, militante de 
CNT, murió el 14 de marzo de 
1979 en la enfermería de la 
cárcel de Carabanchel a conse
cuencia de una paliza "intensa 
y prolongada", según afirma
ba una sentencia de la Audien
cia Provincial de Madrid.

Esta sentencia fue recurrida 
ante el Tribunal Supremo tan
to por la hermana de Agustín 
Rueda y por otros dos reclusos 
de la cárcel de Carabanchel, 
como por los doce funciona
rios, entre los que se encuen
tran el entonces director de la 
prisión, Eduardo Cantos, el 
subdirector, Antonio Rubio, y 
los médicos José María Barri
gón y José Luis Casas.

Los funcionarios fueron 
acusados de los delitos de le
siones graves e imprudencia 
temeraria con resultado de 
muerte por lo que se les conde
nó a penas comprendidas en
tre los 10 y los 2 años de pri
sión, mientras que a los docto

Consideró que se va a cumplir 
el objetivo que se marcó la UGT 
de conseguir 100.000 delegados 
y señaló que actualmente su sin
dicato aventaja a CC.OO., a pe
sar del calendario electoral y de 
los preavisos.

res se les condenó a sendas pe
nas de 2 años de prisión como 
autores de un delito de impru
dencia temeraria.

El Tribunal Supremo ha es
timado que la sentencia de la 
sección primera de la Audien
cia Provincial de Madrid es 
ajustada a derecho cuando ca
lifica el delito de "homicidio 
con imprudencia", desesti
mando así las peticiones de la 
acusación que consideraban 
los hechos como "homicidio 
intencionado”.

La sentencia de la Audien
cia Provincial, ahora confir
mada por el Supremo, señala
ba en los hechos probados que 
el militante de la CNT murió 
en la enfermería de la prisión a 
consecuencia de una paliza 
"intensa y prolongada" que le 
propinaron con porras de 
goma 8 de los funcionarios 
condenados.

También se consideraba 
probada la responsabilidad en 
la muerte del director y del 
subdirector de la prisión, que 
presenciaron el trato vejatorio 
al que era sometido el preso, 
así como a los médicos, por no 
prestar los necesario cuidados 
sanitarios al herido.

En el recurso presentado 
ante el Supremo, los abogados 
de la acusación particular soli
citaron que los 12 funciona
rios fueran condenados por el

Saracibar afirmó que la UGT 
defiende una "alternativa social
demócrata” y apuesta por la con
certación y por un "giro social” 
del Gobierno, al tiempo que se 
opone a su política "de ajuste y 
enfriamiento de la economía". 

delito de homicidio intencio
nado, tesis a la que se adhirió 
el fiscal, por lo que las penas a 
imponer estarían entre los 12 
y 20 años de reclusión.

En el caso de que la actua
ción de los médicos no fuera 
considerada constitutiva de 
un delito de homicidio, la acu
sación solicitaba subsidiaria
mente que fueran condenados 
por imprudencia profesional, 
lo que también ha sido desesti
mado por el Supremo.

Por el contrario, el Tribunal 
Supremo sí ha admitido el re
curso, y dictado una nueva 
sentencia, en lo referente al 
pago de la indemnización de 5 
millones de pesetas a la her
mana de Agustín Rueda, a que 
fueron condenados los proce
sados.

Según esta nueva sentencia, 
los médicos deben pagar cada 
uno algo más de 133.000 pese
tas y no las 400.000 pesetas de 
pago a que fueron condenados 
en la primera sentencia.

El Supremo afirma que cada 
una de las conductas culposas 
no tienen la misma trascen
dencia desde el momento en 
que la de los funcionarios fue 
la originariamente causante 
de las lesiones sufridas por 
Agustín Rueda, por lo que Hos 
dos médicos sólo deben res
ponder solidariamente de una 
tercera parte de la cuota seña
lada a cada coautor.
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Solchaga pide un «cambio de 
actitud» a patronal y sindicatos a 
la hora de negociar los convenios
LONDRES (EFE).

Miguel Durán: La ONCE
creará un grupo empresarial

El ministro español de Eco
nomía y Hacienda, Carlos Sol
chaga, afirmó que tanto la pa
tronal como los sindicatos es
pañoles tendrán que "cambiar 
de actitud" a la hora de nego
ciar los próximos convenios 
colectivos y los incrementos 
salariales, porque si no, perde
rán competitividad.

En una entrevista publicada 
ayer en el diario "Wall Street 
Journal”, Solchaga agrega que 
las empresas que conceden in
crementos salariales por enci
ma de su productividad no po
drán contar con una devalua
ción de la peseta para recupe
rar la competitividad 
internacional.

"Para que las perspectivas 
(económicas de España) sean 
más alentadoras -declaró- nos 
hace falta colaboración en la 
actual ronda de negociaciones 
de los convenios".

El ministro opinó que es im
prescindible continuar con 
una firme política de reajuste 
económico ante la persistencia 
de la inflación, que se cifra 
cerca del 7 por 100 tipo intera
nual.

Solchaga reveló que se sien
te respaldado en su política de 
dureza tras el congreso que ce
lebró este mes el Partido So
cialista Obrero Español 
(PSOE, en el poder).

Según el ministro, el congre
so del partido "aceptó, casi sin

Antonio Gutiérrez: «No hay exceso de 
consumo, sino deiiciente sistema productivo
MADRID (EFE).

El secretario general de 
CC.OO., Antonio Gutiérrez, 
afirmó ayer que en España el 
consumo interno no es excesivo, 
sino que la estructura producti
va es "deficiente” e incapaz de 
atender la demanda interior y 
competir en los mercados inter
nacionales.

El dirigente de Comisiones 
Obreras hizo estas declaraciones 
durante su intervención en las 
jomadas sobre "Negocios con 
España. Estrategias para el desa
rrollo de la competitividad”, or
ganizado por Financial Times y 
Expansión.

Los indicadores macroeconó
micos indican, a juicio del secre
tario general de CC.OO., que Es
paña presenta síntomas "cada 
vez más importantes” de falta de 
competitividad de cara a la inte
gración en el Mercado Unico.

Señaló como principales dese
quilibrios de la economía, junto 
al déficit exterior y la inflación.

Carlos Solchaga

reserva, la economía de mer
cado como mecanismo eficaz 
para el reparto de la riqueza, 
no sólo un instrumento nece
sario sino que imprescindible 
en una sociedad libre y demo
crática”.

Por otra parte, Solchaga ex
presó gran interés en la pro
puesta británica para la crea
ción de un "ecu duro” como 
alternativa al Plan Delors para 
la unificación monetaria de la 
Comunidad Europea (CE).

El ministro español señaló 
que si la Comunidad procede 
con excesiva prisa a la unifica
ción monetaria, España y 

A. Gutiérrez

la tasa de paro, "la más alta de la 
OCDE”, la precarización del 
mercado de trabajo y la crecien
te desigualdad social y territo
rial.

Criticó la política industrial 
de las autoridades españolas, 
que fomentan, dijo, la entrada 
en España de compañías trasna
cionales que "vienen a comprar 
empresas cuyo saneamiento ha 
tenido un alto coste económico y 
social para la economía interna, 
a cambio de lo cual no se produ

otros países podrían quedar 
atrás.

Según Solchaga, tanto Gran 
Bretaña, recién integrada en el 
mecanismo de cambios del 
Sistema Monetario Europeo, 
como España "compartimos 
un interés en evitar la creación 
de una Europa de "dos veloci
dades”.

La propuesta del ministro 
británico de Economía, John 
Major, de crear un "ecu duro" 
como divisa paralela a las mo
nedas de los doce países 
miembros de la CE permitiría, 
en opinión de Solchaga, una 
transición suave hacia una 
moneda única.

ce una transferencia de tecnolo
gía como sería deseable”.

Explicó Gutiérrez que el défi
cit público es en España de los 
más bajos de la CE, con lo que 
"es posible que en 1992 consiga
mos medalla olímpica en lograr 
un equilibrio presupuestario, 
pero a costa de tener la econo
mía real en peor situación”.

”E1 Gobierno -señaló Gutié
rrez- sigue siendo incoherente al 
reclamar solidaridad fiscal y 
mantener instrumentos para fi
nanciar la deuda del Estado que 
facilitan la exclusión y la opaci
dad fiscal”.

Abogó una vez más por la re
cuperación del diálogo social, 
aunque señaló que el ajuste, que 
produce un mayor "disenso” so
cial, es incompatible con la con
certación.

Añadió que la política de ajus
te practicada por el Gobierno, 
”que tiene como elemento fun
damental el monetarismo, está 
agotada y fracasada”.

MADRID (EFE).

El director general de la Orga
nización Nacional de Ciegos, 
Miguel Durán, dijo ayer en el 
Club Siglo XXI que la organiza
ción que preside está estudiando 
la creación de un grupo empresa
rial que vertebre todas sus inver
siones en los sectores industrial 
y de servicios.

Durán habló sobre el presente 
y el futuro de la ONCE en el ám
bito de la construcción de em
presas para la prestación de ser
vicios sociales.

El director general de la 
ONCE afirmó que esta organiza
ción sin ánimo de lucro está legi
timada para intervenir en el 
mundo de Ta empresa "precisa
mente por tener finalidades u 
objetivos de carácter meramente 
social".

Según Durán, "no hay en nin
guna ley o en ningún principio 
general fundamentos que impi
dan a estas organizaciones reali
zar idénticas operaciones en el 
mundo comercial que las que 
puedan realizar otros".

Añadió que resulta razonable 
que los poderes públicos no co
metan la "injusticia” de tratar 
por igual a los desiguales, sin te
ner en cuenta los fines sociales 
que incluso en su dinámica em
presarial persiguen este tipo de 
organizaciones, y tratarías, por 
tanto, como si fueran simples so
ciedades anónimas particula
res”.

Durante su conferencia Durán 
realizó un breve repaso de la his
toria de la organización y expli
có las razones que llevaron a la 
diversificación económica de 
sus inversiones.

Estas razones fueron el alto 
riesgo empresarial derivado de 
la dependencia de una sola fuen
te de ingresos, el cupón; la nece
sidad de intervenir en los órga
nos de dirección de las empresas 
para favorecer la integración en 
las mismas de invidentes y mi-

En los nueve primeros meses del año 

La constructora Huarte 
aumentó sus beneficios en 
un 74 por ciento
MADRID (EFE).

La constructora Huarte, del 
grupo HASA, obtuvo en los 9 
primeros meses del año unos be
neficios netos de 1.781 millones 
de pesetas, lo que representa un 
incremento del 74 por 100 res
pecto al mismo periodo de 1989, 
informó esta empresa.

En el periodo de referencia la 
facturación de esta constructora 
alcanzó los 70.310 millones de 
pesetas, con un incremento del 
40 por 100 respecto al año ante
rior.

La cartera de pedidos, es de
cir, las obras pendientes de eje

Duran

nusválidos, y el interés de dispo
ner de mayores ingresos para 
mejorar los servicios de la orga
nización.

El director general de la 
ONCE explicó que esta organi
zación sólo dedica a inversiones 
el 50 por 100 de sus activos lí
quidos y señaló que sus princi
pales inversiones se encuentran 
en empresas del sector servicios 
(limpieza, hidroeléctrica, seguri
dad), en el sector industrial 
(construcción, explotación agro
pecuaria, producción de mate
rial ortopédico...) y turístico.

Añadió que la Organización 
de Ciegos tiene participaciones 
de cartera, "modestas, pero esta
bles”, en entidades como el Ban
co Central, BBV, Banco Zarago
zano, Focsa y Portland y en di
versas sociedades promotoras de 
desarrollos empresariales.

También destacó la participa
ción en empresas de medios de 
comunicación escritos y audio
visuales, como el Diari de Barce
lona, el "Periódico del Guadale
te”, una cadena de emisoras de 
radio y la emisora de televisión 
Tele-5.

Durán también destacó la la
bor de la Fundación ONCE, que 
ha creado 2.200 puestos de tra
bajo desde el inicio de sus activi
dades a finales de 1988. 

cución ,se situaron en los 
150.000 millones de pesetas, 
mientras que la contratación de 
obra nueva ascendió a 72.000 
millones de pesetas.

La cuantía de la cartera de pe
didos garantiza, según señala en 
un comunicado esta constructo
ra, el mantenimiento de su acti
vidad durante más de 2 años.

En los 9 primeros meses del 
año, Huarte redujo en un 41 por 
100 su endeudamiento bancario, 
que pasó de 8.997 millones de 
pesetas en septiembre de 1989 a 
5.286 en el mismo mes de este 
año.
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|COMENTARIO DE LA BOLSA DE MADRID, HOY 232'62 (-0,83)|
Madrid. (Efe)

El índice general de la Bolsa 
de Madrid ha experimentado al 
mediodía de hoy una baja de 
0.83 puntos y queda en 232,62 
puntos.

La sesión bursátil en Madrid 
transcurrió hoy con goteos a la 
baja en las cotizaciones, sin que 
existan grandes motivos para 
ello ya que la pérdida de Tokio 
fue de pequeña proporción y la 
subida del petróleo también de 
escasa cuantía.

El motivo principal puede ser 
la realización de beneficio, ya 
que según está el mercado de 
inestable se aprovecha cualquier 
coyuntura favorable.

Sólo el indicador de las socie

dades de varios se apuntó una 
mínima subida, mientras que 
contructoras, cartera/inversión, 
bancos y siderometalúrgicas fue
ron los grupos más afectados por 
las ventas, con pérdidas de 2,29 
puntos, 2,69 puntos, 1,31 puntos 
y 1,25 puntos, respectivamente.

Las cotizaciones de los valores 
por grupos, no incluidos aún en 
el mercado continuo, son las si
guientes:

En petróleos, Campsa baja 
lÓ.

En metálicas básicas, Fyesa 
repite cambio.

En materiales de construc
ción, Noroeste y Financiera su
ben 25, Cosmos 10. Rocaya repi
te cambio.

En químicas, Faes baja 50. 
Gasol repite cambio y Oxígeno 
hace posición papel a 760. En 
construcción de maquinaria, 
Tyrsa sube 3.

En meta! mecánica, Ib-Mey 
baja 5, Radiotrónica 10 y Cobra 
repite cambio.

En material de transporte, Caf 
repite cambio.

En automóviles, Bendix baja 
10 y Fasa 4. Santana sube 3.

En papeleras, Unipapel sube 
4. Navarra baja 4,75 y Kanguros 
hace posición papel a 415.

En alimentación, Pascual baja 
1, Avidesa y Corporación 2 y 
Aceprosa 7. Bodegas repite cam
bio.

En otras manufacturas, Tipel 
y Anaya repiten cambios.

En autopistas. Urbanos, Sub
terráneos y Europistas repiten 
cambios. Iberpistas sube 0,25 y 
Saba 20.

En comercio, Filipinas sube 
20 y Finanzauto 5.

En inmobiliarias, Afísa baja 2 
y Encinar 10. Ahorro sube 5 y 
Santa Clara hace posición papel 
1.360.

En sociedades de cartera, Ba
nesto repite cambio.

En otros servicios, Midesa re
pite cambio.

En bancos. Guipuzcoano sube 
4. BNP baja 5 y Sindibank I. 
Bankoa repite cambio.

BARCELONA 
230'36 (-1,15)

BILBAO 
312'98 (-1,03)

VALENCIA 
188'90 (-0,97)

MERCADO CONTINUO (Cotizaciones a las 2 de ta tarde)

Titulo Anterior Ultime Apertura MAxirno Minimo

Acesa 700 720 0 0 0

Acerinox 5.200 5.150 5.200 5.200 5.150

Aguila. El 825 830 826 830 826

Argón 3.650 3.845 3.845 3.845 3.845

Agromén, S.A. 2.085 2.045 2.046 2.046 2.045

Aguas Barcelona 2.820 2.800 2.800 2.800 2.800

A. Hornos de Vizcaya 249 248 250 250 248

C.FI. Alba B. 5.660 5.800 6.850 5.850 5.800

B. Alicante 4.755 4.775 4.775 4.775 4.775

Amper 970 985 980 995 980

B. Andalucía 7.350 7.240 7.220 7.240 7.220

Energía e tnd. Aragonesas 1.135 1.160 1.170 1.170 1.160

Algodonera San Antonio 675 590 600 600 590

Asland .3.190 3.030 3.050 3.060 3.025

B. Atlántico 2.885 2.900 2.900 2.900 2.900

Autop. del Mare Nostrum 961 1.085 1.080 1.065 1.080

Asturiana del Zinc 3.940 4.040 4.060 4.060 4.040

Azkoyen •2.600 2.050 2.120 2.120 2.010

Azucarera 5.750 6.000 0 0 0

Bani C. y T, 1.345 1.240 1.240 1.240 1.240

Bilbao-Vizcaya 2.680 2.630 2.625 2.630 2.615

t. del Besos 800 800 BOO 800 800

Bankinter 7.250 7.250 7.260 7.250 7.260

B. Progreso 2.900 2.920 2.920 2.920 2.920

Barctays Bank 720 730 730 730 730

Banco EspaAol de Crédito 3.100 3.040 3.040 3.040 3.035

B. Valencia 1.275 1.180 1.180 1.185 1.180

Cantábrico 1.560 1.550 1.540 1.550 1.540

Carburos M. 2.940 3.935 0 0 0

Banco de Castilla 28.390 28.900 28.900 28.900 28.900

Commerzbank 13.900 14.310 14.350 14.360 14.310

Banco de Crédito Balear 3.150 3.220 3.220 3.220 3.220

Banco Central 4.570 4.635 4.635 4.635 4.635

CEPSA ORD 1.900 1.965 1.950 1.965 1.950

Corp. Financ. Reunida 1.790 1.580 1.600 1.600 1.580

G. Inversiones 1.130 1.090 0 0 0

Citroen Hispania 4.750 6.500 6 500 6.500 6.500

C. Campofrío 9.980 9.990 9.990 9.990 9.990

Cristalería Española 7.180 7.000 0 0 0

Catalana del Gas 5.060 5.100 5.090 5.100 5.090

Cubiertas y MZOV 13.470 13.480 13.450 13.600 13.450

Dimetal 3.630 3.500 3.500 3.500 3.500

Dragados OR 2.340 2.440 2.440 2.440 2.425

Ebro A. y A. 2.280 2.330 2.350 2.350 2.330

Ercros 681 632 645 645 632

E. Nacional Electric. OR 1.970 1.950 1.950 1.950 1 950

E. Nacional Celulosas 1.850 1.340 1.376 1.375 1.34^

Enriar B 1.340 1.280 1.300 1.300 1.280

European Packaging Inves. 300 267 266 267 266

E. R. Zarag. 730 718 0 0 0

B. Exterior 3.385 3.390 3.365 3.390 3.365

Fecsa Pqs. 551 568 566 568 566

Grupo Fosforera 2.260 2.466 2.476 2.475 2.465

Filo 1.350 1.335 1.335 1.335 1.330

Focsa 11.200 11.220 11.200 11.220 11.200

B. Fomento 155 155 0 0 0

Banco de Galicia 4 860 4.890 4 890 4.890 4.890

Titulo Anterior Ultima Apertura Máximo Mínimo

Gas y Elec. 2.150 2.160 2.160 2.160 2.160

Hisp. Suiza 13.500 14.250 0 0 0

T. Hostench 1.600 1.600 0 0 0

H. Cataluña 370 369 369 369 369

Huarte 2.220 2.185 2.190 2.195 2.180

Hidrola 416 422 421 423 421

B. Hispano 2.750 2.860 2.850 2.870 2.850

Hispamer 3.300 3.145 3.145 3.146 3.145

B. Herrero 3.805 3.750 0 0 0

Hisalba 2.320 2.325 2.350 2.350 2.325

Iberduero 611 635 631 636 631

Koipe 3.000 2.900 2.900 2.900 2.900

Macosa 520 488 488 488 488

C. Mapire 4.365 4.120 4.100 4.120 4.100

D. Felguera 1.285 1.210 1.210 1.210 1.210

Nissan 464 398 401 401 395

I. Me. Vs. Ce. 5.000 4.870 4.870 4.880 4 R5O

Metrovacesa N. 4.700 4.650 4.630 4.650 4.630

S. Nansa 8.000 7.200 7.200 7.200 7.200

Nicol. Corr. 4.000 3.980 O 0 0

N. MontaZA B. 187 181 182 183 181

Obras y Const. Industrial 8.550 8.500 8.550 8.550 8.500

Papelera O. 303 285 280 284 280

6. Pastor 5.500 5.120 0 0 0

Prima Inmo. 7.990 7.990 7.990 7.990 7.990

Petromed 5.720 5.470 5.470 5.470 6.470

B. Popular 8.600 8.750 8.750 8.750 ■ 8.740

Prosegur

Repsol

Renta inmo. 1.625 1.525 0 0 0

B. Santander 4.540 4.680 4.700 4.700 4.680

Sarrió Pap. 750 670 870 670 675

Seda Barn. 8. 305 290 296 295 290

Sevillana 459 481 482 483 481

Sniace Or. 207 281 281 281 280

Sotogrande 551 470 470 490 470

Tabacalera 3.660 3.690 3.700 3.700 3.675

Telefónica 798 829 826 830 826

Tablero de Fibra 1.470 1.565 i.seS 1.566 1.665

Tubacex 536 485 490 490 485

Tudor Or. 1.146 1.090 0 0 0

U. y Fénix 6.030 6.910 6.900 6.910 6.890

U. Elec. Fen. 478 604 605 505 603

Uniasa 2.160 1.620 1.530 1.6TO 1.520

Uralita* 1.730 1.745 1.735 1.750 1.735

Inrnob. Urbis 1.520 1.565 0 0 0

Vallehermoso O. 2.075 2.076 2.070 2.080 2.060

Banco Vasconia 3.610 3 820 3.820 3.820 3.820

Valenciana del cementos 10.500 10.300 10.300 10.300 10.300

Valderrivas
E. Viesgo 4.250 4.190 4.190 4.190 4.190

Vidrala 1.960 1.950 1.950 1.950 1.950

Viscofan 2.110 2.015 2.025 2.025 2.015

B. Vitoria 2.140 2.100 2.100 2.100 2.090

Volkswagen 22.960 22.000 22.000 22.000 22.000

Españole de Zinc

Zardoya 9.760 \ 10.300 10.360 10.350 10.300

DDV
* *

BANCO BILBAO VIZCAYA
aLib!0 La SuperLibreta ele Ahorro

Un 5 % de interés (T.A.E. 5,06 %) a partir de 50.000 ptas. de saldo medio.
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CUMBRE DE PARIS

La crisis del Golfo y la nueva 
Europa centran los encuentros
Hacia una nueva era ele paz y confianza mutua

GOLFO PERSICO

Occidente endurece su 
postura contra Irak
Y califica de «nuevo juego» el anuncio 
de Husein de liberación de rehenes

lez, durante la «cumbre» de Seguridad de París. (FOTO EFE-REUTER)

París, (EFE).- El fm de una 
época caracterizada por la gue
rra fría y las perspectivas que se 
abren para el viejo continente 
han centrado, hasta ahora, la 
cumbre de la CSCE que ha per
mitido la celebración de múlti
ples encuentros bilaterales mar
cados por el conflicto del Golfo 
Pérsico.

La firma de un Tratado sobre 
desarme convencional (CFE) 
que supondrá la destrucción de 
un cuarto de millón de armas y 
de una Declaración en la que rei
teren el compromiso de no recu
rrir a la fuerza contra la integri
dad territorial o la independen
cia de un Estado, acompañaron 
los comentarios sobre las nuevas 
y fructuosas posibilidades abier
tas en las relaciones europeas.

La cumbre de la Conferencia 
sobre la Seguridad y la Coopera
ción en Europa (CSCE), inaugu
rada ayer por el presidente fran
cés, Francois Milterrand, por ser 
Francia el país anfitrión, prosi
gue hoy con las intervenciones 
de una docena de jefes de Estado 
o de Gobierno, entre ellos el pre
sidente español, Felipe Gonzá
lez.

En la sesión del lunes, no falta
ron las advertencias ante nuevos 
peligros, pese a que los oradores 
subrayaron que los acuerdos fir
mados representan el primer 
gran paso para una nueva era de 
confianza y de paz para Europa.

ENCUENTROS 
BILATERALES

La presencia de 34 jefes de Es
tado y de Gobierno ha sido una 
ocasión única para la celebra
ción de encuentros bilaterales 
que, en su gran mayoría, han ser
vido para tratar sobre la actual 
crisis del Golfo Pérsico, y en al
gunos casos de las negociaciones 
sobre el GATT (Acuerdo Gene
ral sobre Aranceles Aduaneros y 
Comercio).

La crisis del Golfo fue objeto 
de comentarios por parle de los 
participantes que intervinieron 
ayer en los debates, entre ellos el 
presidente estadounidense, 
George Bush, cuya actividad di
plomática ha estado principal
mente orientada a la búsqueda 
de un apoyo internacional para 
poder hacer uso de la fuerza con
tra Irak.

Si bien Milterrand ha dado su 
luz verde para que el Consejo de 
Seguridad de la ONU elabore 
una nueva resolución sobre el 
uso de la fuerza en el Golfo, 
Francia se resiste todavía a ava
lar totalmente la posición esta
dounidense.

El presidente soviético, Mijail 
Gorbachov, asistió a una cena 
en la embajada estadounidense 
con Bush, al término de la cual 
estaba prevista una rueda de 
prensa que fue finalmente sus
pendida.

Para algunos analistas, dicha 
anulación puede significar una 

amplia divergencia entre los 
puntos de vista de ambos diri
gentes, que habrían preferido no 
poner de manifiesto el distancia- 
miento de posiciones cuando to
dos hablan de cohesión y unidad 
internacional frente al conflicto 
del Golfo.

‘^Estamos dispuestos a dar 
prueba de paciencia”, afirmó 
Gorbachov respecto a la crisis 
para subrayar su determinación 
para aplicar “la voluntad de la 
ONU”.

Tanto Bush como la primera 
ministra británica, Margaret 
Thatcher, insistieron en el hecho 
de que la CSCE no puede susti
tuir a la Alianza Atlántica y que 
no se debe sobreestimar su efec
tividad en el plano de la seguri
dad.

Los encuentros bilaterales 
proseguirán también hoy, al 
margen de la cumbre, que con
cluirá el miércoles con una de
claración final que deberían es
tablecer las bases de institucio
nalización de la Conferencia, en
tre ellas la creación de un 
Secretariado permanente y de 
un centro para la prevención de 
conflictos.

El rigor y la seriedad de los 
discursos y reuniones durante la 
jomada de hoy serán sustituidos 
esta noche por la distensión gra
cias a una fiesta de gala en el 
palacio de Versalles, a la que han 
sido invitadas todas las delega
ciones y que incluye una actua
ción de los bailarines estrella de 
la Opera de París.

Madrid. (Efe).
Occidente calificó de "nuevo 

juego” el anuncio del presidente 
iraquí, Sadam Husein, de liberar 
a los rehenes occidentales a par
tir del día de Navidad y durante 
3 meses, ”a menos que algo pase 
que estropee la atmósfera de 
paz”.

La eliminación de este "escu
do humano” -formado por unos 
2.000 occidentales y japoneses- 
concluiría el próximo 25 de mar
zo, mes en que este año comen
zará el Ranfadán o mes de ayuno 
musulmán, y Arabia Saudí desea 
que para esas fechas las tropas 
occidentales estacionadas en su 
territorio lo abandonen.

De este modo, las posibilida
des de un ataque contra Irak dis
minuirían, si bien el presidente 
de Estados Unidos George Bush, 
declaró ayer que Sadam Husein 
"le va a salir el tiro por la cula
ta”.

Bush hizo esta afirmación al 
término de un desayuno de tra
bajo con la primera ministra bri
tánica, Margaret Thatcher, en 
París, donde asiste a la Confe
rencia para la Seguridad y Coo
peración en Europa (CSCE), al 
comentar la decisión anunciada 
al término de la reunión del 
Consejo del Comando de la Re
volución iraquí el domingo en 
Bagdad.

Thatcher insistió en el hecho 
de que Sadam Husein, debe reti
rarse de Kuwait y cumplir las re
soluciones de la ONU votadas 
desde el inicio del conflicto a 
primeros de agosto.

Dijo que el destino político 
del presidente iraquí "es asunto

GRECIA

El armador Vardinoyianis, 
herido leve en atentado
Alenas, EFE,

El armador griego Vardis Vardinoyianis resultó hoy herido leve 
al estallar un coche bomba al paso del vehículo en el que viajaba por 
el barrio residencial Eritrea, en el norte de Atenas, informó la poli
cía.

El suceso ocurrió a las 9,30 hora local (7,30 gmt) cuando el 
armador, acompañado por sus guardaespaldas, se dirigían en coche a 
sus oficinas.

Según las primeras informaciones, en el lugar del atentado se 
encontraron dos cohetes de 2,36 milímetros, que según la policía 
formaban parle del armamento desaparecido de un polvorín del 
Ejército el pasado diciembre en el norte de Grecia.

Los cristales de los comercios y viviendas del lugar donde estalló 
el coche bomba quedaron destruidos al igual que los coches aparca
dos en las calles próximas.

Hasta el momento, ninguna organización terrorista se ha atri
buido el atentado.

de su pueblo” y no de los países 
occidentales, pero si no cumple 
las exigencias internacionales, 
"la opción militar tendrá que ser 
utilizada”.

Poco después de que Bagdad 
hiciera el anuncio de la libera
ción de todos los rehenes, el do
mingo, el portavoz de la Casa 
Blanca, Marlin Fitzwater, califi
có también en París de "cínica 
manipulación de las esperanzas 
y temores de las familias de los 
rehenes", que de no haber gue
rra, concluiría el 25 de marzo.

Para Fitzwater, todos los rehe
nes "deben ser liberados "inme
diatamente”, sin esperar a Navi
dad y sin cuentagotas.

En semejantes términos se ex
presó el portavoz del Ministerio 
de Asuntos Exteriores británico 
que tachó de "cínica artimaña” 
la oferta de Sadam Husein.

El ministro de Información 
kuwaití, Badr Yasem al Yakub, 
calificó en Taif (Arabia Saudí la 
decisión de Irak de "nuevo jue
go” de Sadam Husein y añadió 
que ”cada vez que el régimen 
iraquí siente que aumenta la pre
sión sobre él juega la carta de los 
rehenes para ganar tiempo y lle
var adelante sus planes".

"Ese gesto -añadió- es un in
tento de distraer la atención pú
blica internacional de la causa 
principal que es la ocupación de 
Kuwait por Irak",

El coordinador de la delega
ción parlamentaria suiza que 
viajó el pasado jueves a Bagdad, 
Edgar Oehler, afirmó que la si
tuación es "poco clara”, en rela
ción a una posible liberación de 
los rehenes helvéticos en Irak.
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Alquileres
SE ALQUILA entreplanta, to
tal o parcialmente. C./ Becerro 
de Bengoa (edificio Emisora). 
Teléfonos 720892 - 720286.

SE ALQUILA local 130 m.^ en 
C./ Valverde. Teléfonos 
720892 - 720286.

SE ALQUILA local en Avda. 
Asturias, total o parcialmente. 
Teléfonos 720892 - 720286.

OFICINAS u otra actividad a 
calle Mayor, bien terminada, 
precio razonable. Informes . Co
mandante Velloso, 1-1° D.

LOCAL comercial en Manuel Ri
vera, acondicionado cualquier 
actividad. Precio razonable. In
formes Comandante Velloso, 
1-1° D.

ENTREPLANTA para oficina o 
cualquier actividad, 3 despa
chos, muy céntrica, bien termi
nada, buen precio. Informes Co
mandante Velloso, 1-1° D.

ALQUILO piso apartamento 
céntrico, todo exterior. Infor
mes Comandante Velloso, 1-1° 
D.

URBE alquila piso en C./ Casa
ñé. No estudiantes. Informa
ción. Panaderas, 1.

SE ALQUILA entreplanta ofici
na, Ponce de León. 90 metros 
cuadrados Teléfono: 740757.

BERNA alquila pisos amuebla
dos y sin amueblar, desde 
70.000 ptas., naves, locales, 
entreplantas, todo lo que Vd. 
necesita. 742164.

SE ALQUILA piso amueblado. 
Teléfono 744197.

ALQUILO entreplanta 9'50 
m.2 más servicio, y local 80 m.^ 
740961.

ALQUILO local, oficinas, en
treplanta. Todos servicios. Muy 
céntricos. Teléfono 746376, 
tardes.

ALQUILO 
NAVE ACONDICIONADA 

210 m.
El Vial 

Teléfono 72 09 91, 
de 3 a 4 tarde.

SE ALQUILA piso céntrico 5 
habitaciones. Llamar de 9 a 10 
noche. Teléfono 743230.

Automóviles
SANSE concesionario oficial 
FIAT LANCIA. Procedentes de 
cambio, seguimos con nuestra 
compra - venta de vehículos se
minuevos. Disponemos stock 
seleccionado. María de Molina, 
2. Tfno. 72 5541.

PARTICULAR vende Porsche 
928. como nuevo. 744584, 12 
a 16 horas.

VENDO R-9 TSE. Teléfono 
751160.

VENDO Renault-18, casi nue
vo, 8 años. Teléfono 725311.

PARTICULAR vende R-5, 
LE-...-D. Teléfono 751085.

VENDO Renault 9 GTL. Teléfo
no 726498.

VENDO Ford-Fiesta, buen es
tado. Teléfono 748612.

Compras
SE COMPRA mostrador y es
tanterías blancos. Teléfono 
833373.

Enseñanzas
INFORMATICA CETI. Cursos 
programador, aplicaciones, 
Open Access, Sistemas Opera
tivos. Avda. Valladolid, 23.

NECESITO profesor particular 
de Contabilidad. Teléfono 
700025.

DOY clases Inglés. Teléfonos
740186 - 740364.

LICENCIADA con éxperiencia 
da clases de inglés. 721377.

E.G.B., B.U.P., con F.P., Poli
técnico. Somos especialistas. 
722703.

INGLES, Francés, Alemán, Ita
liano. Plazas limitadas. 722703.

Fincas
VENTA de apartamento de lujo 
muy céntrico, P. garaje, traste
ro. C. Salvador S.A. Balmes 12. 
Teléfonos 720892 - 720286.

VENTA de piso. 3 dormitorios, 
salón, cocina, baño, P. garaje. 
Teléfonos 720892 - 720286.

HISPOGAR gestionamos pro
mociones, reventas, alquiler, 
traspasos. Mayor 2.

SE VENDE LOCAL 
en C./ Menéndez Pelayo.

Teléfono 72 88 62.

VENDO 10.000 m? terreno, 
casco urbano Dueñas, linda con 
carretera. 780150.

VENDO o alquilo 70 m.^ local 
con 200 m.^ sótano, céntrico. 
Teléfono 744043.

SE VENDE plaza de garaje en 
Parking del “Centro Comercial 
Seminario". Teléfonos 720892 
- 720286.

URBE vende piso 130 m.^ en 
C./ Martín . Calleja. Información, 
Panaderas, 1. Teléfono 
746699.

URBE vende plazas de garaje 
en Avda, de Cuba. Información, 
Panaderas, 1.

PROMOCION apartamentos y 
estudios de lujo. Amueblados 
desde 4.450.000. Información 
INMHOGAR. 748989.

SUANCES 
(Cantabria)
SU NEGOCIO

Haga su inversión antes 
de la contaminación.

Pisos y apartamentos.

Llave en mano.

A 100 m. playa 
de la Concha.

Teléfonos:
{942) 88 28 56 

89 29 85

VENDO parcelas en Renedo de 
la Vega, Pedrosa, Villamoronta 
y San Martín del Obispo, calle 
Valentín Calderón, 8; 2.° D. Sra. 
de Pastor.

Vz'^iyy Martín Calleja, 9

Para la venta en el centro, a dos 
calles, iniciamos la venta. Son pi
sos, apartamentos y locales co
merciales, situados, calles Valen
tín Calderón, nueva plaza y Martín 
Calleja. Puede escoger.

FINCAS MARCOS. Manuel 
Rivera,.!. Teléfono 720760. 
Finca de secano en Amayuelas 
de Arriba, 12,82 hectáreas. Fin
ca de secano en Grijota. 15,50 
hectáreas junto a otra de rega
dío de 4 hectáreas. Finca de re
gadío en la carretera de Villada, 
próxima a Grijota, 10,68 hectá
reas. Finca de regadío en Vilia- 
muriel, 15,98 hectáreas. Fincas 
de regadío en Villamuriel, 0,61 
hectáreas, 0,68 hectáreas^ 
1,01 hectáreas y otra de seca
no de 0,68 hectáreas. Fincas de 
regadío situadas próximas a la 
carretera de Carrión, 1,61 hec
táreas, 3,01 hectáreas, 3,75 
hectáreas, 5,10 hectáreas, 
5,61 hectáreas, 8,10 hectá
reas, 9,99 hectáreas. Fincas de 
recreo en zona urbanizable en la 
carretera de Carrión, kilómetros 
seis y once, 5.000 metros.

VENDO chalet con piscina y 
finca. Carretera Valladolid. Telé
fono 730932.

BERNA vende pisos, locales, 
naves, entreplantas, en varias 
zonas de Palencia y provincia. 
Visítenos. Mayor Centro, 100- 
Entreplanta.

VENDO solar céntrico, con 
proyecto vivienda. Grijota 
724533.

A.P.I. INMOBILIARIA: naves 
en venta y alquiler, zona Vial y 
Ctra. Valladolid. Más Informa
ción: Marlín Calleja, 9.

A.P.I. INMOBILIARIA: C./ 
Hnos. López Franco: piso cuatro 
dormitorios, salón, cocina con 
amplia terraza, baño y aseo, ca
lefacción individual, preparado. 
Precio muy interesante. 125 
m.2 útiles. Martín Calleja, 9.

A.P.I. INMOBILIARIA: Apar
tamentos de dos dormitorios, 
salón, cocina, baño, garaje. C./ 
0. Redondo. Información: Mar
tín Calleja, 9.

VENDO piso 90 m., nuevo, con 
garaje. Calle Trigales. 
5.600.000 más hipoteca. Telé
fono 750983, tardes.

VENDO chalet adosado. Telé
fono 750939.

Ganados y aves
VENDO faisanes. Báscones de 
Ojeda. 895001.

VENDO 12 vacas pardas jóve
nes, con cría. 780150.

VENDO rebaño de ovejas, 100 
emparejadas. Ayuela de Valda
via.

VENDO 30 ovejas empareja
das. Carrancio, Villamuera de la 
Cueza.

VENDO 25 ovejas empareja
das, churras. Jesús Infante, Pa
redes de Nava.

VENDO 30 ovejas empareja
das. Tomás González. Amusco.

VENDO 25 ovejas empareja
das. Angel Ortega, Frómista.

VENDO novilla abocada a parir. 
José-Ramón Antolinez Diez, 
Calzada de los Molinos.

VENDO 50 borras pariendo. 
Mari, Villabasta de Valdavia.

Maquinaria
BASCULAS Puente. Instala
ción inmediata. Con romana y 
electrónicas. Todas dimensio
nes y tipos de plataformas. Sub
vencionadas. (947) 228860 y 
(947) 222551.

VENDO arado Massey Fergu
son, 4 discos, en buen estado. 
(983) 718102.

Trabajo
NECESITO chica, 9 a 6 tarde. 
Teléfono 750616.

SE NECESITA camarero con 
experiencia. Teléfono 746925.

SE NECESITA chica fija, buen 
sueldo. Informes 712094.

SE NECESITAN encargados 
de obra. Construcciones Salva
dor. S.A. C./ Balmes. 12. Telé
fonos 720892 y 720286.

SE NECESITA conductor-re
partidor. Preferentemente con 
experiencia en hostelería. Car
net C-1. Teléfono 728862.

PINTURA en general. Pisos, 
locales, escaleras, etc. Precios 
sin competencia. Teléfono 
742821.

SE NECESITA camarero. Lla
mar de 4 a 8. Teléfono 711234.

SE NECESITA camarero/a. 
Restaurante "La Campana" de 
Osorno. Teléfono 817261.

NECESITO chico 16-17 años, 
trabajar sólo tardes. Cafetería 
DUKE, Bigar Centro.

PARA DISTRIBUCION diaria 
Valladolid-Palencia, se solicitan 
autónomos, vehículo C.M. 
4.000/6.000 Kgs. Razón telé
fono (983)479116 - 479150.

AGENCIA SERPAL necesita 
empleadas de hogar. Teléfono 
748626.

SE OFRECE chico con carnet 
C-1, C-2, D. 827285.

EMPRESA 
DE AMBITO 
NACIONAL 

precisa

COMERCIALES 
Para Palencia 
y provincia

Importantes ingresos

Formación a cargo 
de la empresa.

Llamar ai teléfono
740048 de 10,30 a 
13,30.

Srta. July

NECESITO asistenta. Teléfono
750247. Horas de oficina.

SE NECESITA chica, buen 
sueldo. Teléfono 741317.

TRABAJE montando cuadros 
pequeños, proporcionamos ma
teriales, recogemos produc
ción. Decorhogar, Alfonso Ca
tólico, 1. Oviedo.

SE NECESITA ayudante pelu
quería. Teléfono 729799, lla
mar de martes a sábado.

PARA ACADEMIA 
UNIVERSITARIA 

DE PROXIMA APERTURA 
EN FALENCIA, 
necesitamos

PROFESORES/AS 
LICENCIADOS 
0 INGENIEROS

de Matemáticas, Física, 
Química, Dibujo, Topo
grafía y Economía.

Enviar curriculum vitae 
antes del día 27 de no
viembre a "Academia 
San Lorenzo”, C./ San 
Lorenzo n° 3 1 -1 ° izquier
da. 09003 Burgos.

Ref. "PROFESOR".

SE NECESITA asistenta de 10 
mañana a 5 tarde. Teléfono 
747051.

NECESITO chica joven. 
743239.

NECESITO chico para bar- 
restaurante. 743239.
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En un «lugar hechizado o maldito»

Se repitió la historia con 
un asesinato y un suicidio

Seis detenidos

Fraude de nueve millones de pesetas 
a Campsa con vales-gasolina

Lima. (Efe).
Un hombre asesinó a su espo

sa y después se suicidó en el mis
mo apartamento limeño donde 
hace 7 años fueron degollados y 
descuartizados una bailarina y 
su hijo, lugar que ahora se consi
dera como hechizado o maldito, 
se informó ayer.

El hecho ocurrió el domingo 
en un apartamento de un edifi
cio del balneario de Ancón, en 
Lima, cuando Oscar ViUacorta, 
que estaba ebrio, mató a su mu
jer, María Baquerizo, a tiros.

A continuación, el homicida 
se suicidó. Ambas muertes fue
ron presenciadas por la hija de 
ambos, de 2 años.

El 3 de octubre de 1983, en el 
mismo apartamento, fueron ase
sinados la bailarina chilena Noe
mí Pinedo y su hijo de 8 anos, 
que fueron degollados y después 
descuartizados.

EI demente asesino esparció 
las vísceras de sus víctimas por 
las habitaciones del apartamen
to.

ANUNCIOS POR PALABRAS

Trabajo
DEPENDIENTA se necesita 
para pescadería. Interesadas lla
men al teléfono 729015. sólo 
por las mañanas.

CONSTRUIMOS chalets, na
ves, tejados, fachadas, refor
mas en general. 770838.

CONCESIONARIO en exclusi 
va de peluquería, perfumería y 
cosmética, buena rentabilidad. 
Teléfono (941) 203831.

Traspasos

Este doble asesinato, en un 
caso que al parecer tenía rela
ción con el narcotráfico, fue co
metido por José Gálvez Denegri, 
que recluido en la prisión limeña 
de Lurigancho, murió envenena
do poco después, al parecer por 
los mismos reclusos que consi
deraron odioso su crimen.

También el sacerdote que ce
lebró una ceremonia religiosa en 
el apartamento, para alejar la 
mala suerte de allí, Luis Alvarez, 
de la parroquia de Ancón, murió 
hace un año, aparentemente ase
sinado.

Según indicó hoy algún diario 
de Lima, varios vecinos del edi
ficio, están pensando en mudar
se de un lugar que consideran 
maldito.

Un caso similar se dio tam
bién el domingo en la localidad 
de Chincha, departamento de 
lea, al sur de Lima, cuando un 
médico veterinario asesinó a su 
esposa y después se suicidó. Se 
habían casado el 20 de octubre 
Último.

Ventas
SE VENDE madera de encina. 
Teléfono 742614.

VENDO alfalfa en verde. Telé
fono 773285.

VENDO tractor M.F. 178, culti
vador 13 brazos y reversible 
dos cuerpos todo buen uso. Ur
bano. Frómista. Tfno. 810057.

VENDO 30 remolques de abo
no oveja en montón. Alejandro 
Frías, Valdespina.

Madrid, (EFE).-Seis personas 
han sido detenidas por su pre
sunta implicación en un fraude a 
la empresa "Campsa” a través de 
vales-gasolina valorados en nue
ve millones de pesetas y destina
dos al Cuerpo Diplomático que 
fueron sustraídos el pasado mes 
de marzo, informó la Jefatura 
Superior de Policía.

Los detenidos son Vicente 
González Izquierdo, ex-trans- 
portista de "Campsa”, de 40 
años; Luis Martos Pérez, opera
rio de la misma empresa, de 55; 
Francisco Javier Gregoris Sán
chez, de 22; Luis Mariano Alon
so Varela, de 38; Pedro Sánchez 
Tejerina, de 38, y Florencio Her
vias Hervias, de 32 empleados 
de un surtidor de gasolina situa
do en el madrileño distrito de 
Ventas.

González Izquierdo está acu
sado de robar los cheques-gasoli
na, mientras que el cometido de 
los demás detenidos era el de 
vender los cheques-gasolina a 
particulares, ajenos al Cuerpo 
Diplomático.

Los hechos se iniciaron el pa
sado mes de marzo, cuando un

La Guardia Civil interviene 1.536 
pájaros para consumo humano en Sevilla
Sevilla, EFE.

Efectivos del Servicio de Con
servación de la Naturaleza de la 
Guardia Civil (Seprona) han in
tervenido en la localidad sevilla
na de Las Pajanosas un total de 
1.536 ejemplares de aves insectí
voras destinadas a consumo hu
mano, informó a Efe la Agencia 
de Medio Ambiente (AMA) de 
Andalucía.

La sanción prevista en la nor
mativa vigente por la caza y co
mercialización de aves insectí
voras es de 10.000 pesetas por 
cabeza, por lo que las multas que 
se habrán de imponer en este 
caso superan los quince millones 
de pesetas.

Los 1.536 ejemplares fueron 

representante de ”La Caixa” 
presentó una denuncia en la Co
misaria de Chamberí por la de
saparición de una caja de seguri
dad con 9.000 vales-gasolina, 
cuyo valor era de nueve millones 
de pesetas, destinados a vehícu
los adscritos a las delegaciones 
diplomáticas acreditadas en Es
paña.

La empresa "Campsa” había 
concertado con la entidad ban
caria citada la centralización de 
los cheques-gasolina para su de
vengo, una vez utilizados por los 
distintos servicios móviles del 
Cuerpo Diplomático.

Hasta mediados del mes de 
abril, "La Caixa” había factura
do diversos Vales, de los sustraí
dos, por un valor aproximado al 
millón de pesetas, no volviéndo
se a repetir su entrada hasta el 
mes de octubre, en que numero
sos cobros entraron de manera 
ininterrumpida.

Las investigaciones policiales 
descubrieron que una gasolinera 
de Campsa, situada en el distrito 
de Ventas, era la más afectada 
por este tipo de fraude. De las 
restantes estafas fueron víctimas 

intervenidos el sábado en un do
micilio particular y en varios ba
res de Las Pajanosas, en el curso 
de una operación de registro 
efectuada por efectivos del Se
prona de esta localidad y de la de 
Aznalcóllar, en colaboración con 
técnicos de la AMA.

Del total de aves intervenidas, 
699 ya habían sido desplumadas 
y limpiadas de vísceras y fueron 
halladas congeladas y metidas 
en bolsas de plástico^ listas para 
su comercialización.

Los ejemplares que aún no se 
hallaban congelados serán en
viados para su estudio a la Esta
ción Biológica de Doñana, en 
Sevilla.

La mayoría de las aves inter
venidas eran petirrojos, curru

diversos surtidores extendidos 
por toda España.

Posteriormente se comprobó 
que el autor del robo de la caja 
de seguridad con los 9.000 vales 
fue Vicente González Izquierdo, 
que se dedicaba al transporte 
blindado de "Campsa" y que ha
bía abandonado la empresa el 
pasado mes de septiembre.

González Izquierdo, que fue 
detenido el pasado viernes, se 
quedó con una de las cinco cajas 
de seguridad que tenía que depo
sitar en "La Caixa" y que conte
nían los cheques-gasolina.

El sábado fue detenido su más 
directo colaborador, Luis Mar
tos Pérez, destinado en un surti
dor de la localidad de Motril, y 
los cuatro empleados de gasoli
nera, cuyo cometido en la estafa 
no era otro que "colocar" los va
les-gasolina entre particulares 
ajenos a las legaciones diplomá
ticas.

Vicente González Izquierdo 
entregaba a sus colaboradores, 
todos sin antecedentes policia
les, el 25% de los beneficios de la 
estafa. 

cas, colirrojos y pinzones, ade
más de 580 zorzales, especie 
cuya caza está permitida, pero 
no su comercialización.

Según responsables de la 
AMA, esta operación policial se 
enmarca en el refuerzo sobre el 
medio rural que realiza en la ac
tualidad el Seprona de la Guar
dia Civil con motivo de la "VII 
Campaña de Aves Insectívoras”, 
puesta en marcha por la AMA 
para proteger estas especies, que 
son muy beneficiosas para la 
agricultura.

El Seprona también intervino 
la semana pasada en el taller de 
un taxidermista de La Lantejue
la (Sevilla) 32 ejemplares diseca
dos de aves y mamíferos protegi
dos, algunos de ellos de especies 
en peligro de extinción.

URGE traspaso bar. 700.000. 
Teléfono 842404.

BERNA traspasa bares y res
taurantes a precios muy intere
santes. Mayor Centro, 100- 
Entreplanta. 742164. Saldaña 
890948. Valladolid (983) 
358229.

SE TRASPASA negocio en 
Valladolid, calle céntrica y co
mercial, por no poder atenderlo. 
Informes en teléfono (983) 
250256.

Varios
CLINICA legal. Interrupción vo
luntaria del embarazo, planifica
ción familiar. Centro Clínico El 
Bosque. (91) 3025945 - 
3025946.

EL SEÑOR

Don ANTONIO BECERRIL MANRIQUE
Falleció en Palencia, el día 20 de noviembre de 1990 

a los 71 años de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS 

Y LA BENDICION APOSTOUCA DE SU SANTIDAD 
D. E. P. 

Sw apenada esposa Teresa Relea Villafruela; hijas Marta-Jesús y Marta-Teresa Becerril Relea; hijo 
político Victorino Crespo; hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma

Funeral: Día 21, a las doce y media de la mañana y a continuación la conducción al cementerio.
Misa de familia: Día 21. a las ocho de la tarde.
Iglesia parroquial: San Lázaro.
Casa mortuoria: Hospital General 'Río Camón".
Casa doliente: C./ Doctor Cajal, núm. 3-4° B.

EL DUELO SE DESPIDE DEFINmVAMENTE EN LA K3LESIA 
____________ Pompas Fúnebres NTRA. SRA. DE LA CALLE - Plaza Mayor. 13 - Teléfono 74 49 49 - Palencia
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La actriz plasmó las huellas de su mano en el Palacio D'Alt Vila, en Ibiza, 
para celebrar sus «bodas de oro» con su profesión 

MARI SANTPERE: «NUNCA HE PENSADO EN EL RETIRO, HAY 
BASTANTES POSIBILIDADES DE QUE MUERA EN UN ESCENARIO»

-«Nunca me ha faltado trabajo. Cómicos somos 
muy pocos y, mujeres, menos».

Santpere

-Parece decirlo con nostalgia 
el no haberse dedicado precisa
mente a la tragedia griega.

-Es que, afortunadamente, la 
falta de reconocimiento de los 
actores cómicos está cambiando 
en los últimos tiempos. Ahora 
hay cómicos que están recibien
do premios importantes por su 
labor.

“NUNCA ME HA FALTADO 
TRABAJO”

Ha pasado unos días en Ibiza, 
descansando de su trabajo en el 
programa "Tutti Fruti” de Tele 
5, para asistir al II Certamen In
ternacional del Actor, cuya orga
nización ha querido rendirle ho
menaje por sus cincuenta años 

de vida profesional. "Voy a cum
plir mis bodas y casi ni me he 
dado cuenta, quizá sea porque 
nunca me ha faltado trabajo, có
micos somos muy pocos y, muje
res, menos”.

-¿Cree que hay menos papeles 
para actrices que para actores?

-En parte sí y eso que en las 
series de televisión, el papel fe
menino de ”la mala” suele ser de 
los más atractivos e importan
tes.

-¿Ha pensado ya en el retiro, 
ahora que se cumple su medio 
siglo profesional?

-Nunca, hay bastantes posibi
lidades de que muera en un esce
nario.

Nieve Suárez

AI más puro estilo de Holly
wood, la actriz Mari Santpere es
tampó sus manos en el blando 
cemento del palacio D’alt Vila,

en Ibiza, donde sus huellas que
darán inmortalizadas como un 
atractivo más para los curiosos 
visitantes. Este es su año porque 
en él se cumplirán sus bodas de 
oro con los escenarios y con su

CRUCIGRAMA

particular humor. ”Los que tene
mos la suerte de haber nacido 
con una vis cómico, debemos 
aprovecharía. Hacer reír al pú
blico es una obra de caridad”. 
De esta forma Justificó la parti
cularísima Santpere su total de
dicación a la comedia, lo que no 
le impide afirmar que también 
es capaz de hacer papeles dramá
ticos.

“DE LA COMICIDAD A 
LA COMEDIA HAY 
SOLO UN PASO”

Se enorgullece, con algo de 
ironía, de ser una "actriz polifa
cética”. ”He hecho de todo: tea
tro, cine, radio, televisión... In
cluso circo. Todo salvo la trage
dia griega, aunque no he estado 
muy lejos porque, en el fondo, 
los cómicos somos grandes trági
cos. De la comicidad a la trage
dia hay sólo un paso que pode
mos dar perfectamente”.

TABLEROGRAMA

A ------------------------Sabandija.
43 15 41 10 6

HORIZONTALES: 1: Ciudad de Sierra Leona, 2: Mancha 
lívida, alrededor de la base del párpado inferior. 3: (al rev.) 
Baile popular español. En los huesos. 4: Relativo a las naves. 
Nota musical. 5: Colocar. Consonante. Repetido; ser querido. 
6: Cuarenta y nueve. Consonante. Sonido de la campanilla. 7: 
Marchad, (al rev.) Tocar un instrumento músico. 8: Astro. 
Salto. 9: Cualquiera de las dos telas entre las cuales se coloca 
el cuerpo, en la cama. 10: Símbolo del arsénico.

VERTICALES: I: Letra griega. 2: Reptil saurio de América. 
3: Siglas de cierta organización internacional. Número. 4: 
Que tiene poca edad. Nota musical. 5: Villa de Salamanca. 
Consonante. Nombre del alma según los antiguos egipcios. 6: 
(al rev.) Letra griega. Cincuenta. Ciudad del antiguo Egipto. 
7: Símbolo del actinio. Cada una de las dos glándulas secreto
rias de la orina. 8: Personificación de los EE.UU. Tabarra. 9: 
Confín. 10: Prefijo inseparable.

SOLUCIONES A 
LOS PASATIEMPOS 
DEL DIA ANTERIOR

AL CRUCIGRAMA

HORIZONTALES: 1: Ba. 2: 
Apagar. 3: aliT. Pió. 4: Ma
nía. oT. 5: Tirar. N. Es. 6; Eg. 
R. Soata. 7: oD. Terna. 8: 
Sur. nirC. 9: Garita. 10: El.

VERTICALES: 1; Te. 2: 
Amigos. 3: Alar. Dúo. 4: Pi
nar. Ra. 5: Batir. T. Re. 6: Ag. 
A. Senil. 7: aP. nóriT. 8: Rio. 
anrA. 9: oietaC. 10: Sa.

A LAS LETRAS 
REVOLTOSAS

- PELIGROSO

B ----------------------------------^Embareo.
39 35 32 33 21 7 2

C --------------------------------------- Boleto de apuestas de-
10 20 42 $ 34 13 1 11 portivas.

D — — ------------- Ciudad y puerto del norte del Bra-
14 40 30 22 5 sil.

E ------------------------Espacio entre dos hileras de casas.
12 25 3 24 16

E ------------------ Pelo de ciertos animales.
37 9 36 29

G ------------------------Frondosa, hermosa.
31 28 44 17 27

H ----------------------- Nombre de mujer.
26 4 38 23 18
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Para presentar su L.P. 
Xuxa, en España

Xuxa Meneghel

PROGRAMACION TV

Xuxa es su nombre artístico. 
El verdadero es María de las 
Gracias Xuxa Meneghel. Aun
que este nombre no es muy co
nocido en España, en países 
como el Brasil y Estados Unidos, 
es superpopular entre los más 
pequeños.

Sus hermosos ojos color cielo 
y una figura de modelo mezclada 
con su cara de niña buena, son 
todo un símbolo en el país cario
ca. La guapa cantante dedica los 
beneficios de sus discos a obras 
de caridad para la infancia, con 
lo que está consiguiendo más 
que algunos ministerios en lo 
que a salud infantil en Brasil se 
refiere.

- Xuxa, ¿qué te ha traído a 
Madrid?

- -He venido a presentar mi 
primer LP en español invitado 
por Telecinco para cumplir con 
un compromiso artístico que ha
bía contraído con esta emisora 
televisiva.

- En América tú eres una figu
ra muy popular, ¿cuándo llegará 
el momento de darte a conocer 
en Europa?

- Espero, que con el lanza
miento de este disco en español 
pueda llegar a agradar a los espa
ñoles, especialmente a los ni
ños.

"ESTOY ENAMORADA 
DE LOS PEQUEÑOS”

- ¿Por qué, y cómo llegaste al 
mundo de los "peques”?

- Yo cantaba para jóvenes y 
adultos en un principio. Pero un 
feliz día me invitaron a cantar 
en un programa infantil. La ex
periencia fue única para mí. Ja- 
niás me había sentido tan feliz 

trabajando. De ahí en adelante 
fui haciéndolo cada vez más y 
más y mi dedicación ahora es to
tal,

- Tú tienes una relación muy 
especial con le» chicos, ¿a qué se 
debe?

- Estoy enamorada de los pe
queños, siempre me han respeta
do y he recibido amor y cariño 
desinteresado de ellos. No te 
puedes imaginar, la inocencia y 
la ingenuidad que demuestran, a 
mí eso me cala muy hondo.

- Resulta extraño que aún es
tés soltera, ¿a qué se debe?

- Posiblemente no he encon
trado aún la persona que busco. 
Aunque recibo continuas pro
puestas de matrimonio. Lo que 
pasa es que no sé si realmente 
son por amor o interés.

- ¿Me imagino que estás en 
posición de elegir?

- Sí, pero realmente el tiempo 
que dedico a mi trabajo no me 
hace fácil la tarea, pero como 
dije antes sigo buscando a ese 
hombre y sé que algún día lo en
contraré.
- Después de haber llegado 

tan lejos, ¿qué te falta por conse
guir, aparte del amor, para ser 
feliz?

- Ser madre y tener 2 niños, 
mejor si son gemelos.

- ¿Por qué, gemelos?

- Es la ilusión más grande que 
siempre he tenido. Poder vestir
los, pasearlos juntítos, en fin, al
guien en quien pueda volcar 
todo esto que siento dentro de 
mí.

Carlos Picasso

MARTES, 20

V CADENA

17,25 Telediario
17,30 Hablando claro 
18,00 El duende del globo 
18,05 Los mundos de Yupi 

'Mudanza sideral'
18,30 Cajón desastre
19,20 informativos Territo

riales
19,34 Conexión con la pro

gramación nacional
19,35 Jóvenes jinetes 
20,30 Telediario-2
21,00 Los videos de primera 

(Redif. TVE-1: Sábado 
24, a las 9}
Dirección: Alfondo Arús 
y Mercedes Ibáñez 
Realización. Mercedes 
Ibáñez
Presentación: Alfonso 
Arús

21,35 Sesión de noche 
(Ciclo dedicado a Michael 
Caine)
'La calle de la media 
luna', 1986
Dirección: Bob Swain 
Guión; B. Swain y E. 
Behr
Fotografía: Peter Hannan 
Música: Richard Harvey 
Nacionalidad: Norteame
ricana
Intérpretes: Sigoumey 
Weaver, Michael Caine, 
Keith Buckley
Lauren, hermosa y libe
ral, trabaja en el Instituto 
de Oriente Medio en Lon
dres dedicado al inter
cambio de conocimien
tos y fomento de las bue
nas relaciones con aque
llos países. Sus pocos 
ingresos, ambición y de
seo de sexo sin proble
mas, inducen a Lauren a 
formar parte de una 
agencia que presta servi
cios caros y discretos, 
para gente importante. 
Así conoce y enamora a 
Sam, un lord que persi
gue un trabajo de paz en 
Oriente Medio

23,20 En portada 
24,00 Diario Ñocha 
00,30 Testimonio 
00,35 Juego, set y partido 
01,30 Despedida y cierre

2.* CADENA

18,10 Noticias 
18,05 Plástic 
16,35 Vldeomix 
19,00 Estadlo-2 
20,00 Nottelas
20,05 Especial musical

'Depeche Mode desde 
Rose Bowl'

21,00 TVE-2 Noticias
21,15 Los felices 80

La sociedad de consu
mo: 'Consumir el vivir'

22,00 Relatos TV 
El despilfarro 

23,30 7 Huellas 7 
'El número marcado' 

00,00 La tabla redonda 
01,00 Ultima sesión

'Aquella casa en las 
afueras' 1980
Dirección: Eugenio Mar
tín
Guión: Manuel Summers, 
Antonio Cuevas y Euge
nio Martín
Intérpretes: Javier Escri- 
bá, Silvia Aguilar, Alida 
Valli, Mars Goyanes, Car
men Maura, Gabriel Llo
part, Laura Cepeda
Un joven matrimonio 
provinciano, Joaquín y 

Nieves, se traslada a la 
capital por exigencias d^ 
trabajo del marido. Este 
alquila una casa en las 
afueras; una antigua y 
aislada mansión que, 
desde un principio, pro
duce en Nieves fuertes 
tensiones emocionales, 
ya que llega a la evidencia 
de que años atrás y pre
cisamente en ella, hay un 
eslabón de su vida que 
siempre ocultó a su mari
do

02,30 Despedida y cierre

MIERCOLES, 21

V CADENA

7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura 
8,00 Buenos Dies 
9,15 En ixiena hora 

-La isla 
-Telediario 
-Santa Bárbara

12,55 Telediario

13,00 Magazines Territoria
les

13,29 Conexión con la pro-* 
gramaclón nacional

13,30 Telecomedia 
-Mi hermana Dorothy 
'No estamos en Kansas' 

14,00 informativos Territo
riales

14,29 Conexión con la pro
gramación nacional

14,30 No te rias que es peor 
15,00 Teiediario-1 
15,35 La dama de rosa

16,30 Esta es su casa 
17,25 Telediario
17,30 Con las manos en la 

masa 
18,00 El duende del globo
18,05 Los mundos de Yupi 

'Flocus'
18,30 Cajón desastre
19,20 Informativos Territo

riales
19,34 Conexión con la pro

gramación nacional
19,35 Jóvenes Jinetes 

'El hogar de los valien
tes'

20,30 Teledlario-2

21,00 Noche de humor 
Incluye las series: 
-Juzgado de Guardia 
'La amiga de Christine'
-X las 21.3S: Leu chicas de
oro
'Alta ansiedad*

22,05 Estrenos TV 
'Un fallo de Maigret',

24,00 Diario Noche 
00,30 Juego, set y partido 
01,25 Despedida y cierre

2" CADENA

7,45 Carta da ajuste

7,59 Apertura

8,00 DIbuJa-2

9,00 TV Educativa
Arte y Literatura

11,00 La hora de...
'La hora de la salud'

12,00 Galería de música

13,00 Klip

13,30 Barrio Sésamo

14,00 DlbuJa-2
Los Picapiedra

14,30 Noticias
14,35 Historias de cada día 

La quinta estación: 'Gue
rra*

15,30 Virtuosos

16,25 Noticias

16,30 Primera sesión
'No le busques tres

* pies...’, 1968
Dirección: Pedro Lazaga
Nacionalidad: Española 
Intérpretes: Teresa Gim- 
pera, Alex Dama, Mary 
Francis.
El sueño de Miguel Agui
rre es ser piloto militar. 
Sin embargo, en la Aca
demia de San Javier fra
casa, después de una 
violenta discusión con el 
teniente coronel Mota. 
Miguel se obstina y aca
ba por obtener el titulo de 
piloto civil, superando su 
miedo.

18,05 Noticias

18,10 Plástic

18,35 Vtdoornlx

19,00 Estadio-2
-Golf
Copa del Mundo desde 
Orlando
-20.00 Noticias
-Baloncesto
Uga ACB

22,00 TVE-2 Noticias

22,15 Relatos TV
El despilfarro'

23,90 Historias cortas

00,00Testl9OS del Siglo XX
Tres arquitecturas: 'Sáenz de 
Oiza'

01,00 Ultima sesión
*Ls primera polca' 
Dirección: Klaus Emme- 
rich
* Versión original con 
subtítulos en casteliano

02,46 Despedida y cierro

M.C.D.2022
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Bonoioto del lunes

Dos acertantes 
cobrarán 24 millones

Madrid, (E'FE).- En el 
escrutinio del segundo 
sorteo de la bonoioto de 
esta semana, celebrado ayer 
en Madrid, han aparecido 
dos acertantes de la 
máxima categoría (seis 
aciertos) que cobrarán 
24.694.209 pesetas.

De segunda categoría 
(cinco aciertos más el 
complementario) hay nueve 
acertantes que cobrarán 
2.057.851 pesetas; y de 
tercera categoría (cinco 
aciertos, 301 acertantes que 
percibirán 116.224 pesetas.

Los 15.540 acertantes de 
la cuarta categoría (cuatro 
aciertos) cobrarán 2.648 
pesetas; y los 275.011 
acertantes de la quinta 
categoría (tres aciertos) 
percibirán 224 pesetas.

Suiza

Setas 
radiactivas

Neuchatel (Suiza), 
(EFE).- Tres especies de 
setas de la cordillera 
helvética del Jura, al norte 
del país, fueron 
contaminadas por la nube 
radiactiva que produjo el 
accidente ocurrido en 1986 
en la central nuclear 
soviética de Chernobil.

Así se afirma en un 
informe elaborado por la 
farmacéutica suiza Nathalie 
Broquel, quien en los 
Últimos tres años estudió 
36 especies distintas de 
setas en el Jur^ la región 
más afectada, junto al 
Cantón de Ticino, al 
sureste de Suiza, por la 
nube radiactiva procedente 
de Chernobil.

Las especies de setas 
contaminadas son la 
“Russula Cyanoxaníh”, la 
“Ramaria Abietina” y la 
“Colybia Peronata”, que no 
son las más buscadas en esa 
región del país por'su 
escaso interés 
gastronómico, indica dicho 
informe.

Jean Rouaud, en su quiosco

Í

Francia

Un vendedor de periódicos gana el premio literario Goncourt
París, EFE.- Jean Rouaud, un 

vendedor de periódicos de 38 
años quien dice que paga así el 
precio de su "independencia de 
espíritu”, fue ayer elegido por el 
jurado de Goncourt como gana
dor del premio literario más 
prestigioso de Francia.

La obra por la que ha conse
guido este galardón es su prime
ra novela y se titula "Les 
Champs d’Honneur" (Los cam
pos de honor).

El premio no ha sido ninguna 
sorpresa, pues Rouaud era uno 
de los favoritos para todos los 
laureles de la temporada y el pri
mero en darse cuenta de ello fue 
su editor, Jerome Lindón, direc
tor de las famosas ediciones 
"Minuit”, que han conseguido 
en los últimos años varios Gon
court, entre ellos el de Margueri
te Duras.

En su novela, de 159 páginas, 
el escritor habla de las personas 
muertas en su familia, sus abue
los, su tía y, detrás de todos ellos, 
su padre, cuyo fallecimiento 
ocurrió cuando Rouaud tenía 11 

años y le marcó profundamen
te,

"Los campos de honor” habla 
de manera indirecta de la tem
prana ausencia paterna y el es
critor ha comentado a la prensa 
que la muerte de su padre, será el 
tema de la próxima novela.

El día en que se falló el Gon
court, Rouaud recibió a parte de 
la prensa en su kiosko, mientras 
atendía normalmente a su clien
tela habitual.

No obstante, anunció su in
tención de no volver allí a partir 
del próximo lunes, ya que no 
quiere "ocupar el puesto de 
otro”.

Bulímico de la lectura, según 
se considera él mismo, Rouaud 
afirmó que no toma nunca notas 
y que su escritura es "solamente 
un trabajo de la memoria".

"He escrito esta novela en tres 
años, pero saber que Vermeer 
pintó solamente 30 telas en toda 
su vida me tranquiliza", asegu
ró.

La crítica ha resaltado su in

creible capacidad para narrar las 
pequeñas cosas de la vida coti
diana con gran tensión poética.

La trayectoria del Goncourt 
1990 comenzó en Campbon, 
oeste de Francia, y le llevó a Pa
rís en 1981, después de haberse 
licenciado en Letras y haber 
practicado oficios diversos, des
de empleado en una librería a es
critor de editoriales en un diario 
local, el "Eclair" de Nantes.

El otro premio literario de la 
jomada, el Renaydot, recayó en 
otro licenciado en Letras y escri
tor de doble vida, Jean Colom- 
bier, director del centro de ges
tión regional de Saint Etienne de 
la Compañía Mutua de Seguros 
(MACIF).

El libro por el que fue premia
do, "Les Fréeres Romance”, es 
su segunda novela y recoge la 
historia de un camionero, con 
un mal final.

Nacido en 1945 en el este de 
Francia, Colombier es un gran 
amante del rugby, deporte que 
practicó y al que piensa dedicar 
uno de sus próximos libros.

"Milli Vanilli" 
se quedó sin 
"Grammy"

Los Angeles (EE.UU.), 
(EFE).- La Academia 
Nacional de Artes 
Discográficas de EE.UU. 
decidió ayer desposeer del 
premio “Grammy”, que 
concedió en 1989, al dúo 
de música “pop” alemán 
“Milli Vanilli", tras 
conocerse que sus 
componente no interpretan 
las canciones del álbum 
premiado. “Giri you know 
it’s true”.

La decisión fue 
anunciada en Los Angeles 
(California) después de una 
reunión de los responsables 
de la academia 
discográfica, que votaron 
para que fuese revocado el 
galardón, lo que constituye 
un hecho sin precedentes 
en la historia de los 
“Grammy", creados hace 
33 años.

“La decisión fue tomada 
después de las revelaciones 
sobre ese grupo. Se 
consideró que era 
incorrecto el crédito 
acordado a su álbum y que 
el grupo no podía entonces 
ser seleccionado para la 
atribución del premio a los 
mejores nuevos artistas”, 
declaró el presidente de la 
academia, Michael Greene.

En declaraciones a la 
prensa, Greene señaló que 
la institución que preside 
lamentaba lo ocurrido y 
sentía mucho haber tenido 
que tornar ese tipo de 
decisión.

Los componentes del 
grupo “Milli Vanilli”, Rob 
Pilatus y Fab Morvan, 
manifestaron el pasado fin 
de semana que estaban 
dispuestos a devolver el 
galardón, tras reconocer 
publicamente que no eran 
los intérpretes de las 
canciones del disco, del que 
se vendieron siete millones 
de copias en todo el mundo.

Barcelona, EFE.- El presiden
te de la cadena SER, Jesús de 
Polanco, entregó anoche los pre
mios ONDAS de radio y televi
sión, que este año correspondie
ron, entre otros, a los protago
nistas de la serie venezolana 
"Cristal”, Carlos Mata y Lupita 
Ferrer.

Durante el acto de entrega de 
los galardones, al que asistieron 
el alcalde de Barcelona, Pasqual 
Maragall, Jesús de Polanco 
anunció que se estudia la posibi
lidad de crear otros premios 
ONDAS para las mejores pro
ducciones cinematográficas.

Narciso Ibáñez Serrador agra
deció en nombre de todos los ga

Galardonados con los premios «Ondas»
lardonados la concesión de los 
premios en su XXXVII edición, 
que han recaído en 25 progra
mas de radio y televisión distri
buidos en las categorías de inter
nacional, nacional e iberoameri
cana, elegidos entre unas 160 
candidaturas.

Entre los cinco premiados en 
la modalidad de radios nacinales 
figura el programa humorístico 
de la SER "La verbena de la 
Moncloa”, el magazine radiofó
nico "El matí de Josep Cuni” de 
Cataluña Radio, y Luis Del Val

por su programa nocturno ”Sé 
que estás ahí”, de la Cadena 
COPE.

Completan la lista de premia
dos en esta categoría, el doctor 
Bartolomé Beltrán por su pro
grama divulgativo "La salud es 
lo que importa” de Antena 3, y 
Xosé Luis Blanco de la compa
ñía de Radio y Televisión de Ga
licia por su labor de promoción 
de la lengua gallega.

En el apartado televisivo, el 
jurado nacional, presidido por el 
director general de la SER, Au

gusto Delkader, ha premiado los 
programas "Crónica en negro”, 
de Antena 3, y "Hablemos de 
sexo” de TVE, este último por 
combinar la labor devulgativa 
con el espectáculo televisivo.

Jesús Puente, por su labor en 
el programa "Media naranja" de 
Tele 5, Jaume Figueres por su 
trayectoria profesional en favor 
del cine, y el despliegue informa
tivo de TVE en la crisis del Gol
fo Pérsico, completan los cinco 
premiados de televisión nacio
nales.

El jurado internacional, por 
otra parte, falló tres de los pre
mios de esta categoría en favor 
de los programas "Lo que yo te 
diga" de la Cadena SER, ”Qué 
sabe nadie: el cementerio”, un 
espacio de temática social de Ca
nal Sur, y el documental ”Che- 
coslovaquia, el corazón de la re
volución”, realizado por TV3.

Finalmente, también se han 
otorgado cuatro premios a pro
ducciones iberoamericanas, en
tre los que destacan el obtenido 
por la serie "Cristal" de Radio 
Caracas TV, de la que el jurado 
destaca ”el enorme impactro 
que ha producido su emisión en 
España” y su contribución a 
abrir mercadea para Iberoaméri
ca.


